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Consorzio di bonifica renana Un concorso sull'
acqua

ACQUA: fonte di biodiversità tra natura e
agricoltura, è questo il tema del concorso del
Consorzio di bonifica renana cui possono
accedere gli studenti di Argenta.
L' illustrazione del tema è aperta alla fantasia e
agli strumenti dei ragazzi, tenendo conto degli
aspetti tipici del territorio. Le iscrizioni scadono
il 21 marzo.
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Smottamento dell' argine La strada sta franando
Portoverrara, i cedimenti hanno spostato anche le barriere di protezione Il consigliere
Badolato: urgente un intervento di messa in sicurezza

Smo t t amen t o   de l l '   a r g i n e   La   s t r a da
sta...Smottamento dell' argine La strada sta
franandoPortoverrara, i cedimenti hanno
spostato anche le barriere di protezione Il
consigliere Badolato: urgente un intervento di
m e s s a   i n   s i c u r e z z a 3 1   d i c e m b r e
2017PORTOVERRARA. La strada provinciale
46 nel  tratto  in direzione del la frazione
portuense di Portoverrara compreso tra le vie
laterali Montecuccoli e Paglioni in diversi punti
del confinante canale presente una situazione
di pericolo a causa dello smottamento dell'
argine. Per decine di metri le barriere di
protezione si sono divelte e sprofondate verso
i l  corso del l '  acqua.  A rendere nota  la
situazione è il consigliere comunale Roberto
Badolato capogruppo della lista per Badolato
sindaco  i l  quale, dopo aver sol levato v
erbalmente il problema, ha inviato una nota al
Consorzio Bonifica Pianura di Ferrara, settore
opere di bonifica nel territorio.«La situazione 
spiega lo stesso consigliere Badolato  è
ulteriormente aggravata dal fatto che su
questa strada vi sia una deteriorata e carente
segnaletica sia verticale che orizzontale,
anche questa ripiegata su se stessa a causa
dello smottamento degli argini ,che non
consente una chiara delimitazione della
carreggiata con il rischio, per gli automobilisti in transito, di non distinguere, in particolare nelle serate di
nebbia o in occasione dell' incrociarsi con altri automezzi, la sede stradale dalle cedevoli banchine. La
strada  osserva Badolato  è soggetta ad un importante flusso di traffico, in particolare di mezzi pesanti,
essendo di collegamento con la circonvallazione del capoluogo e via di accesso alle Valli del Mezzano
nonché verso i lidi comacchiesi e il Ravennate». Badolato sollecita i responsabili di riferimento «ad un
urgente e necessario intervento di messa in sicurezza di questo malridotto e dimenticato tratto di strada
al fine di sanare questa inaccettabile situazione di pericolo per evitare di dovere prima o poi di assistere
al verificarsi di incidenti a tutela della incolumità dei cittadini».31 dicembre 2017.
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Un' ex fonderia inquina Sant' Agostino da vent' anni.
Ma forse c' è una riqualificazione in vista
Il sindaco di Terre del Reno: "Se intervenisse il Comune andrebbe in default. La
proprietà ha chiesto un incontro: non vedo l' ora di riceverli"

di Martin Miraglia Sant' Agostino. A pochi metri
in linea d' aria dal centro di Sant' Agostino,
nascosta solo dall' urbanizzazione del paese
che da inizio anno, dopo la fusione con
Mirabello, si chiama Terre del Reno, i resti di
una fonderia la cui attività è cessata da alcuni
decenni si ergono ancora mastodontici sulle
sponde del Canale EmilianoRomagnolo. Ci si
arriva separandosi da via Mazzini a piedi,
camminando su strade ghiaiate e sentieri
battuti dal calpestio dei tanti che usano la riva
del fiume come luogo delle loro passeggiate,
spesso con i cani al seguito. L' area ex Ferriani
però è "un' area a rischio ambientale" a causa
delle sue peculiarità sin dalla sua chiusura, nel
1999, almeno secondo alcuni dei cittadini che
si battono per la sua bonifica totale. Costruito
nel 1895, il complesso servì in prima battuta
per la costruzione di macchine agricole, poi
dalla fine degli anni '70 fino alla sua chiusura
diventò una fonderia dopo la divisione della
società, che entrò per alcuni periodi anche nel
settore saccarifero, in due sedi diverse. Le
datazioni  danno un'   idea d i  cos '  abbia
contenuto e contenga ancora l' area, ancora
privata poiché nessuno ha mai manifestato un
serio nella sua bonifica visti i costi collegati
alla sua estensione, recintata con reti da
cantiere solo per metà del suo perimetro. La ditta Ferriani, dopo aver costituito la principale ossatura
dell' impiego privato di Sant' Agostino per un secolo intero, arrivando ad occupare fino a duecento
persone, nel settore meccanico e della fusione dei metalli, chiude nel 1985 poco dopo la morte dell'
ultimo titolare di famiglia, Franco Ferriani. Lo stabilimento di via del Fantino, dove ebbe sede lo
stabilimento delle lavorazioni meccaniche, abbassa le serrande e poi viene venduto ad un' altra
impresa. Stessa sorte tocca anche allo stabilimento di via Mazzini, che passa di mano varie volte fino a
venire rilevato dalla GFS  acronimo di Gruppo Fusioni Stampati  che però segue la stessa sorte della
Ferriani e nel 1999 fallisce anch' esso. Inevitabile la nomina del commissario liquidatore quindi, che
tenta di vendere invano la proprietà finché nei primi anni duemila propone di costruire un 'museo della
fonderia'. Non se ne farà niente e la struttura rimarrà abbandonata. All' interno dei capannoni infatti si
trovano ancora bidoni sigillati, e contenitori vari di liquami diversi per i quali non sembra esistere
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nemmeno un censimento. "C' è stato per anni anche dell' amianto", dice Salvatore Righi, uno degli
abitanti che fa da cicerone nel viaggio nella struttura, "ma dopo il terremoto una parte della struttura era
crollata e quella parte è stata bonificata, e al momento non sappiamo se ce ne sia ancora o no". Almeno
su questo punto però, Righi si sbaglia nonostante da anni siano rimasti appesi i cartelli di pericolo per la
presenza del materiale cancerogeno: a seguito delle scosse la Regione emise ordinanze di rimozione
dell' amianto a novembre del 2013  assegnando al Comune 148mila euro , e nel luglio del 2014  per
altri 23mila euro  "premesso che il Comune di Sant' Agostino ha comunicato con lettera che durante i
lavori sono stati rinvenuti ulteriori frammenti di lastre contenti amianto, non preventivamente rilevati in
quanto occultati dai cumuli di macerie e dalla rigogliosa vegetazione presente", finché alla fine degli
interventi sono seguite dichiarazioni sulla missione compiuta che rimarcavano la sua importanza. Lo
stesso sindaco Roberto Lodi a novembre 2012 poi, durante una riunione di giunta le cui trascrizioni
sono conservate agli atti, spiegò ai colleghi rivestendo all' epoca il ruolo di vicesindaco che "dal punto di
vista dell' amianto la situazione è già stata quasi completamente risolta con gli interventi precedenti". E
in questi giorni conferma la smentita: "La bonifica dall' amianto è stata completata", spiega. Entrare nei
capannoni è un gioco da ragazzi  e Righi esplicita il suo timore che la frase fatta possa tramutarsi in
realtà : il versante che dà su una strada privata a ridosso di un complesso condominiale è chiuso con
un reticolato arrugginito, per quello che dà sul canale non c' è niente di tutto questo e basta scavalcare
un fosso con un passo lungo. Che non si sia stati i soli ad averlo attraversato è confermato subito: l'
atmosfera spettrale fatta di capannoni in cemento armato ancora in piedi e altri smantellati dei quali
rimangono solamente le nervature si compone di scritte sui muri, rifiuti vari  c' è anche una vecchia
televisione a tubo catodico  e vetri rotti. Di una visita c' è anche una data, risalente al 7 dicembre 2016,
lasciata a perpetuo ricordo da un writer che si firma come 'dead', morto, con una bomboletta. Il primo
incontro lo si ha con alcune taniche quadrate infilate dentro a grate di metallo arrugginito fuori dal
perimetro di pochi metri, entrando in quello che ormai sembra più un rudere che un testamento alla
mutevolezza del mercato si viene accolti da pezzi di intonaco e mattoni rotti, taniche di olii esausti
piene, barili inamovibili, guano e copertoni nelle luci ed ombre che lo stabile ha al suo interno. Nelle
aree più soleggiate fa capolino anche qualche accenno di vegetazione rampicante tra i cartelli recanti le
disposizioni di sicurezza di vent' anni fa e i quadri elettrici abbandonati insieme ad alcune macchine
agricole. "Sono rifiuti pericolosi, per i quali incorrerei in sanzioni pesanti se li abbandonassi io", continua
a questo punto Righi. E poi, soprattutto, ricorre la questione delle vasche di raffreddamento durante gli
anni di attività della fonderia: "Siamo a pochi metri da un canale usato per l' irrigazione, e non sappiamo
se ci sia stata una contaminazione o meno, non esiste un censimento". E su questo ha ragione:
indirettamente lo conferma anche il sindaco a seguito di una domanda diretta: "Il problema", spiega,
"ora riguarda il terreno: non è mai stata fatta una caratterizzazione del terreno e non sappiamo se ci
siano inquinanti o meno, non abbiamo una risposta", dice. Non perché non si sia voluta o non si
vorrebbe fare, ma per una questione di costi: "L' area è enorme, e solo per l' amianto sono servite
centinaia di migliaia di euro, se l' intervento dovessimo farlo noi andremmo in default, non abbiamo le
forze finanziarie", aggiunge, spiegando che per questo da sempre si è cercato un incentivo da offrire a
qualche privato per prendersi carico di quel fazzoletto di terra. L' edificio che conteneva gli uffici è
invece inaccessibile senza tentare qualche effrazione, ma ancora porta ai campanelli il nome dell' ultimo
direttore. Dalle finestre rotte si notano raccoglitori stracolmi di documenti, qualcuno con la complicità
della notte ha disegnato una svastica su un muro divisorio anni dopo che i dipendenti dell' ultimo hanno
scritto sulla lavagna all' ingresso 'Ciao, la fabbrica è momentaneamente indisponibile'. A frequentare la
zona però non sono solo ragazzini dalla parte sbagliata della storia e artisti di strada in cerca d'
espressioni nascoste. All' interno della 'hall' degli uffici, dietro una porta chiusa a chiave, si trova una
rotoballa di fieno, in un' altra area coperta altro fieno è stato infilato in sacchi all' origine contenenti urea.
Fanno capolino anche una bicicletta in uno stato tutto sommato buono se si esclude l' assenza del
copertone posteriore e un cambio d' indumenti oltre ad altri oggetti dentro buste infilati nei contenitori di
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legno per il trasporto della frutta depositati da non troppo tempo. Negli anni, la questione della
riqualificazione dell' area è ritornata agli onori delle cronache puntuale prima o dopo ogni campagna
elettorale: promossa da chi poteva contare più sui buoni propositi che sui voti, rimossa dai contendenti
alla vittoria. Ne continuano a conseguire a intervalli regolari battaglie di inchiostro, esposti, denunce al
nucleo ambientale dei carabinieri depositate nel corso del tempo e richieste di verifiche a vari enti
pubblici per verificare la presenza o meno di inquinanti nell' aria e nelle acque prossime all' ex fonderia.
Poco però è successo in decenni, se si considera che solo per la bonifica dall' amianto sono serviti 13
anni, un disastro naturale e fondi di altri enti con le spalle più larghe. A parziale discolpa degli
amministratori  oltre al problema dei costi  resta il fatto che la proprietà rimane privata, ancora in mano
al curatore fallimentare di GFS, e che quindi gli enti locali nulla possono senza ricorrere ad ordinanze di
contingenza, e che avendo a che fare con una società di capitali fallita ogni intimazione per ottemperare
alla quale serve una spesa semplicemente non ottiene risposta. Da allora, a Sant' Agostino sono
successe molte cose: un' elezione, la fusione con un altro comune, l' arrivo di un commissario
prefettizio, nuove elezioni appena sei mesi fa. Latita ancora però la parola fine sulla vicenda ex Ferriani.
Non tutto, comunque, è perduto: "La proprietà ha chiesto un incontro nei mesi scorsi, a ottobre se non
vado errato, per discutere proprio dell' area ex Ferriani, dopo l' inizio del 2018", svela il primo cittadino
di Terre del Reno Roberto Lodi. Una data ancora non è stata fissata ma, dice il sindaco, "non vedo l' ora
di sentire le loro proposte. Del resto l' area è interessante e si presterebbe bene anche a futuri sviluppi
essendo prossima al Cer ma dallo stesso lato del Comune". Ora resta da vedere cosa ne sarà delle
nuove discussioni sull' ex fonderia.
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domenica

Porte aperte all' Ecomuseo

L' Ecomuseo di Argenta ogni prima domenica
del mese apre gratis la visita a cittadini e
turisti. Domenica 7 gennaio museo delle Valli
aperto con orario dalle 9 alle 13 e dalle 15,30
alle 18. Museo della Bonifica accessibile con
vis i te guidate curate dal  personale del
Consorzio della Bonifica Renana.Partenza alle
9   e   a l l e   1 1 .  Museo  C i v i c o  Ape r t u r a
straordinaria il 6 e 7 gennaio dalle 15.30 alle
18.30.Info: Segreteria del Museo delle Valli 
t e l . 0 5 3 2   8 0 8 0 5 8      m a i l
i n f o @ v a l l i d i a r g e n t a . o r g . I n f o   e
prenotazioni:Segreteria dell' Ecomuseo 
Museo delle ValliTel. 0532 808058
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La guerra alle nutrie di Comuni e Regioni pochi soldi
e ognun per sé
Danni a colture e argini di fiumi, ma manca un piano nazionale. Per abbattere i roditori
arruolati anche volontari e cacciatori

La nutria è nel mirino. A dichiararle guerra
Regioni,  Province e Comuni che hanno
schierato un esercito (di volontari) con licenza
di uccidere. Truppe impegnate in una miriade
di fronti, senza che ci siano regole d' ingaggio
universali. La guerra al Myocastor coypus non
è solo una questione di strategia, come in tutte
le battaglie che si rispettino, è anche una
q u e s t i o n e   d i   f o n d i .   I l   n e m i c o   è
semisconosciuto: non c' è un censimento che
dica quante sono in Italia e questo rende
anche difficile capire se le strategie messe in
campo siano efficaci. Non esiste neppure un
piano nazionale che possa dettare regole certe
per tutti (a sollecitarlo sia gli agricoltori che
enti locali), così non c' è altra possibilità che
procedere in ordine sparso. Il Veneto ha
stanziato 100 mila euro per  i l  2018. La
Lombardia nell' ultimo bilancio ne ha previsti
200 mila e il Friuli 22 mila. In Piemonte,
Novara ha un proprio piano, ad Alessandria è
appena partito quello quinquennale ma c' è
qualche difficoltà a trovare i volontari. La città
metropolitana di Torino a sua volta ne ha uno,
con diverse sensibilità sui metodi da utilizzare
per contenerle. Ma non basta perché in
materia di nutria ogni comune può dire la sua
attraverso le ordinanze e i ricorsi al Tar,
presentati nel tempo, non si contano. «Giù le mani dalla nutria» mettono in guardia gli animalisti che di
essere additati come la causa del problema non ne vogliono sapere. «Non siamo stati certo noi a
liberarle. Non è come fare i blitz per liberare i visoni, con le nutrie bisogna starci attenti. La prima cosa
che fanno è mordere ma lo fanno per paura, sono animali dolcissimi». Spiega Paolo Mocavero, leader
di cento per cento animalisti che dal 2008 combatte per la difesa della nutria. «Bisogna conviverci e dar
loro la possibilità di non riprodursi». Secondo quanto contenuto nei piani di eradicazione approvati dalle
Regioni le nutrie provocano gravi rischi idraulici: «La consuetudine  recita il documento Veneto  di
scavare gallerie e tane ipogee con sviluppo lineare anche di diversi metri può compromettere la tenuta
delle arginature di canali di irrigazione di scolo delle acque e dei bacini artificiali in occasione di piene».
Una nutria può avere due gravidanze l' anno e partorire fino a dodici esemplari per volta. Nel piano
della Regione Emilia Romagna è indicato un tasso riproduttivo annuale di 13,6 piccoli per femmina. «I
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100 mila euro che abbiamo stanziato  spiega l' assessore regionale veneto alla Caccia Giuseppe Pan 
servono per l' acquisto di trappole, per la formazione dei volontari e per i rimborsi per le cartucce».
Neanche sul fronte dei danni una quantificazione dettagliata. «Stiamo comunque parlando di centinaia
di migliaia di euro  sottolinea Martino Cerantola, presidente della Coldiretti del Veneto  i consorzi di
bonifica sono costretti a intervenire per rinforzare gli argini minati dalle loro tane. Senza contare i danni
in agricoltura. La nutria è ghiotta di mais». Attualmente in Veneto sono cinquemila i cacciatori formati ed
è previsto che fuori dalle aree urbane si possa sparare a vista, ad avere l' autorizzazione a sparare sono
anche i vigili urbani di Treviso. Dall' altra parte del Lago di Garda, in Lombardia, il consigliere regionale
del Partito democratico Marco Carra è impegnato da anni in una lotta serrata. «In commissione
avevamo chiesto che venisse confermata la cifra promessa di 600 mila euro per il 2018, il nostro
emendamento era stato accolto all' unanimità poi però ne è passato uno che prevede lo stanziamento di
200 mila euro. Secondo noi sono troppo pochi. Uno studio dell' università di Pavia dice che in
Lombardia ci sono un milione e 300 mila esemplari ma c' è addirittura chi sostiene siano 3 milioni». Gli
operatori volontari chiedono come rimborso spese per l' abbattimento, la cattura e lo stoccaggio delle
nutrie circa 5 euro a capo. L' abbattimento diretto è consentito «mediante arma da fuoco di calibro 12 o
a canna rigata di piccolo calibro». Nella sola Provincia di Mantova si è già speso per la nutria, negli
ultimi dieci anni, oltre un milione e 200 mila euro. Ma rimangono le 12 mila gabbie e 300 persone
formate. A Copparo, in provincia di Ferrara, la caccia alla nutria si è chiusa il 23 dicembre. Sempre in
Emilia, a Modena, nel 2017 i calcoli parlano di 10 mila nutrie abbattute. Un numero in linea con quello
degli ultimi sei anni. Non mancano le note di colore, quasi leggendarie. In Provincia di Treviso, l' ex
assessore alla Caccia (ora la competenza è passata alla Regione) Mirco Lorenzon, ha organizzato
addirittura un ciclo di cene a base di nutria. «Ha una carne squisita, ed è ottima con i vini del Piave».
Alcuni diritti riservati.

ANDREA ZAMBENEDETTI
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Il mare si mangia anche la pineta del Lido di Volano
La denuncia di Learco Guerra: «Per la sofferenza idrica diversi alberi sono caduti»

AMAREZZA e speranza sono i sentimenti di
Learco Guerra, showman e cantante di
Mezzogoro, dopo la denuncia fotografica dello
stato fatiscente della pineta di Volano «per un
mancato control lo  idrico dei  l ivel l i  del le
acque».
L' artista, amante di quella lingua di bosco del
Lido di Volano, racchiusa fra il mare che
finisce davanti al Lido delle Nazioni, creando
una macchia verde di diversi chilometri, ha
verificato come per il mancato funzionamento
dell' idrovora  in località Madonnina  l' acqua
salata sia entrata per chilometri facendo
esondare il canale che attraversa la pineta e
creando ampie zone allagate. L' acqua ha
prodotto una forte sofferenza idrica nelle
piante, alcune radici si sono indebolite e con il
vento diversi alberi sono franati a terra,
lasciando scoperto l' apparato radicale proprio
lungo il sentiero frequentato dai tantissimi
amanti di questo bellissimo ambiente. «Il
mancato funzionamento dell' idrovora, con i
due  tubi  post i  a caval ier i  su l l '  arg ine 
prosegue Learco  ha impedito il pompaggio
dell' acqua verso il mare, lasciando che quest' ultimo entrasse e facesse i danni. Questo è un luogo
magico, ogni volta che ci torno mi fa commuovere, perché si può ancora ammirare la natura quasi
intatta. È il Lido di Volano che ormai abbiamo ribattezzato 'Volangeles' per l' assonanza, come un luogo
speciale che gli angeli amano. Era da tempo che avevo osservato un po' troppa acqua, le chiome dei
pini segnalavano una sofferenza acuita dall' eccessiva salsedine, che è entrata per invadendo, con l'
esondazione dal canale che lo attraversa, le tante bassure che caratterizzano la Pineta di Volano». Un'
area all' interno della Riserva Naturale Po di Volano che si estende per 386 ettari, tra l' abitato di Volano
e l' arenile, gestita dal reparto dei carabinieri Forestali per la Biodiversità di Punta Marina. A metà degli
anni trenta ci fu il rimboschimento, composto da pini marittimi e domestici e nel 1966 la zona più
depressa venne invasa dal mare e l' acqua salata provocò la morte di molti pini con un nuovo
rimboschimento, privilegiando il pino marittimo, più resistente alla salinità. Sono state introdotte anche
altre specie autoctone, quali il leccio e la farnia e sulle sponde è diffusa la tamerice. La fauna selvatica è
costituita da aironi rossi, cenerini, garzette, germani reali, gallinelle d' acqua e folaghe, ma anche da
tantissimi daini che fanno esclamare di meraviglia chi li osserva emergere dai cespugli con le imponenti
corna. «La speranza è dalle parole che ho sentito dal tenente colonnello dei Carabinieri Forestali Anna
Mazzini  conclude Guerra  mi ha detto di avere piena consapevolezza del problema e che dopo lo
sblocco dei fondi statali, verrà presto rimessa in funzione la motopompa e la pineta in un tempo
ragionevole tornerà alla sua precedente naturalità».
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Canale Galanara I residenti temono la chiusura

Continuano i disagi per gli abitanti della zona,
che dall' agosto del 2016 vedono le sponde
del ponte sul canale Galanara transennate
perché la struttura presenta evidenti segni di
usura. Lo scopo delle transenne è puramente
precauzionale in quanto la viabilità continua a
scorrere regolarmente. Fra i residenti, si teme
che nel tempo la strada rischi di essere
interdetta al traffico, isolando il paese. Il canale
è in gestione al Consorzio di bonifica pianura
di Ferrara e la strada appartiene al Comune di
Vigarano Mainarda, che ha precisato come la
situazione sia, quasi giornalmente, monitorata
con attenzione.
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Via Diamantina, i sindaci incontreranno il prefetto
Bondeno, il Consorzio di Bonifica è pronto a presentare il progetto definitivo «La strada
deve essere sistemata in fretta, garantendo la sicurezza»

B O N D E N O I   r a p p r e s e n t a n t i   d e l l '
amministrazione comunale di Bondeno,
assieme a quel l i  d i  Ferrara e Vigarano
Mainarda, saranno ricevuti dal Prefetto di
Ferrara, il prossimo 1 febbraio, alle 10.30.
Motivo della convocazione, valutare il progetto
che è stato redatto dal Consorzio di Bonifica di
P ianura ,   in  mer i to  a l la  manutenz ione
straordinaria di via Diamantina. I tre Comuni
convocati sono quelli attraversati dalla strada,
che procede costeggiando via Canal Bianco,
collegando di fatto Bondeno (in  locali tà
Settepolesini) sino a Ferrara, arrivando nella
zona della Piccola e media industria. «Esiste
un progetto di manutenzione straordinaria che
verrà in seguito presentato alla Regione 
spiegano il sindaco Fabio Bergamini e l '
assessore ai lavori pubblici bondenesi, Marco
Vincenzi  e che sarà oggetto di confronto il
primo febbraio».
«L' intervento  viene spiegato  punta a
riprendere i punti più critici, in termini di frane
lungo il tracciato, evitando che se ne creino di
nuove, con misure preventive, per alleviare
una situazione difficile viste le caratteristiche
della strada».
La quale, purtroppo, rimane spezzata in due
tronconi per via dello smottamento presente sul territorio del comune di Vigarano, per il quale non si
vedono attualmente spiragli. Sul territorio Bondenese del tracciato, invece, a fine ottobre si è proceduto
ad un collaudo del tratto soggetto nei mesi scorsi ad una manutenzione delle ripe arginali e messa in
sicurezza del piano viabile. I lavori sono stati effettuati dal Consorzio di Bonifica.
«Su nostra richiesta  aggiunge Barbara Paron, sindaco di Vigarano Mainarda , il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara ha predisposto un progetto per un grosso intervento su via Canal Bianco. Valuteremo
la fattibilità e i presupposti per richiedere contributi in Regione, visto che la spesa sarà pluriennale e di
grossa consistenza. Al prefetto chiederò due cose: che la strada sia sistemata definitivamente e, nel
contempo, che a lavori terminati sia garantita la sicurezza a tutti e, particolarmente, alla comunità di
Diamantina, che è la più numerosa tra quelle dislocate su via Canal Bianco.
La strada va sistemata e, soprattutto, rinforzate le sponde del canale. Gli interventi a tampone fatti finora
dai Comuni sono durati poco, perché le sponde franano. Inoltre, chiederò un forte intervento di controllo
su chi transita per quella strada che viene percorsa da veicoli che sfrecciano a forte velocità. Per quel
che mi riguarda finora ho garantito il transito ai soli residenti e in questo modo mi comporterò fino a
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quando la strada non sarà sistemata e rinforzata definitivamente».
Giuliano Barbieri.
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VIGARANO

Allarme frane in Diamantina, un incontro in prefettura

VIA Diamantina. Una lunga strada, malmessa,
dissestata.
Un   c o l l e gamen t o   impo r t a n t e .   Se r ve
manutenzione. Unisce le competenze di tre
comuni e un consorzio. È di ieri l' annuncio che
il Comune di Bondeno, assieme a quello di
Ferrara e Vigarano Mainarda, sarà ricevuto dal
Prefetto, il prossimo primo febbraio, alle 10.30.
Una convocazione ufficiale, per fare chiarezza,
per mettere d' accordo gli enti. Il motivo della
convocazione infatti, sarà quello di valutare il
progetto che è stato redatto dal Consorzio di
B o n i f i c a   d i   P i a n u r a ,   i n  m e r i t o   a l l a
manutenzione straordinaria di via Diamantina.
I tre comuni convocati sono, infatti, quelli
a t t raversat i  da l la  s t rada,  che procede
costeggiando via Canal Bianco. Collega di
fatto Bondeno, dalla località di Settepolesini,
fino a Ferrara. Arriva nella zona della Piccola e
media  industr ia. «Esiste un progetto di
manutenzione straordinaria che verrà in
seguito presentato alla Regione attraverso il
quale accedere ai finanziamenti  spiegano il
sindaco Fabio Bergamini e l' assessore ai
lavori pubblici Marco Vincenzi  . Sarà proprio questo l' oggetto di confronto il primo febbraio all' interno
del tavolo convocato dalla prefettura». L' intervento punta a riprendere i punti più critici. Lungo il
tracciato ci sono frane importanti e visibili. Ma servono lavori corposi per evitare anche che se ne
formino altre.
«Il progetto prevede anche misure preventive  aggiunge l' assessore  per alleviare una situazione
difficile viste le caratteristiche della strada». Una strada che purtroppo rimane ancora spezzata in due
tronconi. C' è uno smottamento infatti sul territorio del Comune di Vigarano.
Per quanto riguarda le competenze del territorio di Bondeno, i lavori sono stati effettuati dal Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara. A fine ottobre è avvenuto il collaudo del tratto interessato alla
manutenzione delle ripe arginali e alla messa in sicurezza del piano viabile.
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Incontro in prefettura per la riqualificazione di via
Diamantina

Bondeno. I Comuni di Ferrara, Bondeno e
Vigarano Mainarda saranno ricevuti dal
prefetto il prossimo 1° febbraio, alle ore 10,30
per valutare il progetto che è stato redatto dal
Consorzio di Bonifica di Pianura, in merito alla
manutenzione straordinaria di via Diamantina.
I tre comuni convocati sono, infatti, quelli
a t t raversat i  da l la  s t rada,  che procede
costeggiando via Canal Bianco, collegando di
fatto Bondeno (località Settepolesini) fino a
Ferrara, arrivando nella zona della piccola e
media  industr ia. «Esiste un progetto di
manutenzione straordinaria che verrà in
seguito presentato alla Regione (tramite la
quale accedere a finanziamenti) spiegano il
s indaco di  Bondeno Fabio Bergamini  e
l'assessore ai lavori pubblici, Marco Vincenzi e
che sarà oggetto di confronto il primo febbraio.
All'interno di questo tavolo convocato dalla
prefettura. L'intervento viene spiegato punta a
riprendere i punti più critici, in termini di frane
lungo il tracciato, evitando che se ne creino di
nuove, con misure preventive, per alleviare
una situazione difficile viste le caratteristiche
della strada». La quale, purtroppo, rimane
spezzata  in  due  t ronconi  per  v ia  del lo
smottamento presente sul  terr i tor io del
comune di Vigarano, per  i l  quale non si
vedono attualmente spiragli. Sul territorio bondenese del tracciato, invece, a fine ottobre si è proceduto
ad un collaudo del tratto soggetto nei mesi scorsi ad una manutenzione delle ripe arginali e messa in
sicurezza del piano viabile. I lavori sono stati effettuati dal Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara.

6 gennaio 2018 estense.com
Consorzi di Bonifica

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Via Diamantina, i sindaci incontreranno il prefetto

B O N D E N O .   I   r a p p r e s e n t a n t i
dell'amministrazione comunale di Bondeno,
assieme a quel l i  d i  Ferrara e Vigarano
Mainarda, saranno ricevuti dal Prefetto di
Ferrara, il prossimo 1 febbraio, alle 10.30.
Motivo della convocazione, valutare il progetto
che è stato redatto dal Consorzio di Bonifica di
P ianura ,   in  mer i to  a l la  manutenz ione
straordinaria di via Diamantina. I tre Comuni
convocati sono quelli attraversati dalla strada,
che procede costeggiando via Canal Bianco,
collegando di fatto Bondeno (in  locali tà
Settepolesini) sino a Ferrara, arrivando nella
zona della Piccola e media industria. «Esiste
un progetto di manutenzione straordinaria che
verrà in seguito presentato alla Regione
spiegano  i l  s indaco Fabio Bergamini  e
l'assessore ai lavori pubblici bondenesi, Marco
Vincenzi e che sarà oggetto di confronto il
primo febbraio». «L'intervento viene spiegato
punta a riprendere i punti più critici, in termini
di frane lungo il tracciato, evitando che se ne
creino di nuove, con misure preventive, per
alleviare una situazione diff ici le viste le
caratter ist iche del la strada». La quale,
purtroppo, rimane spezzata in due tronconi
per via del lo smottamento presente sul
territorio del comune di Vigarano, per il quale
non si vedono attualmente spiragli. Sul territorio Bondenese del tracciato, invece, a fine ottobre si è
proceduto ad un collaudo del tratto soggetto nei mesi scorsi ad una manutenzione delle ripe arginali e
messa in sicurezza del piano viabile. I lavori sono stati effettuati dal Consorzio di Bonifica. «Su nostra
richiesta  aggiunge Barbara Paron, sindaco di Vigarano Mainarda , il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara ha predisposto un progetto per un grosso intervento su via Canal Bianco. Valuteremo la
fattibilità e i presupposti per richiedere contributi in Regione, visto che la spesa sarà pluriennale e di
grossa consistenza. Al prefetto chiederò due cose: che la strada sia sistemata definitivamente e, nel
contempo, che a lavori terminati sia garantita la sicurezza a tutti e, particolarmente, alla comunità di
Diamantina, che è la più numerosa tra quelle dislocate su via Canal Bianco. La strada va sistemata e,
soprattutto, rinforzate le sponde del canale. Gli interventi a tampone fatti finora dai Comuni sono durati
poco, perché le sponde franano. Inoltre, chiederò un forte intervento di controllo su chi transita per
quella strada che viene percorsa da veicoli che sfrecciano a forte velocità. Per quel che mi riguarda
finora ho garantito il transito ai soli residenti e in questo modo mi comporterò fino a quando la strada
non sarà sistemata e rinforzata definitivamente». Giuliano Barbieri
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Via Copparo

Senso unico per interventi stradali

Per consent i re  lo svolgimento di   lavor i
necessari al ripristino di un tratto di sponda del
canale consortile che scorre parallelo alla via
Copparo da parte del Consorzio di Bonifica 
Pianura di Ferrara, da oggi a venerdì sarà
istituita un' area di cantiere in un tratto di via
Copparo di circa 50 metri dalla sede della
società Spal 2013 in direzione di via Pioppa. I
lavori saranno realizzati istituendo per la
circolazione veicolare il senso unico alternato
regolamentato da semafori dalle ore 8.30 alle
ore 16.30. La fascia oraria dei lavori è stata
ridotta per limitare il più possibile i disagi.
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corporeno

Ripresi i lavori a Ponte Alto per la vasca anti
allagamenti

CORPORENOSono ripresi  i   lavori per i l
completamento della vasca di laminazione a
Ponte Alto.
Dopo la pausa legata alle festività, il Consorzio
di Bonifica ha ridato avvio all' intervento per la
realizzazione dell' area a cielo aperto capace
di raccogliere i volumi eccessivi di acqua in
arrivo dal Condotto Generale. E con essi, il
Comune ha introdotto modifiche alla viabilità.
A seguito di diversi incontri avvenuti fra il
sindaco, la polizia municipale e i residenti
delle vie Canale, Gilli e Banche, si è deciso
infatti di mettere mano alla viabilità per far
fronte ai disagi determinati dal protrarsi del
cantiere, che obbliga i cittadini a effettuare una
deviazione su via Banche (strada già a
carreggiata ristretta), per poi portarsi su via
Statale.
Il provvedimento, fino alla riapertura di via
Ponte Alto e in deroga ai divieti esistenti,
autorizza il transito in via Viaggia e in via
Pedagna ai veicoli dei residenti in via Canale
nel tratto compreso tra via Fontana e via Gilli,
compresi gli abitanti delle case di via Banche
vicini a via Gilli. Nel medesimo tratto è inoltre
istituito un doppio senso di circolazione
stradale. L' ordinanza, che avrà efficacia dal
momento della collocazione della segnaletica verticale, prevista fra qualche giorno, dovrà essere
esposta e conservata a bordo dei veicoli durante il transito.
Con la vasca di espansione interrata in via San Rocco già ultimata, l' opera di Ponte Alto è parte del
primo stralcio del progetto complessivo di sicurezza idraulica contro gli allagamenti a Cento. Proprio in
questi giorni, è fissato l' appuntamento in Regione, dove Comune e Consorzio di Bonifica, rappresentati
dal sindaco Fabrizio Toselli e dal presidente Franco Dalle Vacche, si recheranno per presentare all'
assessore Gazzolo il progetto e pianificare i finanziamenti per realizzare il secondo stralcio del piano.
Si tratta di un progetto complessivo, quello individuato e redatto dai tecnici del Consorzio, da 12 milioni
di euro. Condiviso e congiunto infatti l' impegno nell' andare a reperire i fondi necessari al
completamento del progetto complessivo di prevenzione e sicurezza idraulica del Centese. Opere
ulteriori, che consentano alla vasca interrata in via San Rocco e a quella di espansione a Ponte Alto già
operative, di svolgere la loro funzione con piena efficacia in caso di emergenza. (b.b.
)
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CENTO LA CONCLUSIONE È PREVISTA TRA FEBBRAIO E MARZO

Lavori antiallagamento, cambia la viabilità per i
cantieri

È PREVISTA ENTRO marzo la conclusione
dei lavori di realizzazione della vasca di
laminazione in via Ponte Alto (tra Cento e
Corporeno) che, assieme al la vasca di
espansione interrata in via San Rocco già
completata, rappresenta la prima fase del
progetto antial lagamenti della città del
Guercino. I lavori, coordinati dal Consorzio di
Bonifica di Ferrara, sono già ripresi dopo la
pausa   na t a l i z i a .  E ,   ne l   f r a t t empo ,   l '
amministrazione comunale ha deciso di
mettere mano alla viabilità nell' area, per
rispondere ai disagi lamentati dai residenti
delle vie Canale, Gilli e Banche, impattati dal
protrarsi del cantiere.
IN PARTICOLARE, il problema è legato alla
necessità dei cittadini ad imboccare la Statale,
raggiungibile solamente con una deviazione
su via Banche, una strada a carreggiata
fortemente ristretta che sbuca nella località di
Dosso. A seguito di diversi incontri avvenuti fra
il sindaco, la Polizia municipale e i residenti si
è deciso, dunque, di correre ai r ipari.   I l
provvedimento, fino alla riapertura di via Ponte
Alto e in deroga ai divieti esistenti, autorizza il transito in via Viaggia e in via Pedagna ai veicoli dei
residenti in via Canale nel tratto compreso tra via Fontana e via Gilli, compresi gli abitanti dei civici di
via Banche immediatamente vicini a via Gilli.
Nel medesimo tratto è inoltre istituito un doppio senso di circolazione stradale. Fra qualche giorno verrà
collocata l' apposita segnaletica verticale, e da quel momento diventerà effettiva l' ordinanza che dovrà
essere esposta e conservata dai cittadini autorizzati a bordo dei veicoli durante il transito. Questo sarà
un interventotampone per supplire ad un momento di disagio, «ma  spiega il sindaco, Fabrizio Toselli
 una volta che saranno completati ci sarà una revisione della viabilità nella zona per ridurre
definitivamente i disagi lamentati dai residenti. Il Consorzio di Bonifica ci ha fatto sapere che i lavori
dovrebbero concludersi nel periodo tra febbraio e marzo, e l '   intenzione è di rispettare il
cronoprogramma».

10 gennaio 2018
Pagina 53 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Consorzi di Bonifica

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



I mercoledì della Bonifica: intarsi di bonifiche

Mercoledì 17 gennaio ore 17.30 Palazzo
Crema, via Cairoli 13 Ferrara L'incontro si
aprirà con i saluti di Franco Dalle Vacche,
Presidente del Consorzio di Bonifica. Il 6° dei
Quaderni della bonifica ferrarese è dedicato a
Comacchio e alle valli Pega, Rillo e Zavelea.
Una bonifica idraulica iniziata dal Genio Civile
nell 'estate del 1951 e portata a termine
dal l 'Ente  Del ta  Padano.  La sua s tor ia
custodisce inattesi collegamenti, al di là del
mare Adriatico, con altre storie di bonifica in
terra d'Istria. Relatrice: Barbara Guzzon
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M5s gioca la cartasicurezza «Risk manager in
Comune»
Anche l' Ugl polizia alla serata Gad: in 30 anni dai politici nessuna idea chiara Dalle
Vacche (Bonifiche) elettore big, ma i candidati non escono allo scoperto

I candidati M5s restano un mistero anche per
gli stessi esponenti di spicco del movimento.
Da Ferrara, ma anche da Argenta e dal Basso
Ferrarese, nemmeno ieri sera, alla prima
serata  e le t to ra le  de l l '  Hote l  Oro log io ,
imperniata sui temi della sicurezza, è saltato
fuori un iscritto alle Parlamentarie, e tra i
referenti territoriali la musica era la stessa,
«nessuno dei nostri ci ha detto di essersi
candidato».
Avranno inciso i moniti dello staff a non far
propaganda, ma l '   impressione è che  l '
i nc roc io   t ra   rego le   r i g id i ss ime   (no  a i
consiglieri, nemmeno ex, over 40 solo al
Senato) e gli strascichi delle vicende Fabbri a
Comacchio e Tavolazzi a Ferrara, portino alla
ribalta molti freschi iscritti, giovani e poco
conosciuti. Per il senatore Vito Crimi, si tratta
di «aria pulita, forze fresche e del resto gli
iscritti sul territorio sapranno chi non votare».
Si possono indovinare gli ambienti ai quali gli
M5s si sono avvicinati e che potrebbero
restituire in termini di rappresentanza. Le
bonifiche, ad esempio: tra i primi a farsi
vedere all' apericena c' era Franco Dalle
Vacche, esponente di Confagricoltura e
presidente del Consorzio di Bonifica. «Sono
qui perché con gli M5s abbiamo lavorato bene in favore della bonifica, li ho votati e probabilmente li
rivoterò, ma non mi sono candidato» diceva Dalle Vacche. Anche la lotta al bracconaggio, che il
deputato Vittorio Ferraresi, unico in sala con Crimi certo della candidatura, si è appuntato al petto, ha
fatto proseliti nell' ambiente della pesca, e qualche breccia potrebbe essersi aperta tra le forze dell'
ordine. «Siamo qui solo in veste sindacale, non siamo candidati» hanno spiegato subito Fabio Zaccarini
e David Marinai, vice segretario nazionale e provinciale dell' Ugl Fsp, consegnando un appello a
Ferraresi e all' altro parlamentare Vito Crimi. Si riassumono i problemi di organico di Questura e
Stradale (250 unità di cui solo 120 in servizio operativo, una decina in pensione nel 2018, a quanto
sembra, con rinforzi che non andranno oltre il turn over), con frasi di questo tipo: «Negli ultimi 30 anni
non abbiamo sentito un solo politico che avesse un' idea chiara di quello che stava dicendo quando
parlava di sicurezza». Sulla sicurezza Ferraresi ha snocciolato la ricetta M5s: «La Gad è stata
abbandonata, serve una strategia nazionale e locale.
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Basta svuotacarceri, come la legge Orlando che la prossima settimana andrà in Parlamento e porta la
sospensione condizionale fino a 4 anni, più forze dell' ordine e 4 proposte per ridurre il flusso di
migranti. A livello locale, Polizia Municipale impiegata anche qui e un Risk manager, cioè un esperto
della sicurezza, in Comune. Senza creare nuove poltrone, però». Ad introdurre i due parlamentari c' era
Paolo Pennini, che viene dato in rampa di lancio le Comunali.
Stefano Ciervo©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Piano di prevenzione sicurezza idraulica Servono sei
milioni
Incontro in Regione con l' assessore alla difesa del suolo Coinvolti anche Comune di
Cento e Consorzio di Bonifica

CENTODalla Regione la volontà di trovare
finanziamenti per 6milioni di euro da destinare
al secondo stralcio del piano di prevenzione e
sicurezza idraulica del Centese. A fronte di
questo impegno, Comune e Consorzio di
Bonifica proseguiranno, impegnando risorse
proprie, per rendere il progetto antiallagamenti
di Cento, cantierabile.
È l' esito dell' incontro svolto ieri in Regione,
tra il sindaco Fabrizio Toselli, il Consorzio di
Bonifica rappresentato dal presidente Franco
Dalle Vacche e dal direttore dell' area tecnica,
Gianni Tebaldi, e Paola Gazzolo, assessore
regionale alla difesa del suolo e della costa,
protezione civile e politiche ambientali e della
montagna. Illustrata nel corso della riunione l'
att ività sino ad oggi condotta, che vede
avvicinarsi, a fine marzo, la conclusione dei
lavori programmati nel primo stralcio del piano
an t i a l l a gamen t i .   Po i   a l   c en t r o   de l l a
discussione, i successivi interventi contro gli
allagamenti nel Centese. «In una logica di
realismo e prudenza  affermano Toselli e
Da l l a   Vac che    ,   a bb i amo   ch i e s t o   d i
suddividere gli ultimi due stralci previsti, per
concentrarci  in part icolare sul secondo
funzionale, volto a dare maggiore efficacia alle
opere già realizzate sinora. In merito, abbiamo ottenuto garanzia sulla volontà della Regione di
candidarlo a finanziamento, per sei milioni di euro, e rassicurazioni sulle concrete possibilità di ricevere
tali risorse. Per questo, Comune e Consorzio hanno deciso di dare impulso a questa operazione
finanziandone e attuandone la progettazione, fino a giungere alla fase di cantierizzazione».
Il secondo stralcio prevede la realizzazione di opere di difesa idraulica dell' abitato rispetto alle acque
provenienti da sud. L' investimento di Comune e Consorzio, un segnale di «impegno, congiunto e
condiviso, a fronte di positive rassicurazioni, un atto di reciproca fiducia nell' interesse della comunità.
La volontà è di continuare in una progettazione tanto importante quanto complessa, andando ad
anticipare quelle risorse e a ridurre peraltro i tempi, in modo da farci trovare pronti alla cantierizzazione
nel momento in cui arriveranno le risorse».
Prossimo passaggio fra circa un mese il nuovo incontro in Regione per gli aggiornamenti.
Beatrice Barberini©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Giornata dedicata alla pulizia dei canali
coccanile

COCCANILE. Domani Polizia provinciale,
Clara e Volontariato saranno insieme per l'
ambiente.
Una giornata dedicata alla pulizia di circa venti
km di  canal i  da parte di  una vent ina di
volontari, con l' aiuto di tre imbarcazioni e
cinque veicoli. Il luogo d' incontro per chi ha a
cuore il rispetto per l' ambiente sarà alle 8 in
piazza Cavallari a Coccanile. La conclusione
dell' iniziativa è prevista entro le 12.30 e
durante la mattinata i volontari si metteranno al
lavoro utilizzando secchi, guanti e sacchi di
diverso colore, messi a disposizione da Clara.
I volontari a bordo delle tre imbarcazioni,
un i tamente  a i   ve ico l i   a  d i spos iz ione ,
raccoglieranno i rifiuti nei corsi d' acqua e li
suddivideranno per tipologia negli appositi
sacchi, che saranno poi conferiti al Consorzio
di Bonifica a Coccanile in Via Provinciale.
In dettaglio, i corsi d' acqua nei quali avverrà l'
operazione sono: il canale Naviglio nel tratto
da Coccanile a Copparo, il Collettore Acque
Alte da Coccanile al Collettore Zaffo e il Canal
Bianco da Coccanile all' incrocio col Collettore
Acque Alte. Le associazioni dei volontari
impegnati nell' iniziativa sono: Arci Pesc, con il
v i cep res iden te  A lessand ro  Ben in i ,   i l
responsabile recupero pesci Franco Gregori, e altri dieci volontari di Arci; Unione Pescatori Estensi, con
Davide Gessi e Manrico Succi Leonelli; Fipsas con Loris Fazzi;Guardie Ecologiche Volontarie, con
Angelo Brina, Davide Graziani, Alberto Guidi, Alberto Negri, Mirco Paparella, Giovanni Pasqualini,
Stefano Pasqualini eVittorino Tassinari, oltre alle aspiranti Gev, Franco Mari e Luca Saponaro; Lid, con
Stefano Melotti.
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COCCANILE

Clara, volontari e Consorzio al lavoro per pulire i
canali

UNA giornata dedicata alla pulizia di circa
venti chilometri di canali da parte di una
vent ina d i  vo lontar i ,  con  l '  a iu to  d i   t re
imbarcazioni e cinque veicoli. L' iniziativa è in
programma domani e l' appuntamento è per le
8   in  p iazza  Cava l la r i  a  Coccan i le .  La
conclusione dell' iniziativa è prevista per le
12.30 e durante la mattinata i volontari si
metteranno al lavoro utilizzando secchi, guanti
e   s a c ch i   d i   d i v e r s o   c o l o r e ,  mes s i   a
disposizione da Clara. I volontari a bordo delle
t re   imbarcaz ion i ,   i ns ieme a i   ve ico l i  a
disposizione, raccoglieranno i rifiuti nei corsi d'
acqua e li suddivideranno per tipologia negli
appositi sacchi, che saranno poi conferiti al
Consorzio di Bonifica in via Provinciale.
«Ringrazio tutti gli attori di questa meritoria
iniziativa  dice il presidente del Consorzio
Pianura, Franco Dalle Vacche  che vuole
richiamare l' attenzione di tutti al doveroso
rispetto per l' ambiente e specialmente dei
canali che non possono essere trattati alla
stregua di discariche pubbliche in cui gettare
rifiuti».
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UTEF OGGI SI PARLA DI RILEVAMENTO
TOPOGRAFICO

OGGI alle 15,30 nella sede Utef, nell' aula D/5
del Polo chimico bio medico dell' Università di
Ferrara (in via Luigi Borsari 46) appuntamento
con   i l   c o r s o :   ' T e r r i t o r i o   f e r r a r e se   e
modif icazioni  a l la  luce del le var iazioni
climatiche'. Oggi il primo dei quattro incontri in
calendario. I l  relatore sarà l '   ingegnere
Alessandro Bondesan, capo settore sistemi
informativi territoriali del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, che svilupperà il tema: 'Le
nuove tecniche di rilevamento topografico e di
riutilizzo della cartografia antica messe a
punto dal Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara'.
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Canali, pulizia volontaria contro i rifiuti abbandonati
Polizia provinciale, Clara e associazioni di volontariato insieme per l' ambiente

Coccanile. Una giornata dedicata alla pulizia
di circa venti chilometri di canali da parte di
una ventina di volontari, con l' aiuto di tre
imbarcazioni e cinque veicoli. L' iniziativa è in
programma sabato 13 gennaio e luogo d'
incontro per chi ha a cuore il rispetto per l'
ambiente sarà alle 8 in piazza Cavallari a
Coccanile. La conclusione dell' iniziativa è
prevista entro le 12.30 e durante la mattinata i
volontari si metteranno al lavoro utilizzando
secchi, guanti e sacchi di diverso colore,
mess i  a  d ispos iz ione da Clara,   la  spa
proprietà dei Comuni soci con sede a Copparo
che gestisce la raccolta rifiuti in 21 dei 23
comuni della provincia di Ferrara. I volontari a
bordo delle tre imbarcazioni, unitamente ai
veicoli a disposizione, raccoglieranno i rifiuti
nei corsi d' acqua e li suddivideranno per
tipologia negli appositi sacchi, che saranno poi
conferiti al Consorzio di Bonifica a Coccanile in
via Provinciale. "Ringrazio tutti gli attori di
questa mer i tor ia   in iz ia t iva    a f ferma  i l
presidente del Consorzio Pianura di Ferrara,
Franco Dalle Vacche  che vuole richiamare l'
attenzione di tutti al doveroso rispetto per l'
ambiente e specialmente dei canali che non
possono essere  t rat tat i  a l la st regua di
discariche pubbliche in cui gettare rifiuti". In
dettaglio, i corsi d' acqua nei quali avverrà l' operazione sono: il canale Naviglio nel tratto da Coccanile
a Copparo, il Collettore Acque Alte da Coccanile al Collettore Zaffo e il Canal Bianco da Coccanile all'
incrocio col Collettore Acque Alte. Le associazioni dei volontari impegnati nell' iniziativa sono: Arci
Pesca, col vicepresidente Alessandro Benini, il responsabile recupero pesci, Franco Gregori, e altri
dieci volontari di Arci; Unione Pescatori Estensi, con Davide Gessi e Manrico Succi Leonelli; Fipsas con
Loris Fazzi; Guardie Ecologiche Volontarie con Angelo Brina, Davide Graziani, Alberto Guidi, Alberto
Negri, Mirco Paparella, Giovanni Pasqualini, Stefano Pasqualini, Vittorino Tassinari, oltre alle aspiranti
Gev Franco Mari e Luca Saponaro; e Lida con Stefano Melotti. Una pattuglia della polizia provinciale
coordinerà tutta l' attività e redigerà un resoconto finale.
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Agricoltura: nuovi invasi e infrastrutture per l'
irrigazione, prorogati i termini per richiedere i
contributi

Più tempo per richiedere i contributi regionali,
complessivamente 18 milioni di euro, messi in
campo per incentivare l' ampliamento e la
realizzazione di nuovi invasi in grado di
garantire adeguate risorse di acqua per le
attività agricole. La Regione EmiliaRomagna
ha approvato una proroga, circa 60 giorni, dei
termini di presentazione delle domande ai due
bandi del Programma regionale di sviluppo
rurale 20142020 che mirano a potenziare le
infrastrutture irrigue del territorio. La scadenza
dei bandi, rivolti ai consorzi di scopo costituiti
da imprese agricole (delibera n. 1584/2017) e
ai consorzi di bonifica (delibera n. 1623/2017)
è stata prorogata rispettivamente al 19 marzo
e al 30 marzo . I bandi In entrambi i casi i
contributi dei bandi Psr (misura 4.3.01 per i
Consorzi di  scopo costi tui t i  da  imprese
agricole e 4.3.02 per i Consorzi di bonifica)
sono erogati per realizzare o ampliare invasi di
piccole e medie dimensioni ad uso irriguo.
Altre spese finanziate sono quelle necessarie
per le opere di distribuzione in pressione dell'
acqua, i lavori accessori (recinzioni, cancelli,
scalette di risalita, cartelli, ecc.), i sistemi per
la gestione della rete idrica, oltre ai costi di
progettazione e per la realizzazione di studi di
fattibilità. I lavori di costruzione degli invasi
dovranno concludersi entro 1824 mesi dalla concessione del contributo.I consorzi di scopocostituiti da
aziende agricole potranno beneficiare complessivamente di oltre 7,9 milioni di euro per la realizzazione
di invasi con capacità tra i 50mila e i 250mila metri cubi. E' previsto un contributo del 60% per progetti
di investimento che partono da 100mila euro fino ad un massimo di 1,2 milioni. Gli enti di bonifica,
possono contare su circa 10 milioni di euro. I progetti devono prevedere la realizzazione di bacini con
una capacità tra 100mila e 250mila metri cubi che è il limite fissato dalla normativa nazionale. In questo
caso l' importo dei progetti può andare da 500mila a 1,5 milioni di euro e la percentuale del contributo
sale al 100%.Per questi interventi è previsto anche un parziale contributo per l' acquisto dei terreni,
comprese le indennità di esproprio per pubblica utilità, che dovranno essere intestati al Demanio dello
statoRamo bonifiche. Le domande di sostegno devono essere presentate online sulla piattaforma dal
SIAG  Sistema Informativo Agricolo utilizzando i moduli predisposti da Agrea .
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Burana, un incontro sulle esondazioni e i possibili
rimedi

Il Consorzio della Bonifica Burana organizza
un incontro formativo con la presentazione del
volume "L' Estimo nella servitù di allagamento.
Uno strumento di tutela ambientale per la
salvaguardia  idraul ica del   terr i tor io":   l '
appuntamento è  in programma venerdì
prossimo, 19 gennaio, dalle 9 alle 13 presso il
Centro Famigl ia  d i  Nazareth  in  Strada
Formigina 319 a Modena.
L' incontro è aperto a tutti ed è organizzato,
oltre che dal Consorzio anche da Efim (Ente di
formazione interdisciplinare Modena), Ordine
dei dottori agronomi e dei dottori forestali,
Ordine degli ingegneri, Ordine architetti,
Collegio geometri e geometri laureati, Collegio
provinciale dei periti agrari e con il patrocinio
del Comune di Modena.
Nell '  occasione verrà presentato i l   l ibro
promosso dal Burana grazie ai professori
Alessandra Castellini e Alessandro Ragazzoni
dell' Università di Bologna, con i risultati di uno
studio riguardante anche il comprensorio di
Burana, che ha fattivamente collaborato con gli
au tor i .  Da ann i ,   in fa t t i ,   i l  Consorz io  è
impegnato a studiare gli scenari legati ai
mutamenti climatici e le loro ripercussioni sulla
salvaguardia idraulica del territorio.
In particolare il manuale nasce a seguito di uno studio focalizzato sulla ricerca di soluzioni sostenibili
per il problema di esondazione periodica di alcuni corsi d' acqua di portata estremamente limitata in un
ambito periurbano, con danni a fondi, case e popolazione. L' ambito delle servitù (tra quelli estimativi
considerati) ha offerto gli strumenti e le idee più interessanti e, all' interno della branca (di per sé di
recente considerazione) di quelle a tutela ambientale, si è scelto di approfondire il tema delle servitù di
allagamento che sono divenute l' oggetto di questo volume.
La partecipazione all' incontro darà diritto a crediti formativi. Saranno presenti anche le classi quarte e
quinte dell' istituto per Geometri Guarini di Modena.
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Consorzi di bonifica al voto Confermati Stancari e
Zani

Confermati i vertici dei consorzi di bonifica
Territori del Mincio e Garda Chiese. Ieri i due
consigli di consigli di amministrazione hanno
ridato fiducia rispettivamente a Elide Stancari
e a Gianluigi Zani.
Confermato anche il vice della Stancari,
Claudio Crovetti. Terzo componente del
comitato esecutivo è stato invece eletto
Antonio Scapinello: «Ringrazio il consiglio
intero per la fiducia nuovamente accordatami 
queste le prime parole di Elide Stancari  è
una sfida che accetto ben volentieri nella
consapevolezza che le nuove sfide cui il
consorzio sarà chiamato sono sicuramente
importanti e gravose. Tra gli obiettivi principali
vi sono sicuramente l' approvazione dei nuovi
piani di bonifica e di classifica, per dare il
giusto compimento alla fusione dei due ex
consorzi Fossa di Pozzolo e Sud Ovest
Mantova, avvenuta alla fine del 2012».
Sempre ieri mattina il cda del Garda Chiese,
presieduto dal consigliere anziano Giorgio
Grandi, ha confermato alla guida dell' ente il
presidente uscente Gianluigi Zani.
La votazione, preceduta dalla non accettazione
della carica di un consigliere eletto e dall'
ingresso in consiglio di Massimo Sbalchiero, è
avvenuta per acclamazione e all' unanimità.
Scelti anche i due vicepresidenti che affiancheranno Zani nel mandato 20182022: Giuseppe Remelli e
Massimo Resconi.
Al termine delle formalità l' intervento di Zani, nel corso del quale ha ringraziato i consiglieri uscenti e
fatto leva sul senso di responsabilità dei nuovi dirigenti: «La mia riconferma va nel segno della
continuità, ma l' intenzione di tutta la squadra del consorzio è di migliorare ulteriormente laddove sarà
possibile».
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Piene del Reno, più fondi e un tavolo tecnico
La Regione in campo per la manutenzione delle sponde del fiume. Sindaci soddisfatti

d i   V A L E R I O   F R A N Z O N I   I L
RADDOPPIAMENTO dei fondi per opere di
manutenzione e l' istituzione di un tavolo
tecnico sulla sicurezza idraulica. Sono queste
le iniziative che la Regione intende mettere in
campo per garantire una maggior tutela delle
zone attraversate dal fiume Reno.
Lo scorso 11 gennaio si è svolto un incontro
che ha visto allo stesso tavolo, oltre all '
assessore regionale Paola Gazzolo, tecnici e i
primi cittadini dell' Alto Ferrarese Fabrizio
Tosell i  (Cento), Daniele Garuti (Poggio
Renatico) e Roberto Lodi (Terre del Reno).
Q u e s t '   u l t i m o   h a   e s p r e s s o   g r a n d e
soddisfazione per le rassicurazioni ricevute,
«già da tempo  afferma  avevamo chiesto un
tavolo per chiedere interventi urgenti non solo
su l   f i ume  Reno ,  ma   anche   su l  Cavo
Napoleonico:  entrambi,  necessi tano di
operazioni di pulizia dell' alveo che presenta
una vegetazione troppo folta, detrit i che
rischiano di provocare seri problemi e rendere
di f f icol toso  i l  contro l lo degl i  argin i  per
verificare l' eventuale presenza di tane di
animali da parte degli operatori che svolgono sorveglianza». Provvedimenti che sono ancor più
necessari, se si considera che le prossime saranno le settimane più critiche per possibili piene, come
dimostra ciò che è accaduto nel recente passato. E, andando in questa direzione, nel corso dell'
incontro sono state presentate alcune proposte fra cui le operazioni di sgolenamento e il taglio selettivo
delle alberature in alveo lungo tutto il percorso del fiume.
NELL' OCCASIONE, è stato sollevato anche il tema delle zone di protezione speciale: per quanto
riguarda Terre del Reno, il riferimento è al Bosco della Panfilia, che rappresenta non solo un polmone
verde, ma anche una cassa di espansione in caso di piene e per questo motivo necessita di accurata
manutenzione: «Mi fa piacere  prosegue Lodi  che si sia affrontata la questione. Il nostro bosco,
attualmente, sembra più una foresta: ha bisogno di essere curato, liberato dalla presenza di erbe
infestanti e riportato al giusto decoro per renderlo non solo accessibile ai visitatori, ma anche sicuro per
la veste che ricopre sul piano della sicurezza idraulica. Ci sono tante associazioni interessate a fare la
propria parte, oltre al Comune, ma è la Regione ad avere competenza su quell' area e chiediamo all'
assessore Gazzolo di darci una mano in tal senso, per il bene non solo di Terre del Reno, ma di tutto l'
Alto Ferrarese».

VALERIO FRANZONI
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Controlli sui ponti del Bondenese
Novanta le strutture sotto esame: le verifiche disposte per accertarne lo stato di
sicurezza

Controlli sui ponti del BondeneseControlli sui
ponti del BondeneseNovanta le strutture sotto
esame: le verifiche disposte per accertarne lo
stato di sicurezza15 gennaio 2018BONDENO.
Manca ormai solo la conclusione di operazioni
di veri f ica e  la relazione tecnica f inale.
Dopodiché, il Comune potrà contare sulla
conoscenza dettagliata dello stato degli oltre
novanta ponti presenti sul territorio comunale.
Non ci sono, infatti, solo il prossimo ponte di
Borgo Scala e la ricostruzione di Ponte Rana
nel l '  agenda del l '  amministrazione. Dal
settembre scorso è partito anche un controllo
dei circa cento tra ponti e manufatti vari posti
sul territorio, che è contraddistinto da fiumi e
canali.Era stato il sindaco Fabio Bergamini ad
annunciare queste massicce verifiche, durante
il suo giro di incontri per le frazioni. «Con la
determina numero 878  spiega il sindaco  si
sono stanziati circa 20mila euro, per affidare
un incarico tecnico altamente specialistico a
uno studio, che si sta occupando della verifica
degli oltre 90 ponti di pertinenza comunale.
Al lo scopo di garantire  la sicurezza dei
cittadini ed individuare idonei provvedimenti di
m a n u t e n z i o n e   s t r a o r d i n a r i a   e
consolidamento».Il sisma, infatti, con le
continue scosse di assestamento succedutesi
nel tempo, non ha aiutato. Da qui è partita l' azione di verifica. La cui necessità è stata ribadita anche da
varie istituzioni per tutti i comuni che si trovano nelle medesime condizioni: esiste un' apposita circolare
del ministero, mentre la stessa prefettura di Ferrara ha avviato un tavolo tecnico per una mappatura
delle situazioni di criticità viaria delle strade adiacenti a canali consorziali e relativi ponti.L' incarico è
stato affidato alla società Az Srl, ed in particolare all' ingegnere Giuseppe Caruso. Il Comune ha
stanziato 19mila e 920 euro per le verifiche e si attende ora solo la conclusione delle operazioni e la
consegna del rapporto, per poi poter intervenire con le manutenzioni che si riterranno necessarie.
(mi.pe.)15 gennaio 2018.
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Chiusa via Burana dopo il collasso

BONDENODa ieri mattina, via Comunale per
Burana è spezzata in due tronconi, a causa di
uno smottamento che ha interessato la strada,
nella sua parte non asfaltata. La via era già
stata interessata da frane in passato, ma non
nello stesso punto.
Alle prime avvisaglie del movimento franoso in
atto, l' assessore ai lavori pubblici Marco
Vincenzi, assieme al dirigente dell' ufficio
tecnico, Maria Orlandini, si è recato sul posto,
per un primo sopralluogo.
«Sappiamo delle criticità di vie come questa,
in particolare di fronte alla combinazione tra
fattori ambientali, cl imatici, ed anche la
percorrenza di queste strade da parte di mezzi
pesanti ,  che mette a dura prova la  loro
tenuta».
Lo smottamento si è verificato, durante la
matt inata di   ier i  e  i l  Comune ha subi to
compiuto un sopralluogo con i suoi tecnici.
«Il nostro impegno  conferma Vincenzi  è
quello di prendere immediatamente contatti
con il Consorzio di Bonifica, dal momento che
interventi di ripristino di questo tipo, che
interessano la sponda del canale, vanno
concertati con questo ente. Cercheremo di
reperire al più presto i finanziamenti necessari,
anche se sappiamo che progettazione, assegnazione dell' appalto ed esecuzione dei lavori non
potremo intervenire prima di alcuni mesi».
In queste ore, la polizia municipale sta predisponendo un' ordinanza che disporrà la chiusura al transito
del tratto soggetto a smottamento. La strada è utilizzata principalmente da mezzi agricoli e dai residenti.
I quali, almeno, potranno contare su di un secondo accesso, arrivando da Burana. Alcuni anni fa, un'
altra frana aveva interessato un tratto della via più a ridosso della frazione, ma un intervento congiunto
tra enti aveva permesso di ripristinare la circolazione.
Nei mesi scorsi, il Comune aveva proseguito le operazioni di monitoraggio per alcuni tratti interessati da
principi di movimenti franosi.
Via Comunale per Burana è una strada le cui criticità sono note, ed ora la speranza è che i lavori di
ripristino e consolidamento possano arrivare presto. (mi.pe.)
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consorzio di burana

Completato l' intervento sul canale e in via Ponti
Santi

BURANAIl Consorzio di Bonifica di Burana ha
dato comunicazione dell' avvenuta ultimazione
dei lavori di somma urgenza, che erano stati
approntati, previsti e finanziati, per porre
rimedio al dissesto della sponda sinistra del
canale collettore, che ha interessato anche la
vicina strada comunale via Ponti Santi. Si è
andati così a risolvere una delle frane che
avevano interessato il territorio bondenese
negli anni scorsi. Incaricata delle operazioni di
recupero era stata la ditta Locapal Srl, con
sede a Campagna Lupia, in provincia di
Venezia. L' importo che era stato stanziato per
lavori di ripristino che erano stati definiti di
"somma urgenza" è stato di 96mila e 668 euro
più Iva ed oneri per la sicurezza. In pratica, l'
i n t e r o   i n t e r v en t o   ha   a vu t o   un   c o s t o
complessivo di 117mila e 935 euro.
Un appalto  importante, non solo per  le
conseguenze v iar ie e per   la  s icurezza
idraulica, ma anche in termini di stanziamenti
economici ,  del  quale ha comunicato  la
conclusione il responsabile del procedimento
e dirigente dell' area tecnica del Consorzio, il
geometra Mauro Ruosi.
L' intervento ha riguardato un dissesto della
sponda a monte del ponte sul canale di
Burana. Il finanziamento dei lavori ha visto una partnership tra Consorzio di Bonifica di Burana, Comune
di Bondeno e Regione Emilia Romagna e rientra nei programmi di recupero delle frane che,
periodicamente, possono formarsi lungo il corso della rete dei canali presente su di un territorio vasto
come quello dell' Alto Ferrarese, in cui opere idrauliche e viarie si intersecano inevitabilmente. (mi.pe.
)
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Storie di bonifica ferrarese Guzzon e le valli
comacchiesi

Nuovo appuntamento oggi con "I mercoledì
della bonifica", ciclo di incontri ideati per
approfondire tematiche riguardanti l' ambiente.
Il titolo dell '  incontro di oggi è "Intarsi di
bonifiche", dedicato a Comacchio e alle valli
Pega, Rillo e Zavelea. Si ripercorrerà la storia
della bonifica idraulica iniziata nell' estate del
1951 dal Genio Civile e poi portata a termine
dall' ente Delta Padano.
La sua storia custodisce inattesi collegamenti,
al di là del mare Adriatico, con altre storie di
bonifica in terra d' Istria. Relatrice della serata
che inizierà alle 17.30 a Palazzo Crema (via
Cairoli 13, Ferrara), sarà Barbara Guzzon. L'
incontro è ad ingresso libero.
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Altra frana sulla strada per Burana Il Comune la
chiude al traffico
Ha ceduto un tratto di 500 metri al termine della parte asfaltata

di CLAUDIA FORTINI ANCORA una frana. L'
ennes ima.  Su l la  s t rada comunale  che
costeggia il Canale di Burana. Il terreno si
apre, lentamente. Le crepe. Il dissesto. Il
pericolo. Sempre più evidenti .  C' è uno
smottamento alla base. È quanto basta, per
aver fatto adottare ieri dal sindaco Fabio
Bergamini, con urgenza, un provvedimento di
chiusura al traffico. Sarà comunicato in queste
ore  da l la  po l iz ia  munic ipa le  de l l '  A l to
Ferrarese. Riguarda il tratto di via Comunale
per Burana. Il lato è lo stesso, ma il tratto è
diverso da quello dove si era verificata la frana
precedente che aveva chiuso per mesi, tra le
proteste degli agricoltori e dei residenti, la
strada al traff ico. Concluso i l cantiere e
riaperta la strada, adesso ricompare poco
distante un' altra frana. Una congiura. Questa
volta il cedimento riguarda un tratto a circa 500
metri dal termine della parte asfaltata dalla via,
che corre a lato del canale di Burana. «Il
monitoraggio delle frane che interessano un
territorio vasto come il nostro, contraddistinto
da numerosi corsi d' acqua, canali e strade
che passano a ridosso di strutture idrauliche è costante  spiega l' assessore ai lavori pubblici, Marco
Vincenzi . Sappiamo, però, che la combinazione tra fattori ambientali, climatici, ed anche la
percorrenza di queste vie da parte di mezzi pesanti mette a dura prova le nostre strade».
TECNICI al lavoro per i sopralluoghi, già nelle prime ore ore di ieri. «Lo smottamento  spiega Vincenzi 
si è verificato durante la mattinata di martedì, ed abbiamo immediatamente compiuto un sopralluogo
con i tecnici. Il nostro impegno  conferma Vincenzi  è quello di prendere immediatamente contatti con
il Consorzio di Bonifica, dal momento che interventi come il ripristino di questo tratto della sponda del
canale vanno concertati e condivisi. Cercando di reperire al più presto i finanziamenti necessari ai lavori
di ripristino, anche se sappiamo che per progettazione, assegnazione dell' appalto ed esecuzione dei
lavori i tempi non sono mai rapidi.
Contiamo  conclude  di poter intervenire entro alcuni mesi, se non ci saranno rallentamenti
burocratici». La polizia municipale è impegnata a predisporre un' ordinanza per la chiusura al transito.
Obbligatorio, per ora e fino alla soluzione della situazione, percorrere la strada parallela dal lato
opposto del canale. Una difficoltà ulteriore soprattutto per i mezzi agricoli necessari al lavoro dei campi,
ma anche per i residenti.
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Frana a Burana, strada chiusa per mesi
Secondo smottamento in via Comunale. L' amministrazione prende contatti con il
Consorzio di Bonifica per il ripristino

Bondeno. Uno smottamento è alla base del
provvedimento di chiusura al traffico, che verrà
comunicato  in queste ore dal la pol iz ia
municipale dell' Alto Ferrarese, relativamente
al tratto di via Comunale per Burana che è
stato interessato dalla mattina odierna da una
frana. Non si tratta della parte di sponda che
aveva ceduto negli scorsi anni : stavolta, il
cedimento ha riguardato un tratto a circa 500
metri dal termine della parte asfaltata della via,
che corre a lato del canale di Burana. «Il
monitoraggio delle frane che interessano un
territorio vasto come il nostro, contraddistinto
da numerosi corsi d' acqua, canali e strade
che passano a ridosso di strutture idrauliche è
costante  spiega  l '  assessore ai   lavori
pubblici, Marco Vincenzi . Sappiamo, però,
che la combinazione tra fattori ambientali,
climatici, ed anche la percorrenza di queste
vie da parte di mezzi pesanti mette a dura
prova le nostre strade». «Lo smottamento si è
verificato, nella fattispecie, durante la mattinata
di martedì, ed abbiamo immediatamente
compiuto un sopralluogo con i tecnici. Il nostro
impegno  conferma Vincenzi  è quello di
prendere immediatamente contatti con il
Consorzio di Bonifica, dal momento che
interventi come il ripristino di questo tratto
della sponda del canale vanno concertati e condivisi. Cercando di reperire al più presto i finanziamenti
necessari ai lavori di ripristino, anche se sappiamo che per progettazione, assegnazione dell' appalto
ed esecuzione dei lavori i tempi non sono mai rapidi. Contiamo di poter intervenire entro alcuni mesi, se
non ci saranno rallentamenti burocratici». Nel frattempo, la polizia municipale sta predisponendo un'
ordinanza per disporre la chiusura al transito del tratto soggetto a smottamento. La strada è, difatti,
utilizzata normalmente dai residenti della via (che possono comunque contare su di un secondo
accesso, arrivando da Burana) e da mezzi agricoli.

16 gennaio 2018 Estense
Consorzi di Bonifica

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



17-18 gennaio 2018



18/01/2018 La Nuova Ferrara Pagina 16

18/01/2018 La Nuova Ferrara Pagina 16

18/01/2018 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 53

17/01/2018 Estense

18/01/2018 Estense

17/01/2018 lanuovaferrara.it

17/01/2018 lanuovaferrara.it

Frana sulla via Comunale Stop al transito per tutti 1

Ponte Torniano, fatto l' appalto 2

BONDENO I LAVORI DI POTATURA 4

La 'scuola del Delta' potenzia la sinergia con le imprese del territorio 5

Poggio, la ricostruzione entra nel vivo: "Lavori per 10 milioni, si... 7

Completato l' intervento sul canale e in via Ponti Santi 9

Chiusa via Burana dopo il collasso 10

RASSEGNA STAMPA
17-18 Gennaio 2018

Articoli



bondeno

Frana sulla via Comunale Stop al transito per tutti

BONDENOIl giorno dopo lo smottamento che
ha interessato la carreggiata di via Comunale
per Burana, è stata certificata dalla polizia
municipale dell '  Alto Ferrarese anche l '
ordinanza che dispone il divieto di transito per
tutti i veicoli sulla via di comunicazione. Dalle
13 di martedì scorso (data in cui si è verificato
il cedimento) e fino alla conclusione dei lavori
di ripristino della strada, la via sarà interdetta
al la circolazione. Questo, a seguito dei
sopralluoghi dei tecnici ed in particolare della
responsabile del servizio Patrimonio del
Comune, Maria Orlandini, che ha verificato
come si sia formato uno smottamento che ha
interessato un tratto posto a circa 500 metri
dalla fine della parte asfaltata di via Comunale,
che di lì prosegue come strada bianca. Sono
interessati dal provvedimento della polizia
municipale circa 70 metri di carreggiata, «per
mot iv i  d i  pubbl ica  incolumità    reci ta  i l
p r ovved imen to      e   d i   pe r i co l o   pe r   l a
circolazione stradale, in quanto il cedimento
potrebbe ulteriormente aggravarsi». L' area
sarà indicata da apposita segnaletica, anche
l um inosa   du ran t e   l e   o r e   no t t u r ne .   I l
provvedimento prevede che siano esplicitate
anche le deviazioni necessarie di itinerario per
la circolazione a seguito del cantiere, che non partirà prima di alcuni mesi. I lavori verranno condivisi dal
Consorzio di Bonifica (riguardando una sponda del canale di Burana) ed il Comune. La strada
interessata dal provvedimento è utilizzata principalmente da mezzi agricoli e dai residenti.
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Ponte Torniano, fatto l' appalto
Poggio Renatico, i lavori li farà il Consorzio Pianura. Centro Civico recuperato

POGGIO RENATICOEvidente soddisfazione,
in municipo, nell' annunciare ieri la serie di
lavori in programma per quest' anno. Dal
recupero del castello a quello del Centro
Civico, la nuova scuola e il nuovo ponte del
Torniano. In gran parte sono interventi legati
alla ricostruzione post terremoto, ma anche un
paio di opere che non riguardano il sisma che
però sono molto attese dai poggesi.
«Il Consorzio Pianura di Ferrara  ha spiegato
il sindaco Daniele Garuti  ci ha informato che
è già stato fatto l' appalto per rifare il ponte del
Torniano. I lavori sono di competenza del
Consorzio, con una spesa di 400mila euro
finanziati dalla Regione. È un intervento molto
atteso dal la nostra comunità perché  la
chiusura del  ponte ha reso  inagibi le  la
provinciale che porta a Gallo, lato verso Santa
Maria di Codifiume, con l' allungamento del
percorso e disagi». Il ponte del Torniano è
chiuso da quasi tre anni e i lavori inizieranno
alla fine di questo mese per terminarli entro un
anno.
Per la prossima primavera sarà completato il
parco urbano  f inanziato dal la centra le
smistamento della Snam come opera di
compensazione ambientale.
Un parco di quattro ettari, con vialetti illuminati, un laghetto, un anfiteatro per gli spettacoli e un
campetto polivalente.
Finanziati anche i lavori per il recupero del Centro Civico: 800mila euro, di cui 300mila dalla Regione,
100mila dal Comune e 400mila dalle donazioni tramite sms. «I lavori  ha detto Gianni Rizzioli,
responsabile dell' ufficio tecnico comunale  inizieranno entro questo mese e vogliamo completarli in un
anno. La torre, che si era staccata dall' edificio, verrà ancorata alla struttura principale; sarà abbellita la
facciata che ritornerà al sua aspetto naturale, tutto l' impianto termico verrà rivisitato e installato anche
un ascensore. Davanti al Centro Civico verrà risistemato tutto l' arredo urbano per ricavarne un punto di
aggregazione».
In questi mesi partiranno anche il lavori per la scuola elementare (2,5 milioni di euro: 1,1 dalla Regione
e 1,4 dal Comune), per un forte intervento di rafforzamento della struttura, che ospiterà 315 alunni, tutta
l' impiantistica verrà rifatta e aumentato il comfort. Due anni per terminare i lavori.
Per il recupero del castello già presentato il progetto e l' obiettivo è di finire i lavoro nel 2021. Il castello
non sarà più sede comunale: il piano terra sarà dedicato alle strutture della sanità e agli ambulatori dei
medici di base.
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Ci sarà anche uno spazio per la polizia municipale, per l' Avis e tornerà ad essere riutilizzabile la sala
Ccc. Al primo piano troveranno posto biblioteca, sale tematiche e di rappresentanza e spazi per le
associazioni culturali. Per l' archivio, che si trovava nel Castello, verrà costruito un apposito edificio
ubicato tra municipio e scuola media.
Giuliano Barbieri.
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BONDENO I LAVORI DI POTATURA

È CHIUSO da circa due anni e mezzo, il ponte Torniano
sulla strada provinciale 25 tra Poggio Renatico e Santa
Maria Codifiume. A causa del dissesto della struttura,
dovuta al cedimento delle fondazioni, la Provincia ha
deciso di chiuderlo al transito, con evidenti disagi. Ma,
finalmente, è arrivato lo stanziamento da 400mila euro
da parte della Regione per i lavori che cominceranno
approssimativamente tra fine gennaio ed inizio febbraio.
Il progetto, presentato dal Consorzio Bonifica di Pianura
di  Ferrara,  prevede  la completa demol iz ione e
ricostruzione del ponte, da realizzare con palificazioni
profonde di fondazione (più stabili rispetto a quelle
preesistenti), spallature, travi prefabbricate e impalcato
in cemento armato.   Insomma, un strut tura che
garantisca resistenza e sicurezza agli utenti della
strada. I lavori sono già stati affidati ad un gruppo
temporaneo d' impresa, formato da Impresa Edilscavi di
Poggio Renatico e Olidrag srl, azienda con sede a
Cotronei (in provincia di Crotone). «Indicativamente 
preannuncia Gianni Rizzioli, responsabile del servizio
ricostruzione del Comune di Poggio Renatico  servirà un anno per veder conclusi i lavori. Siamo
fiduciosi e speriamo che possa essere risolta quanto prima una situazione che si trascina da sin troppo
tempo».
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La 'scuola del Delta' potenzia la sinergia con le
imprese del territorio
Venerdì 19 il convegno al Polo scolastico. Il sindaco Zanardi tra i promotori: "Il confronto
con le attività produttive è di vitale importanza". Grandi: "Non si parli di zona depressa"

di Giuseppe Malatesta Codigoro. Tutto pronto
all ' Ist i tuto di  istruzione superiore Guido
Monaco di Pomposa' per la giornata di Scuola
Aperta Qualità e innovazione per il Delta del
futuro', che venerdì 19 gennaio metterà attorno
a l   t a v o l o   i l   m o n d o   d e l l a   s c u o l a ,   i
rappresentanti delle istituzioni e le realtà
imprenditoriali più significative del territorio.
Un'idea della dirigente scolastica Geneviene
Abbate (accompagnata per l'occasione dalla
d o c e n t e   S i m o n e t t a   G r a z i a n i )   e
dell'amministrazione comunale (rappresentata
dal sindaco Alice Zanardi) che ha ottenuto il
plauso dell'ufficio scolastico provinciale e del
suo dirigente Giovanni Desco, tra i relatori
de l la  mat t ina ta .  S iamo  i  p ropu lsor i  d i
un'iniziativa che intende porre le basi per
entrare in sinergia con le realtà imprenditoriali
più significative del territorio spiega Abbate ,
quindi con Grandi Riso e Kastamonu, che si
aggiungono ad altri soggetti economici e
culturali con cui, nel corso di questi anni,
abbiamo sperimentato collaborazioni molto
efficaci. Suggerimenti, strategie formative, e
un indirizzo ben preciso su quelle che sono le
esigenze del mondo del lavoro locale: questo
è quanto l'istituzione scolastica chiede alle
aziende di mettere in campo. Secondo un
rapporto reciproco, con vantaggi che entrambe le parti sperimentano: in passato riferisce Abbate le
aziende spesso hanno evidenziato una scollatura tra i profili ricercati e quelli disponibili. La sfida,
certamente ambiziosa, è quella di recepire tutto ciò che può essere utile nella formazione di profili di
competenza. I nostri alunni in uscita dovranno sempre più essere rispondenti alle esigenze del mondo
del lavoro. Per raggiungere o quantomeno avvicinarsi all'obiettivo, non basta potenziare l'offerta
formativa. Le ottime esperienze di collaborazione attivate precedentemente con le realtà locali, Cadf e
Consorzio di Bonifica in testa, ci dicono che aprire la scuola al territorio, andare oltre l'alternanza scuola
lavoro, arricchire l'esperienza dei ragazzi con attività, laboratori e progetti significa potenziare il loro
coinvolgimento e accrescere il loro valore. Lo conferma Antonio Abelli, tecnico del Consorzio di bonifica
Pianura di Ferrara': nel corso di una collaborazione estremamente positiva abbiamo conosciuto giovani
leve con tanta fame di conoscenza verso il loro territorio, che spesso conoscono poco. Tra i nuovi
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partner, Grandi Riso, multinazionale che non nasconde un interesse a 360 gradi per le risorse umane di
una terra che relativamente al riso sta dando il massimo. Lavorare per orientare le giovani generazioni
verso alcune specializzazioni commenta il presidente Alessandro Grandi significa ascoltare e cogliere
esigenze e vocazioni del territorio: mi sembra la strada giusta da percorrere in una zona che non è certo
depressa, che anzi ha delle potenzialità e caratteristiche uniche che vanno sfruttate e che possono
portare a dei risultati anche in termini occupazionali. Una prospettiva che non può che gratificare il
sindaco Zanardi, che nel ringraziare l'istituzione scolastica per una collaborazione ottima e
assolutamente non scontata ha voluto sottolineare l'importanza dell'apertura di una scuola alle attività
produttive. È il massimo, sono sicura che dal confronto reciproco scaturiranno idee e progettualità da
mettere in campo. Il modello consolidato di alternanza scuolalavoro è solo un punto di partenza. Credo
ha concluso che presto si debba volgere lo sguardo anche alle imprese del turismo.
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Poggio, la ricostruzione entra nel vivo: "Lavori per 10
milioni, si comincia subito"
L' obiettivo terminare la ricostruzione entro il 2022, per il decennale del sisma

di Martin Miraglia Gianni Rizzioli e Daniele
Garuti "Le cose in cantiere sono tante, stiamo
mettendo mano a tutto il comune: il parco
u r b a n o   d i   S n am   p r o c e d e   v e r s o   l a
realizzazione, presto ci sarà l' accantieramento
de l  cent ro  c iv ico   le  cu i   tempis t iche s i
riferiscono a fine mese, è già in corso i l
movimento dell' archivio per permettere i lavori
al Castello Lambertini per i quali è stata
approvata la congruità di spesa dalla Regione,
insieme come per il nuovo archivio e il ponte
del Torniano che inizieranno nel 2018. Stiamo
parlando di lavori per 10 milioni di euro". Sono
queste le parole con le quali il sindaco di
Poggio Renatico Daniele Garuti ha presentato
alla stampa mercoledì mattina le fasi finali dei
lavori postterremoto, quelle sugli edifici
pubblici con gli interventi più difficili, lunghi e
costosi, con forme di finanziamento diverse o
che con l' occasione verranno dotati di nuove
caratteristiche per adeguarsi ai tempi, e alle
normative, moderne e che quindi hanno
richiesto più tempo perché anche solo i
progetti venissero approvati. La deadline è
quella del decennale del sisma, ovvero il 2022,
data per   la  quale  la  Regione vorrebbe
dichiarare conclusa la ricostruzione in tutto il
territorio e che per questo ha impresso nei
mesi scorsi un' accelerazione alla presentazione da parte degli enti locali della documentazione
necessaria, che tutti i Comuni sono stati obbligati a presentare entro lo scorso 31 dicembre. Il primo
cantiere che si vedrà in paese sarà quello del centro civico, oggetto di una riqualificazione che inizierà
nelle prossime settimane. "Il progetto è stato approvato e vale 800mila euro: 300mila vengono dalla
Regione, 400mila dagli sms solidali e 100mila sono finanziati dal Comune, con i lavori che inizieranno a
fine gennaio", spiega il responsabile della ricostruzione Gianni Rizzioli che poi entra nei dettagli dell'
intervento: "Si tratta di opere strutturale per riattaccare la torretta alla struttura principale, visto che per il
momento è fissata al corpo grazie a una messa in sicurezza fatta dai Vigili del Fuoco nell' immediatezza
del sisma. Nel frattempo seguirà un abbellimento dell' edificio con una sostituzione dei mattoncini della
facciata togliendo elementi incongrui che si sono accumulati con gli anni, verrà aggiunto un ascensore
nel vano scala e verranno rivisitati gli impianti". Gli spazi antistanti alla struttura poi, verranno
riconsegnati alla cittadinanza togliendoli alle auto: il parcheggio non sarà consentito e arredi urbani ne
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consentiranno l' utilizzo come spazi di aggregazione. Per il completamento dei lavori servirà un anno.
Stanno invece andando avanti i lavori per il parco urbano situato dietro le scuole medie e preso in carico
da Snam come compensazione ambientale per l' aggiunta di una turbina alla centrale di compressione
del gas. "I lavori sono iniziati, nonostante il ritardo causato dal ritrovamento di ordigni bellici nel suolo.
Per l' estate dovrebbe essere fruibile", spiega Garuti, mentre Rizzioli fa notare come siano completate
anche le pratiche di reperimento di fondi per il ponte del Torniano sulla Provinciale 25 che collega
Poggio e Gallo a San Bartolomeo. Anche per quest' opera, di proprietà del consorzio di bonifica, i lavori
 dal costo di 400mila euro finanziati dalla Regione  partiranno tra la fine del mese e la prima metà di
gennaio e dureranno un anno per consentire un' opera più duratura nel tempo facendola poggiare su
terreni meno cedevoli. Il render di Castello Lambertini con la torre in acciaio Il centro civico (render) Il
parco urbano (render) L' archivio (render) Per le ex scuole elementari è stata ottenuta la congruità di
spessa per due milioni e mezzo di euro: 1.1 ce li metterà il Comune, 1.4 la Regione. Lì i lavori, che si
spera possano partire nel corso dell' anno  rimane infatti da indire tutto il bando di gara  si
concentreranno sul rinforzo strutturale e sulla rivisitazione degli impianti e si prenderanno circa due
anni. Crolli infatti, nella struttura, non ce ne furono, e per questo ad opera ultimata si pensa a una
rotazione degli istituti: le elementari troveranno posto nelle attuali scuole medie, le medie verranno
ospitate in questi nuovi ambienti e la struttura temporanea delle elementari  quella attuale  diventerà la
futura scuola materna. Rimane il punto Castello e archivio. I documenti stanno venendo prelevati in
questi periodi dagli archivisti per essere portati a Vignola fino all' ultimazione dei lavori. Il Castello
Lambertini non verrà ricostruito come un falso storico, ma la torre verrà ricostruita "con un' anima in
acciaio che darà il senso della muratura da lontano, e al suo interno verrà allestito il museo del
Castello". Poi, al suo interno, ritorneranno la sala CCC ad uso pubblico, la Polizia Municipale e la
medicina di gruppo e gli ambulatori al piano terra, mentre a quello superiore troverà spazio la biblioteca
e le associazioni, oltre alla sala Rossa di alta rappresentanza. "Qui arriva la chicca", aggiunge Rizzioli,
"verranno resi visitabili i sotterranei, con la possibilità di girare sotto le vecchie volte, in una specie di
imbarcadero poggese". I lavori, che per certi versi si potrebbero definire già in corso, visto che all'
interno sono già stati effettuati dei puntellamenti per mettere in sicurezza la struttura, costeranno 7.2
milioni di euro, e partiranno a pieno regime a metà 2019 per una durata di tre mesi. Tra le opere minori
l' archivio, la cui gara entro fine anno e verrà finanziato completamente dal Comune, che verrà aperto
dopo 12 mesi di lavori; la messa in sicurezza dell' archivio comunale per 80mila euro e il nuovo Cup
temporaneo nella mensa delle scuole elementari, in accordo con la dirigenza scolastica, con il progetto
di medicina in rete, che dovrebbe vedere la luce prima dell' estate.
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Completato l' intervento sul canale e in via Ponti
Santi
BURANA. Il Consorzio di Bonifica di Burana ha dato comunicazione dell' avvenuta
ultimazione dei lavori di somma urgenza, che erano stati approntati, previsti e finanziati,
per porre rimedio al...

BURANA. Il Consorzio di Bonifica di Burana
ha dato comunicaz ione de l l '  avvenuta
ultimazione dei lavori di somma urgenza, che
erano stati approntati, previsti e finanziati, per
porre rimedio al dissesto della sponda sinistra
del canale collettore, che ha interessato anche
la vicina strada comunale via Ponti Santi. Si è
andati così a risolvere una delle frane che
avevano interessato il territorio bondenese
negli anni scorsi. Incaricata delle operazioni di
recupero era stata la ditta Locapal Srl, con
sede a Campagna Lupia, in provincia di
Venezia. L' importo che era stato stanziato per
lavori di ripristino che erano stati definiti di
"somma urgenza" è stato di 96mila e 668 euro
più Iva ed oneri per la sicurezza. In pratica, l'
i n t e r o   i n t e r v en t o   ha   a vu t o   un   c o s t o
complessivo di 117mila e 935 euro. Un
appa l t o   impo r t an t e ,   n on   s o l o   pe r   l e
conseguenze v iar ie e per   la  s icurezza
idraulica, ma anche in termini di stanziamenti
economici ,  del  quale ha comunicato  la
conclusione il responsabile del procedimento
e dirigente dell' area tecnica del Consorzio, il
geometra Mauro Ruosi. L'  intervento ha
riguardato un dissesto della sponda a monte
d e l   p o n t e   s u l   c a n a l e   d i   B u r a n a .   I l
f i nanz iamento  de i   lavor i  ha  v is to  una
partnership tra Consorzio di Bonifica di Burana, Comune di Bondeno e Regione Emilia Romagna e
rientra nei programmi di recupero delle frane che, periodicamente, possono formarsi lungo il corso della
rete dei canali presente su di un territorio vasto come quello dell' Alto Ferrarese, in cui opere idrauliche
e viarie si intersecano inevitabilmente. (mi.pe.)17 gennaio 2018.
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Chiusa via Burana dopo il collasso
La strada è franata. Il Comune: ci vorranno mesi per sistemarla

BONDENO. Da ieri mattina, via Comunale per
Burana è spezzata in due tronconi, a causa di
uno smottamento che ha interessato la strada,
nella sua parte non asfaltata. La via era già
stata interessata da frane in passato, ma non
nello stesso punto. Alle prime avvisaglie del
movimento franoso in atto, l' assessore ai
lavori pubblici Marco Vincenzi , assieme al
dirigente dell' ufficio tecnico, Maria Orlandini ,
s i   è   r e c a t o   s u l   p o s t o ,   p e r   u n   p r imo
sopralluogo: «Sappiamo delle criticità di vie
come questa, in particolare di fronte alla
combinazione tra fattori ambientali, climatici,
ed anche la percorrenza di queste strade da
parte di mezzi pesanti, che mette a dura prova
la loro tenuta». Lo smottamento si è verificato,
durante la mattinata di ieri e il Comune ha
subito compiuto un sopralluogo con i suoi
tecnici: «Il nostro impegno  conferma Vincenzi
 è quello di prendere immediatamente contatti
con il Consorzio di Bonifica, dal momento che
interventi di ripristino di questo tipo, che
interessano la sponda del canale, vanno
concertati con questo ente. Cercheremo di
reperire al più presto i finanziamenti necessari,
anche se sappiamo che progettazione,
assegnazione dell' appalto ed esecuzione dei
lavori non potremo intervenire prima di alcuni
mesi». In queste ore, la polizia municipale sta predisponendo un' ordinanza che disporrà la chiusura al
transito del tratto soggetto a smottamento. La strada è utilizzata principalmente da mezzi agricoli e dai
residenti. I quali, almeno, potranno contare su di un secondo accesso, arrivando da Burana. Alcuni anni
fa, un' altra frana aveva interessato un tratto della via più a ridosso della frazione, ma un intervento
congiunto tra enti aveva permesso di ripristinare la circolazione. Nei mesi scorsi, il Comune aveva
proseguito le operazioni di monitoraggio per alcuni tratti interessati da principi di movimenti franosi. Via
Comunale per Burana è una strada le cui criticità sono note, ed ora la speranza è che i lavori di
ripristino e consolidamento possano arrivare presto. (mi.pe.)
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Alluvione, in Provincia l' incontro con i sindaci: il
punto sui lavori sulla sicurezza dei fiumi

Il punto sugli interventi sugli argini di Secchia e
Panaro, sulle Casse di espansione e sul
reticolo minore, per la sicurezza del nodo
idraulico di Modena.Sono questi i temi che
saranno affrontati nel corso di un incontro dei
s indac i  modenes i  con Paola  Gazzo lo ,
assessore alla Protezione civile e difesa del
suolo della Regione Emilia Romagna, in
programma venerdì 19 gennaio, a partire dalle
ore 10, nella sala consiliare della Provincia di
Modena, in occasione del quarto anniversario
dell' alluvione nel modenese.Dall' alluvione del
2014, per la sicurezza idraulica dei corsi d'
acqua modenesi sono stati stanziati 115
mil ioni di  euro che hanno consenti to di
ultimare 114 interventi per una spesa di oltre
37 milioni, mentre sono in corso nove lavori
pe r   comp less i v i   35  m i l i on i   e   sono   i n
progettazione altri 13 interventi per quasi 43
milioni di euro.La Provincia svolge un ruolo di
coordinamento della struttura tecnica che vede
il coinvolgimento degli enti responsabili dei
lavori dall' Aipo, della Regione e dei Consorzi
d i  boni f ica,   in   raccordo con  l '  Agenzia
regionale di protezione civile.
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Le strade di Valle Pega nella storia della Bonifica
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Oggi un incontro sugli interventi con tutti i sindaci

ll punto sugli interventi sugli argini di Secchia e
Panaro, sulle Casse di espansione e sul
reticolo minore, per la sicurezza del nodo
idraulico di Modena.
Sono questi i temi che saranno affrontati nel
corso di un incontro dei sindaci con Paola
Gazzolo, assessore regionale alla Protezione
civile e difesa del suolo, in programma oggi, a
partire dalle 10, nella sala consiliare della
Provincia di Modena, in occasione del quarto
anniversario dell' alluvione nel modenese. Dall'
alluvione del 2014, per la sicurezza idraulica
dei corsi  d '  acqua modenesi  sono stat i
stanziat i  115 mil ioni di  euro che hanno
consentito di ultimare già 114 interventi per
una spesa di oltre 37 milioni. A Bastiglia
invece domani alle 17,30 in piazza sarà
scoperta una targa in memoria di Oberdan
Salvioli, vittima dell' alluvione.
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Acque di scarico sversate nel canale, azienda
agircola nei guai
Denuncia a carico di un' imprenditrice vinicola di Cavezzo, dopo che i carabinieri
Forestali hanno appurato l' immissione di acque reflue in un canale irriguo

I Carabinieri della orestale hanno accertato nei
giorni scorsi un' irregolarità a carico di un'
azienda agricola di Cavezzo. E' infatti emerso
che in un canale irriguo che costeggia la
tenuta vinicola conluivano anche acque reflue
provenienti dalla pulizia delle strutture dell'
azienda. Quelle che erano a tutti gli effetti
acque reflue industriali passavno per un
depuratore, ma finivano anche nella rete di
bonifica, fatto assolutamente vietato per i
danni ambientali che ne possono derivare. I
militari hanno quindi proceduto a denunciare la
titolare dell' azienda agricola per il reato di
deturpamento e  imbrattamento di  cosa
pubblica. Non risultano infatti elementi 
verificati anche da Arpae  che possano far
pensare ad un inuquinamento serio delle
acque o dei campi limitrofi.
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Arrivano 2,2 milioni per sistemare la viabilità
Il programma di manutenzione della Provincia con asfalti, ponti e guard rail Tagliani:
servirebbero più risorse, ma questo è quanto riusciamo a destinareINTERVENTI SULLE
STRADE

La Provincia di Ferrara investe 2,2 milioni di
euro per la manutenzione complessiva della
viabilità nel corso del 2018. La competenza
dell' ente riguarda circa 850 chilometri di
lunghezza di arterie stradali che si sviluppano
su 76 strade provinciali fra Alto e Basso
Ferrarese.
Asfalti ponti e guard rail.
Saranno quasi 29 i chilometri di nuovi manti
stradali che si potranno realizzare con la
disponibilità di circa 1.640.000 euro, che
serviranno anche per la messa in sicurezza
del ponte Marighella a Copparo (300mila) e
del cavalcavia a Gualdo sulla Superstrada
(320mila), oltre alla posa di nuovo guard rail
sulla Sp 69 Virgiliana (220mila).
Nuovi asfalti che potranno essere posati dalla
s tag ione pr imaver i le   (che presenta   le
condizioni climatiche adatte alla presa dei
mater ia l i )  su l le  s t rade provinc ia l i   (Sp)
giudicate più urgenti in base ai criteri approvati
lo scorso 19 luglio dal Consiglio provinciale.
I cantieri. Queste le strade provinciali che
sa ranno   i n t e ressa te   da i   can t i e r i :   29
P o r t omag g i o r e  R a f f a n e l l o   ( c omun i
Portomaggiore e Ferrara), 47 Ponte Nero
Ponte Accursi (comune Argenta), 69 Virgiliana
(comuni Bondeno e Ferrara), 25 PoggiorenaticoS.M. Codifiume (comune Ferrara), 22 Bivio Passo
SegniCorreggio (comune Ferrara), 20 FerraraFormignana (comune Ferrara), 67 di Correggio
(comune Bondeno), 6 CentoFinale Emilia (comune Cento), 66 S. Matteo della Decima (comuni Ferrara
e Vigarano), 7 Zenzalino (comune Argenta), 48 PortomaggioreArgenta (comune Argenta), 70
Cispadana (comune Terre del Reno), 62 PontemaodinoMassenzatica (comune Codigoro), 27 Cristina
(comune Mesola), 32 Luigia (comune Ostellato), 1 Via Comacchio (nei pressi abitato San Giovanni di
Ostellato), 14 Vallalbana (comune Ferrara), 1 Via Comacchio (comune Ostellato), 68 di Codigoro (su
diversi tratti comune Fiscaglia) e 16 CopparoCodigoro (comune Copparo).
Proseguirà inoltre il procedimento di ripresa e chiusura delle fessurazioni lungo le carreggiate per
effetto del cedimento di alcuni fondi stradali. Visto che le risorse a disposizione del bilancio provinciale
sono insufficienti per procedere a lavori di risanamento in profondità, saranno sigillate le crepe lungo
una decina di chilometri di carreggiate con un costo di 54mila euro.
Frane.
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Saranno 124mila gli euro spesi per la ripresa frane lungo le Sp 2 Via Copparo (intervento già in corso),
16 CopparoCodigoro (località Brazzolo), 48 PortomaggioreArgenta in comune Portomaggiore e 45
BondenoFinale Emilia in comune di Bondeno.
Lavori finanziati al 50 per cento dalla Provincia, per effetto di un accordo con i Consorzi di Bonifica
Pianura di Ferrara e Burana che coprono, secondo le rispettive competenze, la restante metà dei costi.
Potature e sfalci erba.
Costerà circa 320mila euro la potatura e il taglio alberi pericolanti o malati che a bordo strada possono
causare problemi di sicurezza alla viabilità. Per tutelare invece la visibilità lungo le carreggiate e nelle
intersezioni, l' amministrazione che ha sede in Castello Estense spenderà 55mila euro per i tre sfalci
programmati. Cifra che si traduce in circa 150 chilometri di bordi strada da mettere in sicurezza, ai quali
se ne aggiungeranno altri circa 700 garantiti dai cantonieri interni alla Provincia.
Segnaletica.
Nel 2018 si potrà rifare la segnaletica orizzontale sulle Sp 18 BondenoFicarolo, 69 Virgiliana, 3 Via
delle Anime, 68 di Codigoro, 62 Ponte MaodinoMassenzatica e 12 Bivio PampanoAriano, con un costo
complessivo di 120mila euro.
«Siamo naturalmente consapevoli  conclude il presidente della Provincia Tiziano Tagliani  che le
necessità complessive di manutenzione sarebbero di ben altra dimensione, ma queste sono le risorse
che la situazione attuale ci consente di destinare al capitolo viabilità e sicurezza stradale».
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MAXI INTERVENTO ASFALTI, POTATURE E NUOVA SEGNALETICA

Lavori su 850 chilometri di arterie La Provincia
stanzia 2,2 milioni

LA PROVINCIA investe 2,2 milioni di euro per
la manutenzione complessiva della viabilità di
competenza. Circa 850 chilometri di lunghezza
che si sviluppano su 76 Strade provinciali fra
Alto e Basso Ferrarese. Attività manutentiva
che comprende nuovi asfalti, ripresa frane,
ponti, guard rail, segnaletica, potature e
abbattimento piante pericolanti e sfalci erba ai
bordi strada. In tutto saranno quasi 29 i
chilometri di nuovi manti stradali che si
potranno realizzare con la disponibilità di circa
1,6 milioni, che serviranno anche per la messa
in sicurezza del ponte Marighella a Copparo
(300mila) e del cavalcavia a Gualdo sulla
Superstrada (320mila), oltre alla posa di nuovo
guard rail sulla Sp 69 Virgiliana (220mila).
Proseguirà inoltre il procedimento di ripresa e
ch i usu ra   de l l e   f e ssu raz i on i   l ungo   l e
carreggiate per effetto del cedimento di alcuni
fondi stradali, i cui primi interventi sperimentali
stanno dando risposte positive. Visto che le
risorse a disposizione del bilancio provinciale
sono insufficienti per procedere a lavori di
risanamento in profondità, saranno sigillate le
crepe lungo una decina di chilometri di carreggiate con un costo di 54mila euro. Altro capitolo che
riguarda la sicurezza delle arterie tocca le frane. Saranno 124mila gli euro spesi per la ripresa frane
lungo le provinciale 2 via Copparo, 16 CopparoCodigoro (località Brazzolo), 48 PortomaggioreArgenta
e 45 BondenoFinale Emilia. I lavori sono finanziati al 50 per cento dalla Provincia, per effetto di un
accordo con i Consorzi di Bonifica Pianura di Ferrara e Burana che coprono, secondo le rispettive
competenze, la restante metà dei costi. Costerà invece circa 320mila euro la potatura e il taglio alberi
pericolanti o malati che a bordo strada possono causare problemi di sicurezza alla viabilità. Per tutelare
invece la visibilità lungo le carreggiate e nelle intersezioni, l' amministrazione che ha sede in Castello
Estense spenderà 55mila euro per i tre sfalci programmati. Cifra che si traduce in circa 150 chilometri di
bordi strada da mettere in sicurezza, ai quali se ne aggiungeranno altri circa 700 garantiti dai cantonieri
interni alla Provincia.
Per la segnaletica sono stati stanziati 120mila euro. «Siamo naturalmente consapevoli  conclude il
presidente della Provincia Tiziano Tagliani (in foto)  che le necessità complessive di manutenzione
sarebbero di ben altra dimensione, ma queste sono le risorse che la situazione attuale ci consente di
destinare al capitolo viabilità e sicurezza stradale».
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Sicurezza stradale, 2 milioni di euro in Provincia

servizio video
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Cronaca

Comacchio, le strade di Valle Pega nella storia della
bonifica  VIDEO
E' stato tutto dedicato alla storia della bonifica idraulica di Comacchio e del suo territorio
l' incontro dei Mercoledì della Bonifica che si è tenuto mercoledì sera a Palazzo Crema
a Ferrara.

E' tutta racchiusa nel sesto quaderno della
bonifica ferrarese la storia di Comacchio e del
suo terr i tor i .  Una stor ia che parte dal l '
immensa superficie del Mezzano, un bacino
con un potente strato di torba, che nel 600
diventa una immensa valle salata, utilizzata
dai comacchiesi per allevare anguille sino a
metà del novecento quando si comincia a
bonificare, ridisegnando il territorio che oggi
conosciamo Realizzata a titolo personale da
Barbara Guzzon, funzionario del Consorzio
Pianura di Ferrara, la storia narrata è sulla
base di documenti provenienti dagli archivi
della Bonifica dai quali emergono storie poco
note di fatti e di persone, come ad esempio il
ruolo dell' Ingegner Giuseppe Di Drusco,
progettista della bonifica idraulica di Valle
Pega. Una storia che custodisce inattesi
collegamenti con altre storie di bonifiche in
terre d' Istria, al di là del mare Adriatico Tags:
bonif ica  ,  Bonif ica Pianura di  Ferrara ,
comacchio , Consorzio di Bonifica , Franco
Dalle Vacche , istria , valle pega.
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Strade. La Provincia investirà 2 milioni per viabilità e
sicurezza
Tagliani: "Consapevoli che le necessità sarebbero di ben altra dimensione, ma queste
sono le risorse di cui possiamo disporre"

Per il 2018 la Provincia investe 2,2 milioni di
euro per la manutenzione complessiva della
viabilità di competenza, circa 850 chilometri di
lunghezza che si sviluppano su 76 Strade
provinciali fra Alto e Basso Ferrarese. Attività
manutentiva che comprende nuovi asfalti,
ripresa frane, ponti, guard rail, segnaletica,
potature e abbattimento piante pericolanti e
sfalci erba ai bordi strada. ASFALTI PONTI E
GUARD RAIL. Saranno quasi 29 i chilometri di
nuovi manti stradali che si potranno realizzare
con la disponibilità di circa 1.640.000, che
serviranno anche per la messa in sicurezza
del ponte Marighella a Copparo (300mila) e
del cavalcavia a Gualdo sulla Superstrada
(320mila), oltre alla posa di nuovo guard rail
sulla Sp 69 Virgiliana (220mila). Nuovi asfalti
che potranno essere posati dalla stagione
primaveri le (che presenta  le condizioni
climatiche adatte alla presa dei materiali) sulle
strade provinciali (Sp) giudicate più urgenti in
base ai criteri approvati lo scorso 19 luglio dal
Consiglio provinciale. Queste le Sp che
sa ranno   i n t e ressa te   da i   can t i e r i :   29
PortomaggioreRaffanello  in comune di
Portomaggiore, 47 Ponte NeroPonte Accursi
in Comune Argenta, 69 Virgiliana in Comune
Bondeno e Ferrara, 25 PoggiorenaticoS.M.
Codifiume in comune Ferrara, 22 Bivio Passo SegniCorreggio in comune Ferrara, 20 Ferrara
Formignana in comune Ferrara, 67 di Correggio in comune Bondeno, 6 CentoFinale Emilia in comune
Cento, 66 S. Matteo della Decima nei comuni di Ferrara e Vigarano, 7 Zenzalino in comune Argenta, 48
PortomaggioreArgenta in comune Argenta, 29 PortomaggioreRaffanello in comune Ferrara, 70
Cispadana in comune Terre del Reno, 62 PontemaodinoMassenzatica in comune Codigoro, 27 Cristina
in comune Mesola, 32 Luigia in comune Ostellato, 1 Via Comacchio nei pressi abitato San Giovanni di
Ostellato, 14 Vallalbana in comune Ferrara, 1 Via Comacchio in comune Ostellato, 68 di Codigoro su
diversi tratti in comune Fiscaglia e 16 CopparoCodigoro in comune Copparo. Proseguirà inoltre il
procedimento di ripresa e chiusura delle fessurazioni lungo le carreggiate per effetto del cedimento di
alcuni fondi stradali, i cui primi interventi sperimentali stanno dando risposte positive. Visto che le
risorse a disposizione del bilancio provinciale sono insufficienti per procedere a lavori di risanamento in

19 gennaio 2018 Estense
Consorzi di Bonifica
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profondità, saranno sigillate le crepe lungo una decina di chilometri di carreggiate con un costo di
54mila euro. FRANE. Saranno 124mila gli euro spesi per la ripresa frane lungo le Sp 2 Via Copparo
(intervento già in corso), 16 CopparoCodigoro (località Brazzolo), 48 PortomaggioreArgenta in
comune Portomaggiore e 45 BondenoFinale Emilia in comune di Bondeno. Lavori finanziati al 50 per
cento dalla Provincia, per effetto di un accordo con i Consorzi di Bonifica Pianura di Ferrara e Burana
che coprono, secondo le rispettive competenze, la restante metà dei costi. POTATURE E SFALCI
ERBA. Costerà circa 320mila euro la potatura e il taglio alberi pericolanti o malati che a bordo strada
possono causare problemi di sicurezza alla viabilità. Per tutelare invece la visibilità lungo le carreggiate
e nelle intersezioni, l' amministrazione che ha sede in Castello Estense spenderà 55mila euro per i tre
sfalci programmati. Cifra che si traduce in circa 150 chilometri di bordi strada da mettere in sicurezza,
ai quali se ne aggiungeranno altri circa 700 garantiti dai cantonieri interni alla Provincia.
SEGNALETICA. Nel 2018 si potrà rifare la segnaletica orizzontale sulle Sp 18 BondenoFicarolo, 69
Virgiliana, 3 Via delle Anime, 68 di Codigoro, 62 Ponte MaodinoMassenzatica e 12 Bivio Pampano
Ariano, con un costo complessivo di 120mila euro. "Siamo naturalmente consapevoli  commenta il
presidente della Provincia Tiziano Tagliani  che le necessità complessive di manutenzione sarebbero
di ben altra dimensione, ma queste sono le risorse che la situazione attuale ci consente di destinare al
capitolo viabilità e sicurezza stradale".
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Bondeno, indagini sulle cause della frana

BONDENOSono già stati avviati i primi contatti
tra il Comune di Bondeno e il Consorzio di
Bon i f i ca  d i  Burana ,  pe r   cominc ia re  a
pianificare l' intervento di recupero dello
smottamento lungo via Comunale per Burana.
Anche se prima di tutto andrà individuata la
causa del cedimento, per evitare il ripetersi
della stessa situazione.
Non si esclude un' infiltrazione per la rottura di
una tubatura e quindi dovrà essere verificata
anche questa ipotesi. Di certo, Comune e
Consorzio dovranno lavorare insieme nelle fasi
successive, per ripartire costi e interventi, che
non possono prescindere dal Consorzio
s tesso ,   t ra t tandos i  d i  una  s t rada   (v ia
Comunale) che percorre la sponda del canale
di Burana.
Intanto, nelle scorse settimane si sono conclusi
due appalti riguardanti appunto la fitta rete dei
canali: il ripristino del dissesto della sponda
sinistra del canale collettore, a Burana, che ha
interessato anche la via Ponti Santi. Mentre è
arrivata a conclusione con i propri lavori anche
la ditta Rigon di Cognento di Campagnola, in
provincia di Reggio Emilia.
Un appalto da 30mila euro più Iva (36mila e
677 euro totali), che ha riguardato diversi
comuni della cintura del Mantovano e della Bassa Modenese (tra cui Camposanto, Concordia sul
Secchia, Finale Emilia, Medolla e Mirandola), oltre naturalmente al territorio del Comune di Bondeno.
Per via di lavori di manutenzione ordinaria di canali consorziali, in particolare dovuti al controllo della
vegetazione spontanea. (mi.pe.
)

21 gennaio 2018
Pagina 22 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Argenta

Porte aperte al museo delle Valli

Porte aperte e visite gratuite ai musei delle Valli e della
Bonifica.
L' appuntamento è per la prima domenica di ogni mese.
Il quattro febbraio, infatti, sarà possibile visitare
gratuitamente gli spazi che raccontano il patrimonio
storico locale.
Il museo delle Valli è visitabile da martedì a domenica
dalle 9 alle 13 e dalle 15.30 alle 18. Il museo della
Bonifica invece, da martedì a domenica è accessibile
con visite guidate curate dal personale del Consorzio
della Bonifica Renana.
Partenza alle 9 e alle 11.
I n f o   e   p r e n o t a z i o n i : 0 5 3 2   8 0 8 0 5 8 ,
info@vallidiargenta.org.
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Nel canale le macerie del muro di cinta
COMACCHIO. La caduta di macerie lungo il canale di via Agostiniani segnalata più volte
da residenti non è riconducibile a problemi strutturali dell' argine, ma al muro di cinta
dell' excomplesso di...

COMACCHIO. La caduta di macerie lungo il
canale di via Agostiniani segnalata più volte da
residenti non è riconducibile a problemi
strutturali dell' argine, ma al muro di cinta dell'
excomplesso di Sant' Agostino, ormai un
rudere, in stato di abbandono da decenni.
Dopo l' ennesima segnalazione abbiamo
voluto appurare la situazione in loco e si è
riscontrato che pietre e macerie sono franate
dal muro di cinta, come confermato da alcuni
residenti, dopo il fortunale del 13 novembre
scorso. L'  area è tuttavia oggetto di  un
progetto di r iqual i f icazione, avviato dal
Comune nei mesi scorsi, dopo il lancio di uno
specifico concorso di idee, i cui termini sono
scaduti il 31 ottobre scorso. È stata pubblicata
in questi giorni la graduatoria di merito, che ha
visto trionfare la proposta progettuale del
gruppo formato dall' architetto Antonello Stella.
Seconda classificata Annachiara Zarattini e
terzo classificato Luca Sgrilli. Secondo il
capitolare di gara, l' importo complessivo della
realizzazione del progetto, che comprende
piano di fattibil ità, progetto definitivo ed
esecutivo, coordinamento della sicurezza in
fase di progettazione, direzione dei lavori e
coordinamento per la sicurezza, è pari a
550mila euro. L' obiettivo del concorso di idee
punta a riscattare dall' oblio e dal degrado un sito storico, riconosciuto dal Fai tra "I luoghi del cuore".20
gennaio 2018.
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Bondeno, indagini sulle cause della frana
BONDENO. Sono già stati avviati i primi contatti tra il Comune di Bondeno e il Consorzio
di Bonifica di Burana, per cominciare a pianificare l' intervento di recupero dello
smottamento lungo via...

Bondeno, indagini sulle cause della...Bondeno,
indagini sulle cause della franaBONDENO.
Sono già stati avviati i primi contatti tra il
Comune di Bondeno e il Consorzio di Bonifica
di Burana, per cominciare a pianificare l'
intervento di recupero dello smottamento
lungo via...21 gennaio 2018BONDENO. Sono
già stati avviati i primi contatti tra il Comune di
Bondeno e il Consorzio di Bonifica di Burana,
per cominciare a pianificare l' intervento di
recupero de l lo  smot tamento  lungo v ia
Comunale per Burana. Anche se prima di tutto
andrà individuata la causa del cedimento, per
evitare il ripetersi della stessa situazione.Non
si esclude un' infiltrazione per la rottura di una
tubatura e quindi dovrà essere verificata anche
questa ipotesi. Di certo, Comune e Consorzio
dov ranno   lavo ra re   i ns ieme ne l l e   fas i
successive, per ripartire costi e interventi, che
non possono prescindere dal Consorzio
s tesso ,   t ra t tandos i  d i  una  s t rada   (v ia
Comunale) che percorre la sponda del canale
di Burana.Intanto, nelle scorse settimane si
sono conclusi due appalti riguardanti appunto
la fitta rete dei canali: il ripristino del dissesto
della sponda sinistra del canale collettore, a
Burana, che ha interessato anche la via Ponti
Santi. Mentre è arrivata a conclusione con i
propri lavori anche la ditta Rigon di Cognento di Campagnola, in provincia di Reggio Emilia. Un appalto
da 30mila euro più Iva (36mila e 677 euro totali), che ha riguardato diversi comuni della cintura del
Mantovano e della Bassa Modenese (tra cui Camposanto, Concordia sul Secchia, Finale Emilia,
Medolla e Mirandola), oltre naturalmente al territorio del Comune di Bondeno.Per via di lavori di
manutenzione ordinaria di canali consorziali, in particolare dovuti al controllo della vegetazione
spontanea. (mi.pe.)21 gennaio 2018.
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«Mafia del pesce, la legge va inasprita»
Ostellato, troupe della tv romena incontra pescatori e volontari

UNA DOMENICA all' insegna della lotta al
bracconaggio ittico lipoveno, che dal Delta del
Danubio si è spostato nel Delta del Po. L' altro
ieri, sulle sponde del Canale Circondariale a
Ostellato, si sono incontrati una troupe di
Digi24, il Tg nazionale romeno e i volontari
delle associazioni Fipsas, Eurocarp Club,
UpeUnione pescatori estensi e Arci.
Per circa tre ore si sono susseguiti degli
interventi da parte dei pescatori sportivi che
frequentano le acque ostellatesi, tra cui anche
quattro ragazzi di origine romena, che da anni
combattono come volontari la piaga della
pesca illegale nel nostro territorio. Ciò che è
stato ampiamente chiarito è che il contrasto
a l l a   p e s c a   i l l e g a l e ,   c h e   a v v i e n e
quotidianamente, è uno scontro impari tra
legalità e illegalità, tra chi rispetta e difende il
proprio territorio e chi invece fa della sua
distruzione un macabro business. Il motivo di
quest' intervista, voluta direttamente dal
Consolato romeno, e che verrà trasmessa
sulla loro tv nazionale era puntare di nuovo i
riflettori su quest' attività fuorilegge, realizzata
con bande organizzate, che coinvolge ormai il Delta del Danubio in Romania, e il Delta del Po in Italia.
«Dal dialogo è emerso che  dice Marco Falciano di Upe  mentre qui in Italia i fondi per la tutela
ambientale sono stati falcidiati negli anni e solo Polizia provinciale, carabinieri e le squadre di volontari
si occupano della problematica, in Romania ben 10 diversi corpi di forze dell' ordine, compresa la
squadra speciale Sas Tulcea, si occupano esclusivamente di tutelare dai reati ambientali il Parco del
Danubio, patrimonio Unesco, al pari del Parco del Delta del Po. Ed è emerso che molti individui con
precedenti penali in Romania, alcuni dei quali legati direttamente al bracconaggio, sono liberi di
trasferirsi nel nostro territorio, ottenere la licenza di pesca di professione, e praticare liberamente la
pesca di frodo con eletrostorditore avvalendosi, peraltro, della bolla autocertificativa che regolarizza
qualsiasi loro trasporto. Occorrerebbe perciò un adeguamento di forze, considerando che in Romania
questo reato è considerato 'mafia del pesce' mentre in Italia si rischia solo una multa e con troppe poche
forze schierate a contrasto».
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Il Consorzio di Bonifica entra in classe
Tante le iniziative pensate per le scuole di ogni ordine e grado delle provincia

di Marcello Celeghini È sempre più intensa l'
attività che il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara svolge in collaborazione con gli istituti
sco last ic i  d i  ogni  ord ine e grado del la
provincia per far comprendere l' importante
fusione tra elemento naturale e culturale che
avviene nel territorio ferrarese. Anche per il
2018 sono già in programma diverse iniziative,
confermate dopo le sperimentazioni degli anni
precedenti, che coinvolgeranno migliaia di
alunni. Tutto dedicato alle scuole primarie e
secondarie di primo grado è i l  concorso
"Acqua e Territorio", promosso da Anbi Emilia
Romagna e da tutti i consorzi operanti in
regione, che vedrà gli alunni cimentarsi quest'
anno sul tema 'In viaggio alla scoperta della
biodiversità, luoghi e ricchezza di bonifica',
ovvero nella realizzazione di un video che
valorizzi il ruolo dell' acqua e le attività dei
consorzi di bonifica che migliorano l' ambiente.
La scadenza per la consegna degli elaborati è
fissata al 21 marzo prossimo. Pensata per le
scuole  e lementar i  e  medie  è  anche  la
realizzazione di un Calendario Meteorologico
2018 che, attraverso la colorazione ogni giorno
di un simbolino (sereno, nuvoloso, pioggia,
neve) a seconda del tempo all '  esterno,
consentirà la partecipazione delle classi ad
una estrazione a premi e al regalo di un pluviometro. Numerose sono le iniziative messe in campo dal
Consorzio per coinvolgere gli istituti secondari di secondo grado sia a livello di classe che come
esperienza individuale dello studente. Nel 2017 sono state contattate ben 18 scuole per proporre
progetti, sono state svolte 52 ore di lezione in 97 classi diverse (in totale 2300 alunni) e oltre 26 visite
guidate agli impianti idrovori. Molto rilevante è il progetto formativo 'Acqua e Territorio Lab', rivolto agli
istituti tecnici, professionali e agrari, nel quale vengono portate esperienze dirette e concrete delle
attività quotidiane di chi lavora nel Consorzio cercando di sensibilizzare all' importanza del risparmio
idrico in agricoltura. Il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara si renderà ancora disponibile ad
accogliere studenti in stage o in progetti di alternanza scuola/lavoro: per quest' anno sono disponibili 11
posti nei settori contabilità, comunicazione, territorio, sistema informativo geografico, catasto. "Il nostro
obiettivo sottolinea il presidente Franco Dalle Vacche è quello di far comprendere ai ragazzi la fragilità
del nostro ecosistema e l' importanza del lavoro dei consorzi troppo spesso alla ribalta della cronaca
solo per questioni negative che non tengono conto del lavoro complesso e quotidiano sui nostri territori".
Soddisfazione per le tante iniziative in cantiere da parte del direttore dell' ufficio scolastico regionale,
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Giovanni Desco. "Lavorare con le scuole può portare all' interno di ogni ente pubblico o privato energia
nuova. Per i dirigenti scolastici spesso è difficile scegliere a quali progetti far partecipare le classi, non
tanto per la non utilità ai fini formativi, quanto per la scarsità di tempo da dedicare ad attività
extracurricolari". Nei prossimi anni il Consorzio metterà a disposizione di ricercatori e studenti
universitari uno spazio per lo studio. "Entro la fine del nostro mandato, nel 2020, l' obiettivo  annuncia il
consigliere del Consorzio, Leopoldo Santini è quello di realizzare nell' Idrovoro di Sant' Antonino, nelle
vicinanze di Cona, la sede del nostro archivio e della nostra immensa biblioteca con postazioni di studio
che saranno aperta anche a tutta la cittadinanza".
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Consorzio di Bonifica, nuovi progetti con le scuole

servizio video
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Coldiretti e Consorzio di Bonifica insieme nelle
scuole

Coldiretti e Consorzio di Bonifica insieme nelle
scuoleColdiretti e Consorzio di Bonifica di
Piacenza sono entrati nel pieno della loro
attività didattica nelle scuoleRedazioneI più
letti di oggi1Studenti alla scoperta delle
interfacce neuraliChiara Gemmati (Consorzio)
e Cinzia Pastorelli (Coldiretti)Coldiretti e
Consorzio di Bonifica di Piacenza sono entrati
nel pieno della loro attività didattica nelle
scuole. Obiettivo delle lezioni, che vedono
insieme gli esperti delle due realtà, è dialogare
con le nuove generazioni e sensibilizzarle sull'
u t i l izzo del la r isorsa  idr ica e sul la sua
impo r t a n z a   n e l l '   a g r i c o l t u r a   e   n e l l '
alimentazione. Lunedì 22 gennaio la Seconda
A e la Seconda B della Scuola Primaria "G.
Alberoni" di Piacenza, insieme alle insegnanti,
hanno seguito con molta attenzione l' incontro
congiunto di Coldiretti Piacenza e Consorzio di
Bonifica, arricchito da proiezioni e diapositive.
E' stata spiegata l' importanza dell' acqua e la
sua gestione da parte dell' uomo. Nello spazio
gest i to da Coldiret t i ,  anche grazie agl i
in tervent i  de i  p icco l i  s tudent i ,  è  s ta to
raccontato il ruolo dell' agricoltura e il ruolo
fondamentale della risorsa idrica. Dopo la
spiegazione del  c ic lo del l '  acqua, reso
percepibile ai bambini con illustrazioni e con
una favola letta a turno dai bambini stessi, è stata sottolineata la presenza fondamentale dell' acqua nell'
alimentazione dell' uomo e nei ritmi della natura.I bambini sono stati coinvolti nella narrazione anche a
proposito dell' importanza di consumare frutta e verdura di stagione. E' stato spiegato il beneficio, per l'
ambiente intero oltre che per la salute, derivante dal consumo dei prodotti del territorio. Grande risalto è
stato dato anche alla sensibilizzazione sul tema dello spreco dell' acqua, a partire dai piccoli gesti
quotidiani. "E' vero che anche le piante hanno sete?" è stata la domanda del piccolo Cristian alla quale
sono seguite le spiegazioni del Consorzio di Bonifica, anch' esse arricchite da materiali video. Il
Consorzio ha così coinvolto le classi in una riproduzione "animata" del nostro territorio, facendo
comprendere l' andamento e il percorso delle acque dalla montagna alla città. Puntuali sono quindi state
le spiegazioni a proposito di due attività cardine del Consorzio di Bonifica: la difesa idraulica mediante
impianti idrovori e l' irrigazione tramite dighe e canali. La spiegazione ha riguardato poi le caratteristiche
di alcune attività svolte dai tecnici del Consorzio: dal racconto della storia dei custodi della diga di
Mignano a quello dei tecnici dell' impianto della Finarda. I piccoli sono rimasti stupiti nell' apprendere di
come una diga possa contenere il corrispettivo del contenuto di 8 miliardi di bottiglie d' acqua da un
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litro. I bambini si sono appassionati anche nel sentire nominare le varie località del nostro territorio e a
riconoscerle nei materiali video presentati. Dopo la consegna dei cappellini è stato dato appuntamento
alla grande festa di fine anno scolastico che si terrà a Piacenza a maggio e che premierà i migliori
elaborati artistici degli studenti. Oltre 3mila i bambini coinvolti lo scorso anno, di questi alcune centinaia
partecipano alle lezioni congiunte di Coldiretti e Consorzio.In cattedra lunedì 22 sono salite quindi la
responsabile di Campagna Amica di Piacenza Cinzia Pastorelli insieme a Chiara Gemmati, dell' Ufficio
di Comunicazione del Consorzio di Bonifica di Piacenza. Il calendario degli incontri in altre scuole di
Piacenza e provincia è ricco di appuntamenti. Il progetto "Educazione alla Campagna Amica" che
Coldiretti propone per l' annualità 20172018 è denominato "Un tempo per ogni cosa. I ritmi dell'
agricoltura come guida ad una corretta alimentazione e al rispetto dell' ambiente". La proposta didattica
del Consorzio di Bonifica di Piacenza "Educhiamo al valore dell' acqua" quest' anno ha diverse novità
rispetto agli anni precedenti. Oltre alle lezioni in aula quest' anno per la prima volta sono stati coinvolti
anche gli studenti degli istituti superiori.Gallery.
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Dal Consorzio Burana una giornata dedicata alla
conoscenza del territorio e alla prevenzione dei
danni da allagamento

Si è concluso con grande soddisfazione e
par tec ipaz ione  i l  seminar io   format ivo,
organizzato dal Consorzio della Bonifica
Burana e da EFIM (Ente di Formazione
Interdisciplinare di Modena) per conto degli
Ordini Professionali della Provincia di Modena,
di presentazione del volume dei professori
Caste l l in i  e  Ragazzoni  su l la  serv i tù d i
allagamento che cade proprio nel giorno del
quarto anniversario della rotta del fiume
Secchia in località San Matteo. All' incontro
hanno presenziato oltre agli organizzatori ed
agli autori anche l' ing. Gabriele Giacobazzi 
Assessore ai Lavori Pubblici e Patrimonio,
Mobilità, reti e infrastrutture del Comune di
Modena.A livello tecnico è emerso che il
manuale è nato a seguito di uno studio
focalizzato sulla ricerca di soluzioni sostenibili
per il problema di esondazione periodica di
alcuni corsi d' acqua di portata estremamente
limitata in un ambito periurbano, con danni a
fondi, case e popolazione. L' ambito delle
servitù (tra quelli estimativi considerati) ha
offerto gli strumenti e le idee più interessanti e,
all' interno della branca (di per sé di recente
considerazione) di quelle a tutela ambientale,
si è scelto di approfondire il tema delle servitù
di allagamento che sono divenute l' oggetto
del volume. Il libro degli professori Castellini e Ragazzoni di UNIBO è stato molto utile come
testimoniato dalla presenza al seminario oltre che di molti aderenti agli ordini anche di funzionari di altri
consorzi di bonifica.L' assessore Giacobazzi, che è anche il neoPresidente dell' Ordine degli Ingegneri,
ha ricordato la fragilità del territorio in cui viviamo e di cui le Amministrazioni Pubbliche sono ben
coscienti  come dimostrato anche con la piena del Secchia di appena un mese fa  e che poter contare
su interlocutori attenti, competenti ed aggiornati sia una risorsa importante per gli amministratori locali.Il
Dott. Agr. Pietro Capitani che ha curato l' organizzazione in prima persona  anche a nome degli Ordini
Professionali  ha sottolineato l' opportunità di conoscenza per i diversi professionisti che devono avere
una visione globale degli aspetti idraulici per poter svolgere al meglio le rispettive professioni.Il Direttore
Generale del Consorzio della Bonifica Burana  Ing. Cinalberto Bertozzi  ha presentato l' attività
istituzionale del Consorzio (che gestisce oltre 2500 km. di canali ed il bacino idrografico del fiume
Panaro di oltre 242.000 ettari che va dalla montagna alla pianura interessando ben 5 province) ed ha
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ricordato il grande lavoro profuso quattro anni fa dai lavoratori del Consorzio che hanno competenza e
professionalità accresciute dal quotidiano rapporto con il territorio. Nel gennaio 2014 ci siamo trovati a
gestire, con grandissimo impegno e dedizione, enormi quantità di acque riversatesi nel comprensorio di
nostra competenza a seguito della rotta dell' argine del Secchia in località San Matteo attraverso i nostri
canali appena risistemati dopo il sisma del 2012; i danni sono stati limitati grazie alla conoscenza,
competenza e professionalità che caratterizzano i tecnici dell' Ente. In pochi giorni infatti circa 20 milioni
di metri cubi di acqua sono stati fatti defluire dal punto di rottura alle porte di Modena sino all' impianto
Santa Bianca di Bondeno (FE) permettendo alle campagne di non soffrire troppo del ristagno delle
acque.Infine, la presenza all' evento delle classi 5^ dell' istituto per geometri Guarini ha dato lo spunto
alla dirigente scolastica  Prof.ssa Margherita Zanasi  di illustrare alla stampa il nuovo corso di studi
quinquennale che porterà a formare la figura professionale del tecnico di "Gestione delle acque e
risanamento ambientale" che promuoverà la tutela, il ripristino e la valorizzazione delle risorse idriche di
superficie e del sottosuolo e del contesto ambientale in cui ricadono; di tutti questi temi il Consorzio
della Bonifica Burana è sicuramente il soggetto principale.
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progetto "Acqua e terra"

Il laboratorio della Bonifica Il rispetto idrico in
agricoltura

Parte quest' anno "Acqua e Territorio Lab",
progetto formativo del Consorzio di Bonifica di
Pianura di Ferrara rivolto agli Istituiti tecnici e
Professionali Agrari e Istituti Tecnici con
indirizzo Costruzioni, Ambiente e Territorio
nel l '  ambito dei protocol l i  di  al ternanza
scuola/lavoro. Si insegnerà ai futuri "agricoltori
e tecnici" l' importanza del rispetto idrico in
agricoltura e la tutela del territorio.«I numeri
che fotografano oggi lo stato dell' arte delle
iniziative intraprese dai consorzi di bonifica e
da quello di Ferrara in primis con il mondo
della scuola tra partecipanti, ore di formazione,
laboratori interattivi, workshop multimediali,
animazioni teatrali e visite esterne confermano
che tutti i progetti ideati si sono trasformati in
vere opportunità concrete  ci spiega Franco
Dalle Vacche, Presidente del Consorzio di
Pianura di Ferrara  Conoscere la propria
terra, gli equilibri delicati dell' ambiente che ci
circonda, comprendere al meglio le complesse
dinamiche che modificano il paesaggio ed
inf luiscono sul le r isorse natural i  che lo
caratterizzano rappresentano una reale
necessità per tutti , soprattutto per i più giovani
chiamati a risponderne nel futuro, anche alla
luce degli evidenti mutamenti climatici in atto e
conseguenze evidenti, spesso nefaste, per la collettività». In particolare proprio per il mondo dell'
istruzione pubblica che, grazie alla più recente legislazione, ha visto la materia ambientale inserita nei
propri programmi scolastici. Ed in quest' ottica e con queste prospettive, i Consorzi di bonifica hanno
immediatamente visto una interessante opportunità di poter condividere le loro molteplici azioni di
salvaguardia del territorio con le giovani generazioni e contestualmente con i loro insegnanti. Da qui la
collaborazione ha preso il via ed in pochissimo tempo, grazie all' impegno collettivo dei partecipanti, si
è notevolmente sviluppata su diverse tipologie di modalità di insegnamento e scambio.
Solo nel 2017 sono state 18 le scuole ferraresi contattate, 52 le lezioni che hanno riguardato 97 classi
per un totale di circa 2300 alunni coinvolti. 10 gli spettacoli teatrali e 26 le visite guidate agli impianti che
hanno interessato 1200 ragazzi. «Questa innovativa metodologia didattica rappresenta la strada verso
una fattiva alleanza tra il mondo della scuola e quello del lavoro  ha sottolineato Giovanni Desco,
Dirigente regionale del Miur dell' ambito territoriale per Ferrara  la scuola diventa più aperta al territorio
e deve vincere la sfida di integrare queste lodevoli iniziative e farne parte integrante del proprio lavoro».
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Lauro Casoni.
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La cassa di espansione eviterà gli allagamenti Sarà
un parco naturale
Corporeno, a Ponte Alto via ai lavori di sicurezza idraulica Un' area di quasi sette ettari
con spazi e percorsi didattici

CORPORENOLa cassa di espansione di
Ponte Alto, un parco naturale dove vivere e
riscoprire l' amore per l' ambiente. Non servirà
solo per evitare gli allagamenti nel Centese,
ma sarà anche area di   r iqual i f icazione
ambientale e paesaggistica, con spazi e
percorsi didattici da fruire. È il futuro della
cassa di espansione in base al progetto in fase
di realizzazione voluto dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara nell' ambito del
primo stralcio degli interventi per la sicurezza
idrau l ica  de l  Centese.  come sp iega  i l
presidente Dalle Vacche, si tratta di «un' area
umida, con superficie pari a circa 1.865 ettari,
r ea l i z za ta  a l l '   i n t e rno  de l l a   cassa  d i
espansione e finalizzata a trattare quota parte
della portata del Condotto generale».
In base al la proget tazione af f idata dal
Consorzio ad uno studio specializzato, l' area
di fitodepurazione, all' avanguardia quando
venne pensata 10 anni fa, oggi all' ordine del
giorno, non è altro che un intervento inserito
nell' ambito dei lavori di realizzazione della
vasca in corso a Ponte Alto: «Progetto che
valorizzerà e riqualificherà l' intera area, non
solo per la sicurezza idraulica del Centese, ma
pu re  da l   pun to  d i   v i s t a  amb ien ta l e  e
paesaggistico. I lavori dovrebbero finire a fine marzo. Poi il tempo utile affinché l' area trovi il suo
equilibrio».
L' intervento quindi non servirà solo in caso di emergenza allagamenti: la derivazione è effettuata a
monte della confluenza del Reno Canale nel Condotto generale, la portata potrà variare fra i 20 e i 100
litri al secondo e le acque trattate verranno restituite a gravità nel Condotto Generale. In un' area di
quasi 7 ettari, spiega Dalle Vacche, verrà realizzata «una zona umida costituita da un canale di circa
1.150 metri di lunghezza e di 30 metri di larghezza massima, un sistema a flusso libero in cui la
profondità dell' acqua potrà variare dai 30 ai 80 cm, dove verrà ricreato un habitat altamente
biodiversificato, con diverse specie vegetali e luogo di rifugio per uccelli e piccoli animali». In altre
parole, un' area naturale di grande interesse didattico e culturale: «Per la semina e le piantagioni 
prosegue il presidente del Consorzio  sono state scelte solo specie autoctone (arboree, arbustive ed
erbacee). Vi saranno poi fasce boscate e siepi per mitigare l' impatto delle recinzioni poste per motivi di
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sicurezza ai confini tra la cassa e il canale di Cento». L' area sarà di fatto suddivisa in due 'vasche',
collegate tra loro da un' opera che consente il sottoattraversamento di via Ponte Alto. Per favorire le
visite e la fruizione, verranno così realizzate «un' area parcheggio, un' area sosta attrezzata, con punto
di informazione. Sarà questo il punto di partenza delle visite e dei percorsi didattici. Saranno posizionati
staccionate, bacheche, panche e attrezzatura per l' area sosta, in materiali naturali ed ecocompatibili,
come legno e ferro. Tra le casse, sarà possibile spostarsi e procedere attraverso le varie aree.
Andranno definiti con il Comune  chiude Dalle Vacche  gli strumenti e le modalità più funzionali per
mantenere in efficienza l' area del parco naturalistico, e per andare a definire chi si occuperà dei
percorsi didattici, anche in collaborazione con le scuole e le associazioni del territorio».
Beatrice Barberini.
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Il ponte sarà smontato e portato in officina
Mezzogoro, continuano le polemiche attorno al Bailey ed alla sua apertura Individuata la
ditta dopo un pasticcio nell' aggiudicazione: lavori in primavera

MEZZOGORO Non c' è pace per il progetto
relativo ai lavori di consolidamento del ponte
Bailey, da tempo interdetto al transito veicolare
nella frazione di Mezzogoro.
Oltre alle polemiche e perplessità espresse a
più riprese anche di recente, soprattutto dai
due consiglieri Psi transitati all' opposizione in
consiglio comunale, che avrebbero dato
priorità ad altri interventi come il sottopasso di
Pomposa, anche nel corso della procedura di
appalto per l' assegnazione dei lavori non tutto
è andato per il verso giusto.
Nel verbale delle operazioni di gara dello
scorso 15 dicembre, l' impresa Fea s.r.l. di
Castelfranco Emilia (Mo), che aveva offerto la
percentuale più bassa (25,68%), è stata
esclusa dalla graduatoria finale in quanto l'
offerta è stata ritenuta «incongrua e tale da
non garantire una prestazione adeguata a
soddisfare l' interesse pubblico alla regolare
esecuzione dell' opera». Pertanto, l' appalto è
stato aggiudicato all' impresa Pro Service
Costruzioni s.r.l., di Modena, che risultava
seconda in graduatoria e che aveva offerto l'
importo di 108.961 euro al netto del ribasso
del 18,69%, oltre l '   Iva, per complessivi
132.932 euro. I lavori riguarderanno sia la
struttura ferrosa del ponte Bailey che sarà smontato e trasportato in officina in cui subirà gli interventi di
ripristino necessari ed anche delle fondazioni di cemento, per cui le attuali saranno demolite e sostituite
da altre nuove fondazioni in cemento.
Ad installazione avvenuta del ponte recuperato, sarà anche ripristinato il manto stradale ai due accessi.
Il tempo utile per ultimare tutti i lavori compresi nell' appalto è fissato in 70 giorni decorrenti dalla data
del verbale di consegna dei lavori. Un intervento che dovrà essere effettuato nel corso del periodo
invernale per evitare, come ha fatto rilevare il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, problemi nella
gestione irrigua del canale Goro. I lavori dovrebbero iniziare entro il prossimo mese di marzo. Lavori
dunque particolarmente attesi, anche perché ormai è da diverso tempo che i cittadini stanno aspettando
che il ponte sia praticabile e messo in sicurezza.
Piergiorgio Felletti©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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IL PRESIDENTE DALLE VACCHE HA ILLUSTRATO I PROGETTI CHE COINVOLGONO
2.300 ALUNNI

Il Consorzio di bonifica conferma l' attenzione per le
scuole

QUELLA che il Consorzio di bonifica pianura
di Ferrara svolge da decenni è un' attività d'
importanza capitale per il territorio. Ecco
perché, da qualche anno a questa parte, l'
impegno dell' ente si è allargato ad attività e
progetti che arrivano a coinvolgere anche le
scuole: 18, per un totale di circa 2300 alunni
fra elementari, medie, superiori e università.
«L' educazione in fondo è introduzione alla
realtà» commenta contestualmente Giovanni
Desco, dirigente amministrativo dell' ufficio
scolastico regionale. «Perciò abbiamo a cuore
l' impegno che annualmente prendiamo con
tutti gli istituti del territorio  aggiunge Franco
Dalle Vacche, presidente del Consorzio .
La nostra intenzione è di fornire un' offerta
formativa a diversi livelli e per tutte le esigenze
circa l' attività di bonifica. I progetti intrapresi
spaziano da lezioni frontali a visite guidate. Un'
iniziativa su cui abbiamo particolarmente
investito energie è il calendario 'Che tempo fa
nel territorio ferrarese?'. Si tratta dell' inizio di
un percorso progressivo dedicato a elementari
e medie. L' obiettivo è di far comprendere il
cambiamento climatico ai ragazzi in un modo attivo, impegnandoli a compilare quotidianamente il
meteo del giorno, fornendoci così un bacino statistico che andremo poi ad analizzare».
«Questa sensibilizzazione condotta giorno per giorno  riprende Giovanni Desco  è il metodo educativo
per eccellenza. Inoltre, permette di recuperare consapevolezza attorno a temi intrinseci nell' identità
estense come la bonifica e il clima». Per dare risalto alla propria attività, il Consorzio prevede anche
competizioni e progetti culturali, come il bassorilievo commissionato all' istituto Aleotti Dosso o «il
progetto che interesserà l' impianto idrovoro di Sant' Antonino, per renderlo in breve il polo culturale del
Consorzio» così Leopoldo Santini, membro del comitato amministrativo. Infine la proposta, accolta
sempre dall' Aleotti, dell' istituzione di un indirizzo di studio superiore denominato 'gestione acque e
risanamento ambientale', per la cui realizzazione «il Consorzio si è schierato in prima linea» chiosa
Dalle Vacche.
Francesco Zuppiroli.
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Cronaca

Consorzio di Bonifica: nuovi progetti con le scuole 
VIDEO
Questa mattina la presentazione alla stampa con il Presidente Franco Dalle Vacche, il
Dirigente Amministrativo dell' Ufficio Scolastico Regionale per l' EmiliaRomagna
Giovanni Desco ed il membro del Comitato Amministrativo del Consorzio di Bonifica
Leopoldo Santini.

Sempre più legami con scuola e università,
con stage formativi, premi di studio e concorsi
di scultura. Il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara prosegue  i l  propr io progetto di
vicinanza ai giovani e agli studenti, sia per far
conoscere le proprie eccellenze, sia per offrire
nuove opportunità che possano sfociare in
futuro in una maggiore varietà di offerte di
lavoro. A presentare i progetti per l' anno 2018,
il presidente Franco Dalle Vacche. Tra le varie
iniziative, il Consorzio di Bonifica ha realizzato
anche due calendari: uno che ripercorre le
caratteristiche delle proprie architetture ed un
secondo per spiegare ai più piccoli il valore
dell' acqua. Tags: Consorzio Bonifica Pianura
Ferrara , dalle vacche , scuola.
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ostellato  delta 2000

Progetto per portare l' educazione ambientale sui
banchi

OSTELLATOParte in questi giorni nelle scuole
di Ravenna e Ferrara, che rientrano nell' area
leader  de l  Ga l  De l ta  2000   i l   p roge t to
"Paesaggio e biodiversi tà   Percorsi  di
educazione ambientale", promosso dall' ente
di gestione per i Parchi e Biodiversità  Delta
del Po e finanziato dal Gal Delta 2000 nell'
ambito del Piano di azione locale Leader del
Delta emiliano  romagnolo  Mis.19.2.02 Psr
Rer 20142020.
Dopo l' importante riconoscimento del Delta
del Po a Riserva della Biosfera all' interno del
programma Mab dell' Unesco, l' obiettivo del
progetto è informare e sensibilizzare le nuove
generazioni verso il territorio del Delta del Po,
favorendo di conseguenza una maggiore
consapevolezza di identità e cittadinanza
territoriale.
Per l' anno scolastico 2017/2018 il progetto
"Paesaggio e biodiversità" coinvolge le classi
delle scuole primarie e secondarie di primo
grado con tre incontri in classe e un' uscita sul
territorio, curato da Atlantide e Aqua.
Il primo incontro introduce gli studenti ai
concetti chiave del riconoscimento del Delta
del Po come Mab Unesco, attraverso una
modalità coinvolgente e partecipata, la quale
dà spazio alle riflessioni dei giovani.
Il secondo incontro vede la partecipazione di esperti che possono portare un valore aggiunto e
confrontarsi con la classe con esempi concreti di Mab Unesco collegati al territorio. E in seguito gli
studenti iniziano a sviluppare proposte di azioni verso comportamenti sostenibili.
Il terzo incontro è dedicato a ipotizzare attività di comunicazione e alle prime esperienze di "cittadinanza
attiva" programmando l' informazione e il coinvolgimento degli altri studenti dell' istituto scolastico.
Tra il secondo e il terzo incontro è il momento del road show Mam Unesco Delta del Po: la classe
effettua infatti un' uscita di circa 4 ore, occasione per conoscere da vicino i siti e le realtà produttive dell'
area del Delta del Po riconosciuta come Mab Unesco, con particolare attenzione alle realtà che attuano
comportamenti e prodotti sostenibili in un' ottica di salvaguardia e valorizzazione della biodiversità, del
paesaggio, dello sviluppo sostenibile, dell' educazione alimentare ecc.
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proposta della lega

«Contro il bracconaggio concessioni alla pesca»

CODIGORO«Affidare, tramite concessioni, la
gest ione del le acque al le associazioni
sportive, per contrastare bracconaggio ittico e
spopolamento dei fiumi. L' Emilia Romagna è
l' unica Regione, insieme alla Toscana, a non
prevedere questa poss ib i l i tà .  È ora d i
adeguarci. Presenteremo un progetto di legge
per superare un immotivato gap culturale che
nuoce esclusivamente al territorio».
Sono questi i presupposti della proposta di
legge che il gruppo Lega Nord in Regione
depositerà nei prossimi giorni, a firma del
capogruppo Alan Fabbri e dei consiglieri
Andrea Liverani, Marco Pettazzoni e Matteo
Rancan. «La piaga del bracconaggio ittico è
sempre più grave, come dimostrano i recenti
episodi di cronaca e le frequenti segnalazioni
dei pescatori. Nonostante le pene più severe e
il sequestro degli strumenti e dei mezzi di
trasporto».
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POGGIO RENATICO IL SINDACO GARUTI: «L' ABBIAMO PROPOSTO ALLA REGIONE E
SAREBBE A COSTO ZERO»

Argini del Reno, sindaci in pressing: «Concessioni ai
frontisti»

CONTINUA il pressing dei sindaci verso la
Regione, affichè si intervenga su argini ed
alveo del Reno. Di recente vi è stato un vertice
con tutti i sindaci interessati dal passaggio del
fiume, da Castelmaggiore a Poggio Renatico,
che hanno fatto sentire la loro voce.
Ed è da Poggio Renatico che parte una
proposta concreta e attuabile. «Chiediamo alla
Regione che esamini la possibilità di dare
delle concessioni gratuite ai frontisti, che
peraltro sarebbero anche disponibili a tener
pulito l' argine ma che se oggi lo facessero,
sarebbero multati. Abbiamo segnalato la cosa
e fatta  la proposta, che per  la Regione
sarebbe a costo zero  ha detto Daniele Garuti,
s indaco di  Poggio Renat ico  .   I l  nostro
problema più grosso, evidenziato anche dagli
altri comuni, è la manutenzione degli argini. Ci
hanno detto che nel 2016 le risorse erano pari
a zero, nel 2017 sono stati dati 2 milioni di
euro e ora la cifra dovrebbe raddoppiare. Il
tema importante però, che ho segnalato, è di
favorire delle concessioni non onerose per i
frontisti per tenere pulito. Uno dei principali
motivi per i quali rischiano di rompersi gli argini è dato dalla presenza di tane di animali che li
massacrano e che vanno viste. Purtroppo si è rimasti legati alle concessioni onerose di quando i frontisti
tagliavano e vendevano il fieno, che però oggi non è più commerciale e l' area non è più fonte di
reddito». Pulizia necessaria per la sicurezza. «Con un argine pulito anche la capacità di controllo dei
nostri volontari di protezione civile è molto più facilitata, sia per ciò che riguarda la prevenzione che in
emergenza, vedendo immediatamente ed esattamente dove si stia creando un fontanazzo, nel caso ci
si trovi in presenza di una piena persistente  continua . Scorgerlo tra le sterpaglie è faticoso, notandolo
solo quando ormai è tardi. Così si aumenterebbe tantissimo sia la sicurezza che l' aspetto estetico degli
argini, che potrebbero divenire luogo anche per camminate. L' incontro in Regione mi ha soddisfatto e ci
è stato detto che esamineranno la proposta e che dovranno portarla all' attenzione degli organi
decisionali.
Credo che davanti a una soluzione a costo zero, in grado di dare soddisfazione anche a chi la chiede,
trovare una punto d' incontro sia doveroso e fattibile».
Laura Guerra.
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OSTELLATO LA PROPOSTA DELLA LEGA

«Contro il bracconaggio, la gestione delle acque alle
associazioni sportive»

«AFFIDARE, tramite concessioni la gestione
delle acque alle associazioni sportive, per
c o n t r a s t a r e   b r a c c o n a g g i o   i t t i c o   e
spopolamento dei fiumi.
L' EmiliaRomagna è l' unica Regione, insieme
al la Toscana,  a non prevedere questa
possibilità. È ora di adeguarci. Presenteremo
un p roge t to  d i   l egge  per  supera re  un
immo t i va t o   gap   cu l t u r a l e   che   nuoce
esclusivamente al territorio». Sono questi i
presupposti della proposta di legge che il
gruppo Lega Nord in Regione depositerà nei
prossimi giorni, a firma del capogruppo Alan
Fabbri e dei consiglieri Andrea Liverani, Marco
Pettazzoni e Matteo Rancan.
«LA PIAGA del bracconaggio ittico è sempre
più grave, come dimostrano i recenti episodi di
cronaca e  le frequenti  segnalazioni dei
pescatori  scrive in una nota il consigliere
Fabbri  Nonostante le pene più severe e il
sequestro degli strumenti e dei mezzi di
trasporto, introdotti con la legge regionale sulla
pesca di frodo, approvata lo scorso anno
grazie alla Lega Nord, gli assalti di bande
organizzate, di provenienza quasi sempre romena proseguono senza sosta. Altrettanto drammatici
sono i dati relativi allo spopolamento delle acque, sempre più povere di pescato e, di conseguenza,
della fauna che vive vicina a fiumi e canali. Non è un problema solo locale e, da tempo, la Lega sostiene
la necessità di dichiarare la fauna ittica patrimonio dello Stato. In attesa di una legge nazionale in tal
senso, altrettanto necessaria è la tutela delle acque: 18 Regioni su 20 si sono già attrezzate prevedendo
la possibilità di affidare alle associazioni sportive la gestione tramite concessione di determinati tratti di
fiumi e canali ad uso esclusivamente sportivo e ricreativo». In sostanza, si tratta di prevedere, come ad
esempio ha fatto il Veneto, che la Provincia o l' ente di riferimento, possa rilasciare concessioni di pesca
a enti pubblici, associazioni o società di pescatori sportivi, nonché alla federazione del Coni per finalità
«coerenti con la conservazione dei patrimoni ittici e di tutto l' ecosistema». In cambio il concessionario
deve garantire la vigilanza ittica e la cura e la valorizzazione del patrimonio naturale. «Davanti alla
innegabile contrazione di risorse e di organici a disposizione, non riconoscere questa possibilità
significa continuare a pesare totalmente sui volontari ittici, che a loro rischio e pericolo vigilano sui
canali».
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Giovedì, 25 gennaio 2018
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Lavori straordinari nel canale Ippolito Arriva il via
libera
Pontelangorino, l' inizio dell' intervento entro fine febbraio Sarà rifatto un tratto
tombinato: l' opera costerà 97mila euro

PONTELANGORINOI lavori di manutenzione
s t r a o r d i n a r i a   d i   u n a   p o r z i o n e   d e l
tombinamento del canale Ippolito nel territorio
di Pontelangorino potranno iniziare entro la
fine di febbraio. Infatti, nei giorni scorsi l' ufficio
t e cn i c o   de l  Comune   d i  Cod i g o r o   h a
aggiudicato l' appalto delle opere all' impresa
Cimoter che ha sede a Rovigo, che ha offerto
79.511 euro, con un ribasso del 22,280 per
cento, per un costo totale complessivo,
compresa l' Iva, di poco più di 97mila euro. A
fronte di un importo a base d' asta fissato in
150mila euro.
Un intervento particolarmente atteso nella
popolosa frazione codigorese e i l  quale
«aspettavamo solo il via libera da parte dell'
amministrazione provinciale di Ferrara per la
quota di importo di sua competenza, che ci è
pervenuto di recente  ha detto il sindaco
codigorese Al ice Zanard i     perché noi
eravamo già pronti. Così, a definizione della
procedura di appalto con l' aggiudicazione
dell' opera dei giorni scorsi, i lavori inizieranno
presto».
L' intervento prevede la sostituzione di un
tratto di tombinamento, che da tempo risulta in
cattivo stato di conservazione ed inadatto a
sostenere i carichi dei flussi veicolari cui è sottoposto quotidianamente. Inoltre, per il pessimo stato delle
strutture portanti del ponte sulla provinciale strada provinciale 62, ne è stato previsto il ripristino. La
quota a carico della Provincia, proprietaria del ponte, che se ne è assunta l' onere, ammonta a circa 10
mila e 123 euro.
I lavori prevedono la posa di una tubazione in grado di lasciare invariato il funzionamento idraulico del
canale Ippolito, di un diametro corrispondente all' attuale. Mentre, per motivi legati alla funzionalità della
rete di scoloirrigua gestita dal Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, l' intervento verrà realizzato nel
periodo invernale, stagione non utilizzata per alimentare l' irrigazione dei terreni che generalmente inizia
in primavera. Invece, le operazioni di ripristino delle strutture del ponte saranno concordate d' intesa con
l' amministrazione provinciale.
Piergiorgio Felletti©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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COPPARO IL CANTIERE APRE LUNEDÌ

Interventi anti allagamenti, partono i lavori Sarà
interrotto un tratto di via Naviglio

I N COM I NC I A NO   l u n e d ì   i   l a v o r i   d i
completamento del canale scolmatore che
collega il Naviglio con la nuova cassa di
espansione 'Pontica' a Ponte San Pietro di
Copparo. Si tratta dell' ultima fase del progetto
di messa in sicurezza idraulica dell' area,
voluto dal Comune e dal Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, che vede la realizzazione
di un sistema di laminazione delle piene verso
la cassa d' espansione (ex cava Pontica) che
consentirà di confluire le acque meteoriche in
eccesso   i n   caso  d i   pa r t i co la r i   even t i
atmosferici.
Lavori fondamentali contro gli allagamenti e
per incrementare la sicurezza idraulica del
Copparese. I lavori di collegamento con il
canale, a cura del Consorzio di Bonifica,
riguardano una chiavica che collegherà il
N a v i g l i o   a l l a   c a s s a   d '   e s p a n s i o n e ,
permettendo la regimazione delle piene. È
prevista una occupazione temporanea dell'
area finalizzata alla realizzazione del cantiere
per cui sarà chiusa temporaneamente un tratto
di via NaviglioStrada Comunale per Ponte
San Pietro (ciclabile) fino al termine dei lavori, attesi per fine aprile.

25 gennaio 2018
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Territorio. Consorzio di bonifica dell'Emilia centrale
commissariato, M5s: si facciano le elezioni

Le  e lez ion i  de l  Consorz io  d i  bon i f i ca
dell'Emilia centrale finiscono nel mirino del
Movimento 5 Stel le,  che ha presentato
un'interrogazione per avere spiegazioni in
particolare in merito ai tempi di indizione della
tornata elettorale. Le elezioni degli organi
amministrativi dei Consorzi di Bonifica svoltesi
a dicembre 2015 spiegano i proponenti sono
state la prova evidente di come la Giunta
regionale intenda la democrazia, visto che,
sebbene per ognuno degli otto consorzi
interessati abbia votato una percentuale
modestissima di elettori, sebbene non sia
stata applicata la disposizione prevista dalla
stessa Regione sul voto telematico, sebbene
vi siano stati in molti casi dubbi sulla regolarità
del voto (deleghe e liste di aventi diritto
sospette), sebbene molte forze politiche
abbiano chiesto di rivedere il meccanismo di
svolgimento delle consultazioni, assicurando
adeguata informazione e attenta verifica delle
schede, gl i  organi  consort i l i  sono stat i
comunque insediati in tutti i Consorzi. Tutti
tranne uno, vale a dire quello del Consorzio
dell'Emilia centrale. Per quel Consorzio, però,
è stato scelto un commissario, in quanto la
Giunta regionale, malgrado fossero state
segnalati dubbi e rischi di irregolarità ovunque
e non solo nel Consorzio dell'Emilia centrale, ha deciso di commissariare gli organi consortili di quel
Consorzio. Per i Cinque Stelle, questa è la dimostrazione che la democrazia può attendere, che si
voterà chissà quando e in ogni caso in modo da non evidenziare, prima delle imminenti elezioni
politiche, le inaccettabili inadempienze rispetto al voto telematico. Per questo, il gruppo interroga la
giunta per sapere perché vengano continuamente differite le elezioni consortili del Consorzio dell'Emilia
centrale, perché la stessa Giunta abbia previsto, appena trenta giorni dopo il differimento della data
delle elezioni consortili, la possibilità di mantenere in carica l'attuale commissario fino al 31 dicembre
2018, se ritenga accettabile il fatto che da due anni e probabilmente per un altro anno il Consorzio di
Bonifica Emilia Centrale sia privo di organi democraticamente eletti, che fine abbia fatto il progetto di
Lepida per il voto elettronico nelle elezioni consortili, avviato un anno e mezzo fa e, infine, se intenda
avanzare proposte di modifica alla legge regionale sui Consorzi nella parte in cui si prevedono sistemi
elettorali che assegnano un peso assai più considerevole ai soggetti con maggiori proprietà fondiarie e
se abbia idea di quando potranno svolgersi le elezioni del Consorzio di Bonifica dell'Emilia Centrale.
(Margherita Giacchi)

24 gennaio 2018 Cronaca Bianca
Consorzi di Bonifica
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Canale scolmatore NaviglioPontica: al via l' ultima
fase dei lavori
Completamento dell' intervento per la sicurezza idraulica

Copparo. Inizieranno lunedì 29 gennaio i lavori
di completamento del canale scolmatore che
collega il Canale Naviglio con la nuova cassa
di espansione "Pontica" in località Ponte San
Pietro a Copparo. L' intervento rappresenta l'
ultima fase del progetto di messa in sicurezza
idraulica dell' area, voluto dal Comune in
collaborazione con il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, che vede la realizzazione
di un sistema di laminazione delle piene verso
la cassa d' espansione (ex cava Pontica) che
consentirà di confluire le acque meteoriche in
eccesso   i n   caso  d i   pa r t i co la r i   even t i
atmosferici. Si tratta di un completamento di
importanza assoluta per l' amministrazione
comunale, dal  momento che è vol to ad
aumentare la sicurezza idraulica di tutto il
territorio copparese. La cava "pontica" è stata
peraltro una zona di test selezionata anche
dall' Unione Europea con il progetto Warbo
Life+, divenendo in questo modo un tassello
r i levante nel le pol i t iche ambiental i  del
territorio. Per tale motivo, oltre a fungere da
cassa di espansione in momenti di piena, l'
area è stata studiata come progetto di ricarica
della falda acquifera. I lavori di collegamento
con il canale, che saranno realizzati dal
Consorzio di Bonif ica, r iguarderanno la
realizzazione di un manufatto scolmatore (chiavica) che collegherà il Naviglio alla cassa d' espansione,
permettendo la regimazione delle piene. È prevista una occupazione temporanea dell' area
propedeutica alla realizzazione del cantiere che renderà necessaria la chiusura temporanea di un tratto
di Via NaviglioStrada Comunale per Ponte San Pietro (ciclabile) fino al termine dei lavori, che dovranno
concludersi, salvo contrattempi entro la fine di aprile.

25 gennaio 2018 Estense
Consorzi di Bonifica
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Completamento lavori canale scolmatore Naviglio
Pontica: al via l'ultima fase dei lavori per la sicurezza
idraulica

Da Comune di Copparo Inizieranno lunedì 29
gennaio i lavori di completamento del canale
scolmatore che collega il Canale Naviglio con
la nuova cassa di espansione Pontica in
loca l i tà  Pon te  San  P ie t ro  a  Copparo .
L'intervento rappresenta l'ultima fase del
progetto di messa in sicurezza idraulica
dell'area, voluto dal Comune in collaborazione
con il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara,
che vede la realizzazione di un sistema di
laminazione del le piene verso  la cassa
d'espansione (ex cava Pontica) che consentirà
di confluire le acque meteoriche in eccesso in
caso di particolari eventi atmosferici. Si tratta
di un completamento di importanza assoluta
per l'amministrazione comunale, dal momento
che è vol to ad aumentare  la s icurezza
idraulica di tutto il territorio copparese. La cava
pontica è stata peraltro una zona di test
selezionata anche dall'Unione Europea con il
progetto WarboLife+, divenendo in questo
modo un tassello rilevante nelle politiche
ambientali del territorio. Per tale motivo, oltre a
fungere da cassa di espansione in momenti di
piena, l'area è stata studiata come progetto di
r icarica della falda acquifera. I  lavori di
collegamento con il canale, che saranno
rea l i z za t i   da l  Conso rz i o   d i  Bon i f i ca ,
riguarderanno la realizzazione di un manufatto scolmatore (chiavica) che collegherà il Naviglio alla
cassa d'espansione, permettendo la regimazione delle piene. È prevista una occupazione temporanea
dell'area propedeutica alla realizzazione del cantiere che renderà necessaria la chiusura temporanea di
un tratto di Via NaviglioStrada Comunale per Ponte San Pietro (ciclabile) fino al termine dei lavori, che
dovranno concludersi, salvo contrattempi entro la fine di aprile.

24 gennaio 2018 ferraraitalia.it
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«Strade dimenticate» Berra critica la Provincia

BERRA   .   S t r a d e   s em p r e   a l   c e n t r o
dell'attenzione nel Comune di Berra. «Nel
2018 verranno impegnati 2.2 milioni di euro
per s is temare  la v iabi l i tà  le  paro le  de l
presidente della Provincia Tiziano Tagliani ; le
necessità complessive di manutenzione
sarebbero di ben altra dimensione, ma queste
sono le risorse che la situazione attuale ci
consente di destinare al capitolo viabilità e
sicurezza stradale». Per quanto riguarda la
provinciale 12, quella che attraversa il Comune
di Berra (da Cologna ad Ariano Ferrarese), è
previsto solamente il rifacimento delle strisce
bianche. Inevitabile le lamentele dei cittadini
berresi: «Da anni  ci dicono  aspettiamo una
manutenzione decente sulla provinciale che da
Cologna va ad Ariano e, invece, ci saltano
sempre. Anche stavolta siamo stati tagliati
fuori, evidentemente non siamo abbastanza
ascoltati e per questo viviamo in mezzo a limiti
di velocità assurdi e a strade disastrate, come
non mai. Sarebbe ora che qualcuno si facesse
sentire e che portasse a qualcosa di positivo».
Anche il vicesindaco, e assessore ai lavori
pubblici, interviene sull'argomento e fa il punto
della situazione: «Abbiamo tutti letto  dice
Filippo Barbieri , che fra i 2.2 milioni di euro
che verranno investit i  quest'anno per la
manutenzione delle strade provinciali, non compare la sistemazione del tratto di strada provinciale 12,
in prossimità dell'incrocio con via Trombona. Come già segnalato alla Provincia a metà ottobre del
2017, lungo la pavimentazione stradale si sono creati pericolosi dissesti che compromettono la
sicurezza dei veicoli in transito. Certamente l'abbassamento del limite di velocità a 50 km/h non può
essere la soluzione nel mediolungo periodo. Così abbiamo nuovamente chiamato la Provincia per
segnalare il nostro disappunto per la mancanza di fondi destinati a questo tratto di strada. Ci hanno
confermato che negli attuali finanziamenti non sono previsti interventi di asfaltatura per le strade
provinciali ricadenti nel nostro Comune. In particolare, nel tratto segnalato (dove il limite di velocità è 30
km/h, ndr), ci hanno però informati che sono stati avviati colloqui con il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara per capire le cause del dissesto per poi provvedere, in base alle risorse disponibili, al
risanamento». Tante le situazioni a rischio nel territorio comunale: oltre alla riduzione sulla provinciale
12 del limite da 70 a 50 km orari, in località Albersano è presente un gradino sulla strada, che ogni
giorno diventa sempre più alto, tanto che il limite è appunto di 30 lm/h. Anche la strada che da
Serravalle porta ad Ariano è completamente dissestata, con gradini pericolosi e strisce assenti da
alcuni anni. Nella discussione interviene anche Stefano Bigoni, capogruppo dell'opposizione: «Siamo
dimenticati da tutti. Vorrei pungolare chi governa il Comune a farsi sentire in Provincia, perché gli

24 gennaio 2018 lanuovaferrara.it
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interventi soni urgenti anche da noi: basta percorrere le strade in questione per rendersene conto.
Inoltre, voglio ricordare alla Provincia e al presidente Tagliani che le tasse le pagano anche i cittadini
del Comune di Berra...». (d.m.)

24 gennaio 2018 lanuovaferrara.it
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CHIAMATA IN CAUSA LA REGIONE: «STOP AL COMMISSARIAMENTO»

I grillini all' attacco: «Bonifica, a quando il voto?»

«LA CRONICA allergia del Pd per le elezioni
ha contagiato anche i Consorzi di bonifica, in
particolare quello dell' Emilia centrale che
continua ad essere commissariato senza che
la Regione abbia mai preso nemmeno in
considerazione l' ipotesi di convocare nuove
elezioni visto che il commissariamento è stato
prolungato almeno fino a tutto il 2018». Andrea
Bertani e Gianluca Sassi, consiglieri regionali
del MoVimento 5 Stelle, hanno presentato un'
interrogazione per avere spiegazioni da parte
della Regione sui temi di indizione della
tornata elettorale che i Consorzi di bonifica con
riferimento specifico a quello dell' Emilia
centrale.
«Le elezioni che si sono svolte a dicembre del
2015 sono state la prova evidente di come la
Giunta regionale intenda la democrazia, visto
che nonostante le affluenze al voto minime, i
brogli, gli errori e soprattutto la mancata
applicazione del voto telematico chiesto dalla
Regione stessa gli organi consortili sono stati
comunque insediati in tutti i Consorzi. Tutti
tranne uno, vale a dire quello del Consorzio
dell' Emilia centrale per il quale è stata scelta la strada della nomina di un commissario  spiegano
Bertani e Sassi . Commissariamento prorogato per tutto il 2018 forse per paura che in qualche modo le
imminenti elezioni politiche potessero mettere in pericolo il feudo delle associazioni amiche che
detengono il potere da anni ormai all' interno dei consorzi". Per questo nella loro interrogazione i due
consiglieri regionali del MoVimento 5 Stelle chiedono alla Giunta di sapere "perché vengano
continuamente differite le elezioni consortili del Consorzio dell' Emilia centrale».
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Cassa di espansione, lavori al via
Inizieranno lunedì le opere di completamento dello scolmatore

COPPA»RO. Inizieranno lunedì 29 gennaio i
lavori di completamento del canale scolmatore
che collega il Canale Naviglio con la nuova
cassa di espansione "Pontica" in località Ponte
San  P i e t r o   a  Coppa ro .   L '   i n t e r ven t o
rappresenta l' ultima fase del progetto di
messa in sicurezza idraulica dell' area, voluto
dal Comune in collaborazione col Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, che vede la
realizzazione di un sistema di laminazione
delle piene verso la cassa d' espansione (ex
cava Pontica) che consentirà di confluire le
acque meteoriche in eccesso in caso di
particolari eventi atmosferici. La cava "pontica"
è stata peraltro una zona di test selezionata
anche dall' Unione Europea con il progetto
WarboLife+, divenendo in questo modo un
tassello rilevante nelle politiche ambientali del
territorio. Per tale motivo, oltre a fungere da
cassa di espansione in momenti di piena, l'
area è stata studiata come progetto di ricarica
della falda acquifera. I lavori di collegamento
con il canale, che saranno realizzati dal
Consorzio di Bonif ica, r iguarderanno la
realizzazione di un manufatto scolmatore
(chiavica) che collegherà il Naviglio alla cassa
d' espansione, permettendo la regimazione
delle piene. È prevista una occupazione
temporanea dell' area propedeutica alla realizzazione del cantiere che renderà necessaria la chiusura
temporanea di un tratto di Via NaviglioStrada Comunale per Ponte San Pietro (ciclabile) fino al termine
dei lavori, che dovranno concludersi, entro fine aprile.
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Chiesto l' ampliamento dell' impianto per i rifiuti
Copparo, la società Recicla ha presentato il progetto per la variante Avviata la
procedura per la valutazione di impatto ambientale

COPPARO. Inizieranno lunedì 29 gennaio i
lavori di completamento del canale scolmatore
che collega il Canale Naviglio con la nuova
cassa di espansione "Pontica" in località Ponte
San  P i e t r o   a  Coppa ro .   L '   i n t e r ven t o
rappresenta l' ultima fase del progetto di
messa in sicurezza idraulica dell' area, voluto
dal Comune in collaborazione col Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, che vede la
realizzazione di un sistema di laminazione
delle piene verso la cassa d' espansione (ex
cava Pontica) che consentirà di confluire le
acque meteoriche in eccesso in caso di
particolari eventi atmosferici. Si tratta di un
completamento di importanza assoluta per l'
amministrazione comunale, dal momento che
è volto ad aumentare la sicurezza idraulica di
tutto il territorio copparese. La cava "pontica" è
stata peraltro una zona di test selezionata
anche dall' Unione Europea con il progetto
WarboLife+, divenendo in questo modo un
tassello rilevante nelle politiche ambientali del
territorio. Per tale motivo, oltre a fungere da
cassa di espansione in momenti di piena, l'
area è stata studiata come progetto di ricarica
della falda acquifera. I lavori di collegamento
con il canale, che saranno realizzati dal
Consorzio di Bonif ica, r iguarderanno la
realizzazione di un manufatto scolmatore (chiavica) che collegherà il Naviglio alla cassa d' espansione,
permettendo la regimazione delle piene. È prevista una occupazione temporanea dell' area
propedeutica alla realizzazione del cantiere che renderà necessaria la chiusura temporanea di un tratto
di Via NaviglioStrada Comunale per Ponte San Pietro (ciclabile) fino al termine dei lavori, che dovranno
concludersi, salvo contrattempi entro la fine di aprile.
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«Cispadana, progetto da rivedere Grossi rischi in
caso di terremoto»
Il geologo Ortolani: «Corre su faglie sismiche: fare nuove indagini»

  MIRANDOLA    « IL  PROGETTO de l l '
Autostrada Cispadana corre per il 95% sulle
aree epicentrali del sisma di maggio 2012 e su
quelle ferraresi registrate secoli fa, nel 1570, i
cui effetti sismici sono paragonabili a quelli più
recenti. La sicurezza, quindi, non è garantita».
Il professor Franco Ortolani, ordinario di
geologia all' Università Federico II di Napoli, e
tra i maggiori esperti in materia, definisce «il
t racc ia to  poco s icuro   in   re laz ione a l l '
ubicazione delle faglie sismogenetiche, come
del resto già indicato dall '   Ingv (Ist i tuto
nazionale di geofisica e vulcanologia), in
quanto  spiega  non sono stati individuati tutti
gli effetti di sito che si possono originare e che
metterebbero in crisi il manufatto, rendendolo
inutilizzabile». Dopo che la Commissione
Petizioni della Ue, cui sono ricorsi il M5Stelle,
i l  Comune d i  Nov i  e   i l  Coord inamento
Comitato No Autostrada, si è espressa contro
l' infrastruttura, «per il rischio di una serie di
possibili violazioni sulla qualità dell' aria», il
fronte dei 'no' all' Autostrada (favorevole
tuttavia alla superstrada Cispadana), registra
un altro punto a favore. Dopo la risposta fornita da Cecile Wilkstrom, presidente della Commissione
Petizioni Ue, una settimana fa i membri del M5Stelle di Mirandola hanno chiesto un parere al geologo di
fama Ortolani che, gratuitamente, glielo ha fornito.
Pochi giorni fa, è arrivata la risposta dopo l' analisi di un faldone di documenti. «Un manufatto  spiega il
docente  deve garantire sicurezza ai cittadini e all' ambiente, e deve quindi essere progettato per
resistere agli effetti di un potenziale terremoto. A mio parere  commenta  il progetto 'Autostrada
Cispadana' non è stato eseguito sulla base di accurate indagini tese a individuare le caratteristiche
stratigrafiche, idrogeologiche e geotecniche dei siti nei quali, invece, si potrebbero verificare effetti
catastrofici, con conseguente pericolo per i cittadini». Se nel caso del ripetersi di un sisma il manufatto
non darebbe garanzie antisimiche, ancor peggio sarebbe in caso di alluvione. «Il rilevato stradale 
sottolinea Ortolani  impedirebbe il deflusso delle acque di falda modificando il reticolo idrografico
interessato dai manufatti. Il sistema di drenaggio è quanto mai delicato per cui devono essere evitate, e
questo vale come regola generale, nuove opere capaci di creare uno sbarramento al deflusso
superficiale e sotterraneo». Per il professor Ortolani, quindi, «il progetto 'Autostrada' è assolutamente da
rivedere: prima occorre fare accurate indagini per individuare le caratteristiche stratigrafiche,
idrogeologiche e geotecniche dei siti interessati».
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ARGENTA

Reno, servono interventi sugli argini

GLI ALBERI e la folta vegetazione, che cresce
incontrollata nelle golene del fiume Reno, sono
al centro di un' autorizzazione rilasciata dall'
agenzia regionale per  la s icurezza del
territorio, corsi d' acqua e protezione civile.
Obiettivo: prevenire la formazione di barriere
di legname ,che sradicato e trascinato dalle
correnti e dalle piene si accatasta sotto i piloni
dei ponti, creando grossi problemi per la
tenuta idraulica, delle infrastrutture e delle
arginature. E' il caso di Ponte Bastia, dove è
tornata a formarsi un sorta di diga di tronchi
che ostruisce e devia il regolare flusso del
fiume. Il timore è che come già successo nel
2012, si registrino delle frane lungo le rive.
Una paura, ed un pericolo insomma, fondato.
Che richiede interventi d' urgenza.
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via ponte rigo

Chiuso un tratto per lavori al canale

Da lunedì è prevista la chiusura al transito di via Ponte
Rigo nel  tratto tra via Selva e via Pomposa per
consentire l' esecuzione di lavori a cura del Consorzio di
Bonifica  Pianura di Ferrara per il ripristino di un tratto
di sponda del canale consortile presente.
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Moria di pesci perché manca l' acqua

La mancanza di acqua nel canale di via
Copparo in prossimità di Ponte Travagli ha
causato una moria di pesci che si sono visti
privare del loro elemento naturale. Alcuni
residente hanno chiesto al consorzio di
bonifica di aggiungere acqua nel canale.
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comacchio

Il sottopasso Pasubio chiuso per cedimento
strutturale

COMACCHIODa martedì 30 gennaio verrà
chiusa al traffico la strada provinciale 15 via
del Mare, nel tratto compreso tra il chilometro
47.3 e 47.45, proprio alle porte di Comacchio.
La decisione è stata presa dalla Provincia, con
un' ordinanza emessa nella giornata di ieri per
consentire i lavori di ripristino del sottopasso
Botte Pasubio, il quale ha subìto un cedimento
strutturale.
A l l '  esecuz ione de i   lavor i  d i   r ip r is t ino
provvederà il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, il quale curerà anche la posa della
segnaletica di cantiere e di deviazione del
traffico sulla viabilità alternativa consigliata.
I l  costo del cantiere si aggira attorno ai
180mila euro, i quali sono interamente a carico
del bilancio del Consorzio di Bonifica, mentre
per il termine lavori e il ritorno alla normalità
per  la c ircolazione veicolare occorrerà
attendere il mese di marzo.
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In funzione tutti i nuovi impianti di pubblica
illuminazione nella zona dell'Acquedotto. In corso
interventi su strade e reti di servizi

Di seguito alcuni aggiornamenti relativi a lavori
pubblici in corso nel territorio comunale di
Ferrara, condotti sotto la supervisione dei
tecnici e degli operatori del Settore Opere
pubbliche e Mobilità del Comune di Ferrara.
Maggiori informazioni sugli interventi più
significativi in fase di esecuzione in città sono
d i s p o n i b i l i   s u l   s i t o
http://mappaopere.comune.fe.it VIABILITA' 
Un breve tratto di via Copparo a senso unico
alternato per lavori di ripristino delle sponde
del  canale Da  lunedì  29 gennaio 2018
riprenderanno i lavori da parte del Consorzio
di Bonifica  Pianura di Ferrara per il ripristino
di un tratto di sponda del canale consortile che
scorre parallelo alla via Copparo, dalla sede
della Società Spal 2013 in direzione di via
Pioppa, dove sarà istituito il senso unico
alternato regolamentato da semafori dalle 8
alle 17. Nelle giornate di sabato e domenica la
c i rco laz ione sarà  aper ta  a l la  normale
circolazione. La fascia oraria dei lavori è stata
ridotta per limitare il più possibile gli eventuali
disagi in entrata e uscita dalla città per chi
percorre quest'arteria. I lavori, salvo avverse
condiz ion i  meteo o eventua l i  c r i t ic i tà ,
dovrebbero completarsi entro la metà del
mese di aprile e, in ogni caso se necessario,
sospesi all'inizio della campagna irrigua. Le modifiche alla viabilità saranno segnalate da apposita
segnaletica di preavviso e deviazione, nei tratti interessati.  Un tratto di via Ponte Rigo chiuso per lavori
di ripristino delle sponde del canale Da lunedì 29 gennaio 2018 è prevista la chiusura al transito di via
Ponte Rigo nel tratto tra via Selva e via Pomposa, a Ferrara, per consentire l'esecuzione di lavori a cura
del Consorzio di Bonifica  Pianura di Ferrara per il ripristino di un tratto di sponda del canale consortile
presente.  INTERVENTI STRADALI In via Brasavola prosegue l'opera di rifacimento della
pavimentazione, con tratti chiusi al transito AGGIORNAMENTO del 26 gennaio 2018: Proseguono in via
Brasavola i lavori a cura dell'Amministrazione Comunale per il rifacimento delle pavimentazioni lapidee,
mentre risultano conclusi in tutta la via gli interventi a cura di Hera per il rifacimento delle reti fognaria e
idrica. Al momento sono in via di conclusione i lavori alle pavimentazioni nel tratto da via Mellone a via
Camposabbionario (chiuso al transito), mentre nel tratto da via Borgovado a via Ghisiglieri (sempre
chiuso al traffico) i lavori prenderanno il via nei primi giorni della prossima settimana. Nel tratto da via
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Mellone a via Borgovado tutti i lavori sono ultimati ed è stata ripristinata la circolazione. Proseguono
inoltre i lavori di rifacimento della pavimentazione anche all'intersezione tra via Brasavola e via
Camposabbionario. Resta quindi chiuso al transito veicolare il tratto di via Camposabbionario compreso
tra via S. Andrea e via Coperta, sino al termine dei lavori. A seguito della modifica alla viabilità, in via
Coperta, nel tratto da via Camposabbionario a via Caprera è istituito temporaneamente il doppio senso
di marcia. Le modifiche alla viabilità sono indicate sul posto da segnaletica di preavviso e deviazione,
nei tratti interessati.  PUBBLICA ILLUMINAZIONE  Completati i nuovi impianti di pubblica
illuminazione di via Fiume, via Pasubio e corso Piave Saranno accesi nella serata di venerdì 26 gennaio
2018 i nuovi impianti di pubblica illuminazione di via Fiume, via Pasubio e corso Piave a Ferrara (v. foto
in alto e in allegato a fondo pagina). L'accensione dei nuovi impianti rappresenta il completamento
dell'intervento di rifacimento della pubblica illuminazione di piazza XXIV Maggio, via Agnelli, via Pola,
viale dei Mille, via Martinelli, via Gorizia, via Fiume, via Pasubio e corso Piave, che ha previsto il totale
rifacimento di 108 punti luce, con il passaggio da alimentazione di tipo "in serie" ad alimentazione di tipo
"in derivazione". La prima parte degli impianti (piazza XXIV Maggio, via Agnelli, via Pola, viale dei Mille,
via Martinelli e via Gorizia) era stata messa in funzione lo scorso 6 dicembre. I nuovi impianti sono
costituiti da apparecchi stradali e per arredo urbano, installati su sostegni in acciaio zincato verniciato,
dotati di lampade a Led di diversa potenza, ad alta efficienza luminosa, con temperatura di colore pari a
3000°K, rispondenti a quanto prescritto dalla Legge Regionale n.19 del 29/09/2003 e del DGR 1732 del
12/11/2015, dotati di sistema di dimmerazione per la riduzione dell'intensità luminosa nelle ore centrali
della notte. Gli apparecchi hanno indice IPEA corrispondente alla classe "A++". L'impianto ha indice
IPEI corrispondente alla classe "A++". Il nuovo impianto garantirà, grazie ad un adeguato livello di
illuminamento, all'elevata resa cromatica delle sorgenti a Led e ad una accurata scelta delle ottiche,
un'ottima illuminazione della figura favorendo la percezione di sicurezza della zona. Nonostante
l'aumento del livello di illuminamento, l'utilizzo di apparecchi Led di ultima generazione permetterà un
risparmio energetico pari a circa il 70% rispetto al vecchio impianto. Il rifacimento degli impianti ha
previsto, oltre alla realizzazione dei nuovi punti luce, il totale rifacimento dei quadri elettrici di
alimentazione, delle linee di alimentazione e l'esecuzione di tutte le opere civili quali scavi, plinti,
pozzetti, ripristini del manto stradale. I lavori sono stati realizzati da Hera Luce, nell'ambito dei lavori di
manutenzione straordinaria del contratto di servizi con il Comune di Ferrara.  Lavori di rifacimento degli
impianti di pubblica illuminazione in via Mascheraio, via Frescobaldi, via Mentana, via Gregorio, via
Fossato La prossima settimana i lavori proseguiranno in via Frescobaldi. Tutti gli interventi sono
realizzati a cura di Hera Luce, nell'ambito dei lavori di manutenzione straordinaria previsti nel contratto
di servizi con il Comune di Ferrara.  LAVORI A CURA DI HERA (aggiornamenti del 26
gennaio 2018) Sono in corso i lavori, a cura di Hera (in accordo con il Comune di Ferrara), per la posa
di una nuova condotta fognaria in via della Pace a Pontelagoscuro nel tratto da piazza Buozzi a via De
Amicis. Mentre in via della Canapa, nel tratto dalla sede della Motorizzazione a fine strada, è in corso il
ripristino di uno scavo sulla fognatura esistente. In via Rabbiosa e via della Libertà a Quartesana sono in
corso lavori di sostituzione di un breve tratto di condotta idrica con chiusura al traffico veicolare del
tratto compreso tra via Bardocchia e via Comacchio. Il cantiere si svilupperà a tratti consentendo,
secondo le fasi di occupazione stradale, l'accesso ai residenti dalla via della Libertà ovvero dalle vie
Ponte RigoBaricorda; allo stesso modo sarà consentito il raggiungimento dell'Istituto Comprensivo
Statale Don Lorenzo Milani. La chiusura della strada, così come i percorsi alternativi, saranno segnalati
da opportuna segnaletica di preavviso e deviazione, nei tratti interessati.  LAVORI A CURA DI
ENEL (aggiornamenti del 26 gennaio 2018) Proseguono i lavori di scavo a cura di Enel (in accordo con
il Comune di Ferrara), per la sostituzione di impianti sotto servizi in via Borso e in via Guarini in un
breve tratto dall'intersezione con via Borso. Sono inoltre in corso lavori in piazza Ariostea, nel tratto da
corso Porta Mare a via Palestro, in via Palestro, nel tratto da piazza Ariostea a vicolo del Voltino, in
corso Porta Mare, nel tratto da piazza Ariostea a via Borgo dei Leoni, in via Borgo dei Leoni, in un breve
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tratto da corso Porta Mare.
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Gli interventi su strade e servizi in città

Di seguito i lavori pubblici in programma nei
prossimi giorni nel territorio comunale di
Ferrara, condotti sotto la supervisione dei
tecnici e degli operatori del Settore Opere
pubbliche e Mobilità del Comune di Ferrara.
VIABILITA' Un breve tratto di via Copparo a
senso unico alternato per lavori di ripristino
delle sponde del canale Da lunedì 29 gennaio
riprenderanno i lavori da parte del Consorzio
di Bonifica Pianura di Ferrara per il ripristino di
un tratto di sponda del canale consortile che
scorre parallelo alla via Copparo, dalla sede
della Società Spal 2013 in direzione di via
Pioppa, dove sarà istituito il senso unico
alternato regolamentato da semafori dalle 8
alle 17. Nelle giornate di sabato e domenica la
c i rco laz ione sarà  aper ta  a l la  normale
circolazione. La fascia oraria dei lavori è stata
ridotta per limitare il più possibile gli eventuali
disagi in entrata e uscita dalla città per chi
percorre quest'arteria. I lavori, salvo avverse
condiz ion i  meteo o eventua l i  c r i t ic i tà ,
dovrebbero completarsi entro la metà del
mese di aprile e, in ogni caso se necessario,
sospesi all'inizio della campagna irrigua. Le
modifiche alla viabilità saranno segnalate da
appos i t a   segna l e t i c a   d i   p r eavv i so   e
deviazione, nei tratti interessati. Un tratto di via
Ponte Rigo chiuso per lavori di ripristino delle sponde del canale Da lunedì 29 gennaio è prevista la
chiusura al transito di via Ponte Rigo nel tratto tra via Selva e via Pomposa, a Ferrara, per consentire
l'esecuzione di lavori a cura del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara per il ripristino di un tratto di
sponda del canale consortile presente. INTERVENTI STRADALI In via Brasavola prosegue l'opera di
rifacimento della pavimentazione, con tratti chiusi al transito Proseguono in via Brasavola i lavori a cura
dell'Amministrazione Comunale per il rifacimento delle pavimentazioni lapidee, mentre risultano
conclusi in tutta la via gli interventi a cura di Hera per il rifacimento delle reti fognaria e idrica. Al
momento sono in via di conclusione i lavori alle pavimentazioni nel tratto da via Mellone a via
Camposabbionario (chiuso al transito), mentre nel tratto da via Borgovado a via Ghisiglieri (sempre
chiuso al traffico) i lavori prenderanno il via nei primi giorni della prossima settimana. Nel tratto da via
Mellone a via Borgovado tutti i lavori sono ultimati ed è stata ripristinata la circolazione. Proseguono
inoltre i lavori di rifacimento della pavimentazione anche all'intersezione tra via Brasavola e via
Camposabbionario. Resta quindi chiuso al transito veicolare il tratto di via Camposabbionario compreso
tra via S. Andrea e via Coperta, sino al termine dei lavori. A seguito della modifica alla viabilità, in via
Coperta, nel tratto da via Camposabbionario a via Caprera è istituito temporaneamente il doppio senso
di marcia. Le modifiche alla viabilità sono indicate sul posto da segnaletica di preavviso e deviazione,
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Cedimento sottopasso, chiuso un tratto della via del
Mare
Lavori di ripristino del Botte Pasubio da martedì 30 gennaio

Comacchio. Da martedì 30 gennaio prossimo
sarà chiusa al traffico la Sp 15 via del Mare nel
tratto compreso tra il chilometro 47,3 e 47,45,
alle porte di Comacchio. Lo dispone un'
ord inanza emessa dal la  Prov inc ia  per
consentire i lavori di ripristino del sottopasso
Botte Pasubio, che ha subito un cedimento
strutturale. All '  esecuzione dei  lavori di
ripristino provvederà il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, il quale curerà anche la
posa del la segnalet ica di  cant iere e di
deviazione del traffico sulla viabilità alternativa
consigliata. Il costo del cantiere si aggira sui
180mila euro, interamente a carico del bilancio
del Consorzio di Bonif ica, mentre per  i l
termine lavori e il ritorno alla normalità per la
circolazione veicolare occorrerà attendere il
mese di marzo.
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Cronaca

Da martedì chiude al traffico tratto di Sp 15 a
Comacchio
Lo dispone un' ordinanza emessa dalla Provincia per consentire i lavori di ripristino del
sottopasso Botte Pasubio, che ha subito un cedimento strutturale.

Al l '  esecuz ione de i   lavor i  d i   r ip r is t ino
provvederà il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, il quale curerà anche la posa della
segnaletica di cantiere e di deviazione del
traffico sulla viabilità alternativa consigliata. Il
costo del cantiere si aggira sui 180mila euro,
interamente a carico del bilancio del Consorzio
di Bonifica, mentre per il termine lavori e il
ritorno alla normalità per la circolazione
veicolare occorrerà attendere il mese di
marzo. Tags: comacchio , lavori , strade.
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via ponte rigo

Chiusura al transito per lavori al canale

Da domani è prevista la chiusura al transito di via Ponte
Rigo nel tratto compreso tra la via Selva e via Pomposa,
a Ferrara, per consentire l' esecuzione di lavori a cura
del Consorzio di Bonifica  Pianura di Ferrara per il
ripristino di un tratto di sponda del canale consortile
presente lungo l' arteria stradale.
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VIA PONTE RIGO

Opere di ripristino sulla riva del canale

A PARTIRE da domani è prevista la chiusura
al transito dei veicoli di via Ponte Rigo, nel
tratto compreso tra via Selva e via Pomposa, a
Ferrara. La chiusura al traffico della strada è
necessaria per consentire l' esecuzione di
lavori a cura del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara per il ripristino di un tratto di sponda
del canale consortile.
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via ponte rigo

Chiusura al transito da oggi per lavori

Da questa mattina è prevista la chiusura al transito di via
Ponte Rigo nel tratto compreso tra la via Selva e via
Pomposa, a Ferrara, per consentire l' esecuzione di
lavori a cura del Consorzio di Bonifica  Pianura di
Ferrara per il ripristino di un tratto di sponda del canale
consortile presente lungo l' arteria stradale.

29 gennaio 2018
Pagina 9 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Chiude tratto della Provinciale 15

Da domani sarà chiusa al traffico la via del Mare
(Provinciale 15) alle porte di Comacchio, nel tratto
compreso tra il chilometro 47,3 e 47,45. Lo dispone
un'ordinanza emessa dalla Provincia per consentire i
lavori di ripristino del sottopasso Botte Pasubio, che ha
subito un cedimento strutturale. All'esecuzione dei lavori
provvederà il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, il
quale curerà anche la posa della segnaletica per la
viabilità alternativa. L'intervento  dal costo di circa
180mila euro  dovrebbe consentire la riapertura al
traffico in marzo,
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Un percorso formativo per valorizzare il Po di Volano
E' stato realizzato da Assonautica in collaborazione con l' Istituto Comprensivo Statale
Alda Costa Ferrara

Giovedì 1 febbraio alle 12 presso la sala
Giunta della Camera di Commercio (largo
Castello 6) si terrà la presentazione del
percorso formativo di valorizzazione del fiume
Po di Volano proposto da Assonautica, in
collaborazione con l' Istituto Comprensivo
Statale Alda Costa Ferrara. I l  Progetto,
denominato "Navigando sul f iume Po di
Vo l ano .  Da l l a  Da r sena  San  Pao l o   a
Tresigallo", vede coinvolte due classi della
scuola secondaria di primo grado M. M.
Boiardo e comprende un ciclo di incontri
formativi e un' uscita finale navigando da
Ferrara a Final di Rero, con visita conclusiva a
Tresigallo. Il percorso rientra nel progetto dell'
Ics Costa Ferrara conCittadini Regione Emilia
Romagna Dialoghi con la Costituzione nel suo
settantesimo anniversario. L' iniziativa è
organizzata da Assonautica e Ics Alda Costa,
con il patrocinio di Camera di Commercio di
Ferrara, Centro Idea Comune di Ferrara,
Museo di Storia Naturale di Ferrara, Ufficio
Ricerche Storiche del Comune di Ferrara,
Comune di Tresigallo, Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, Al Cittadinanza Emilia
Romagna, Consorzio Wunderkammer, Istituto
Tecnico G.B. Aleotti Ferrara, Italia Nostra
Sezione Ferrara, in collaborazione con Stefano
Muroni, Maria Bonora, Associazione Fiumana La Nena.
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"Il valore dell'acqua", consorzio di bonifica e
Cattolica insieme per una giornata di
approfondimenti

29 GENNAIO 2018 Il Consorzio di Bonifica di
Piacenza e l'Università Cattolica del Sacro
Cuore di Piacenza (Facoltà di Scienze agrarie,
alimentari e ambientali) hanno promosso un
i n t e r e s s an t e   c o n vegno ,   a p e r t o   a l l a
cittadinanza, sul tema della risorsa idrica e
dell'irrigazione nel nostro territorio, un tema
dunque quanto mai essenziale anche a
segu i t o  de l l a  pesan te   s i cc i t à   che  ha
caratterizzato la trascorsa stagione irrigua.
Titolo del convegno è Il valore dell'acqua:
coltiviamo insieme il nostro futuro. Il convegno
si terrà martedì 13 febbraio dalle ore 9.30 alle
ore 12.30 nella Sala G. Piana dell'Università
Cattolica del Sacro Cuore di Piacenza in via
Emi l ia Parmense, 84 (Piacenza).  Sarà
mode r a t o   d a   P a o l a   R oman i n i ,   v i c e
caporedattore del quotidiano Libertà. La
partecipazione al convegno è libera e gratuita.
Le ragioni e le motivazioni del convegno sono
state  sot to l ineate da Fausto Zermani ,
Presidente del Consorzio di Bonif ica di
Piacenza: Interlocutori fondamentali del nostro
ope ra t o ,   o r i en t a t o   a l l ' i n novaz i one   e
all'ottimizzazione del ciclo dell'acqua, sono
senz'altro la Facoltà di Scienze agrarie,
alimentari e ambientali dell'Università Cattolica
del Sacro Cuore, gli amministratori, gli enti, le
autorità e i responsabili e utilizzatori finali. Il ciclo dell'acqua prosegue Zermani va interpretato. Il
nostro territorio ha a disposizione grandi quantità di acqua distribuite in modo disomogeneo durante le
stagioni dell'anno. L'innovazione deve contribuire all'ottimizzazione e a far crescere il valore dell'acqua
ma sono importanti anche opere e infrastrutture che trattengano l'acqua e non ne disperdano il valore.
L'acqua è un argomento estremamente importante, perché riguarda mille sfaccettature della vita
quotidiana di ciascuno di noi sottolinea il Preside di Facoltà professor Marco Trevisan. Ritengo per
questo che per la Facoltà di Scienze agrarie, alimentari e ambientali sia estremamente importante
essere coinvolta in dibattiti che riguardano l'utilizzo dell'acqua sia nelle sue funzioni di salvaguardia
degli ecosistemi, sia nelle sue funzioni di apporto di acqua alle colture agricole, sia per preservare
l'ambiente naturale. IL PROGRAMMA DEL CONVEGNO La mattinata del convegno sarà articolata in
quattro INTERVENTI e in una TAVOLA ROTONDA con 8 protagonisti. Gli interventi saranno a cura di
Sandro Nanni, Responsabile sala operativa Meteo Arpae Emilia Romagna. Il suo intervento sarà sul
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clima attuale e gli scenari futuri. In seguito prenderà la parola, per parlare del ciclo dell'acqua in
relazione ai cambiamenti climatici, il Professor Marco Trevisan, Preside della Facoltà di Scienze
agrarie, alimentari e ambientali dell'Università Cattolica del Sacro Cuore. Sarà dunque la volta di Matteo
Scaglioni, Responsabile Water Management Consorzio Agrario Terrepadane, per affrontare il tema
dell'agricoltura e dell'uso efficiente dell'acqua. Adalgisa Torselli, Responsabile di Struttura
Autorizzazioni e Concessioni di Piacenza Arpae chiuderà la parte dedicata alle relazioni con un
intervento dal titolo Una nuova gestione dell'acqua come bene pubblico. La TAVOLA ROTONDA, che
accoglierà in modo dinamico le questioni poste dal pubblico, avrà otto protagonisti: Paola Gazzolo,
Assessore alla difesa del suolo e della costa, protezione civile, politiche ambientali e montagna della
Regione Emilia Romagna. Simona Caselli, Assessore all'agricoltura, caccia e pesca della Regione
Emilia Romagna. Fausto Zermani, Presidente del Consorzio di Bonifica di Piacenza. Vincenzo
Tabaglio, docente della Facoltà di Scienze agrarie, alimentari e ambientali dell'Università Cattolica del
Sacro Cuore. Marco Crotti, Presidente Coldiretti Piacenza. Filippo Gasparini, Presidente
Confagricoltura Piacenza. Franco Boeri, Presidente CIA Piacenza. Claudio Piva, Ordine dei Dottori
Agronomi e dei Dottori Forestali di Piacenza
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Canoni idrici non versati per quasi 7 milioni di euro:
segnalati alla Corte dei conti 31 pubblici dipendenti

La  Gua rd ia  d i  F i nanza  d i  Bo logna ,   a
conclusione di una vasta operazione a tutela
del bilancio della Regione EmiliaRomagna,
ha constatato un danno erariale di 8.355.218
euro derivante dalla cattiva gestione delle
r isorse  idr iche regional i  e   r imesso a l l '
apprezzamento della Procura Regionale della
Corte dei conti di Bologna, per la valutazione
dei connessi profi l i  di responsabil i tà,  la
posizione di trentuno pubblici dipendenti.La
complessa attività di servizio, a tutela della
finanza pubblica, riguarda il più ampio tema
dell' erogazione di acque pubbliche in assenza
di concessioni e/o per usi diversi da quelli
assentiti. All' esito di appositi controlli svolti dai
finanzieri del Gruppo Tutela Spesa Pubblica
del Nucleo di Polizia EconomicoFinanziaria di
Bologna presso l' Agenzia regionale per la
prevenzione, l' ambiente e l' energia dell'
EmiliaRomagna (ARPAE)  alla quale sono
oggi demandate le funzioni di concessione,
autorizzazione, analisi, vigilanza e controllo in
materia , le Fiamme Gialle bolognesi hanno
constatato, in relazione al periodo 2001/2017,
mancati  versamenti  di  canoni  idr ici  per
complessivi euro 6.978.114. In particolare, nell'
esaminare le modalità di gestione della risorsa
idrica presso due consorzi di bonifica della
provincia, risultavano varie irregolarità riferite a forniture di acqua, per usi diversi da quelli irrigui in
agricoltura, avvenute in assenza di titoli autorizzativi o con modalità difformi alla normativa vigente. I
militari hanno constatato, nello specifico, come i citati consorzi abbiano distribuito risorse idriche ad una
serie di soggetti (in prevalenza società di capitali) anche per finalità industriali, antincendio, igienico
ambientale, etc., in assenza di atti autorizzativi idonei e, quindi, senza il versamento dei rispettivi canoni
da parte degli utilizzatori alla Regione Emilia Romagna. Gli esiti delle attività complessivamente
condotte sono ora al vaglio della Procura Regionale della Corte dei conti di Bologna, alla quale la
Guardia di Finanza felsinea ha rimesso la posizione di 26 pubblici dipendenti (dei ruoli
direttivi/dirigenziali) che per declaratoria erano preposti, a vario titolo, alla gestione del demanio idrico
regionale, nonché di 5 dirigenti regionali che nel tempo non hanno provveduto a definire le strategie
necessarie per superare le criticità stratificatesi nel corso degli anni, con conseguente lievitazione dei
costi di funzionamento dell' apparato burocratico approntato per tali finalità di ulteriori 1,3 milioni di euro.
L' attività odierna testimonia ancora una volta l' impegno profuso dal Corpo nel controllo della corretta
ed efficace gestione delle risorse comuni al fine di salvaguardare l' integrità dei bilanci pubblici.
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Acqua non pagata per 7 milioni, nei guai dipendenti
di Arpae e Consorzi di bonifica
Controlli della Guardia di Finanza hanno riscontrato irregolarità nelle forniture di acqua
mai sanate per un danno erariale complessivo di oltre 8 milioni di euro. Segnalate alla
Corte dei Conti 31 persone

Hanno utilizzato per anni milioni di litri di
acqua senza pagare all' erario quanto dovuto.
E' l' ipotesi con la quale la Guardia di Finanza
di Bologna, a conclusione dell' operazione
'Acqua Cheta' ha segnalato alla Corte dei
Conti regionale 31 dipendenti pubblici, in
servizio presso gli uffici della Regione Emilia
Romagna, di Arpae  Agenzia regionale per la
prevenzione, l' ambiente e l' energia dell'
EmiliaRomagna, e di due consorzi di bonifica
della provincia di Bologna. Il danno erariale
contestato è di 8.355.218 euro. La Fiamme
Gialle hanno constatato, nello specifico, come i
consorzi "abbiano distribuito risorse idriche ad
una serie di soggetti (in prevalenza società di
capi ta l i )  anche per   f ina l i tà   indust r ia l i ,
antincendio, igienico ambientale, etc., in
assenza di atti autorizzativi idonei e, quindi,
senza il versamento dei rispettivi canoni da
parte degli utilizzatori alla Regione Emilia
Romagna". I militari del Gruppo Tutela Spesa
Pubblica del Nucleo di Polizia Economico
Finanziaria hanno anche effettuato controlli
negli uffici di Arpae e hanno constatato, in
relazione al periodo 2001/2017, mancati
versamenti di canoni idrici per complessivi
euro 6.978.114. In particolare, si legge nella
nota della Guardia di Finanza, "nell' esaminare
le modalità di gestione della risorsa idrica presso due consorzi di bonifica della provincia, risultavano
varie irregolarità riferite a forniture di acqua , per usi diversi da quelli irrigui in agricoltura, avvenute in
assenza di titoli autorizzativi o con modalità difformi alla normativa vigente. La posizione di 26
dipendenti ora è al vaglio della Procura Regionale della Corte dei conti di Bologna, a cui si aggiungono
5 dirigenti tecnici regionali che nel tempo non avrebbero "provveduto a definire le strategie necessarie
per superare le criticità stratificatesi nel corso degli anni, con conseguente lievitazione dei costi di
funzionamento dell' apparato burocratico approntato per tali finalità di ulteriori 1,3 milioni di euro".
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E oggi parte il cantiere sulla Rossonia

Sarà aperto oggi il cantiere per lavori urgenti,
sulla strada provinciale 15 (FerraraMare,
meglio conosciuta come Rossonia), all' altezza
del la  rotator ia del l '  exzuccher i f ic io.   I l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara ha
disposto un intervento di somma urgenza, di
importo pari a 180mila euro, finalizzato alla
sicurezza strutturale di Botte Pasubio, un
sot topassante che  in terseca  la  s t rada
provinciale 15 e la Poderale Cappuccini. Gli
operai dovranno provvedere alla parziale
demolizione e ricostruzione della struttura di
attraversamento, costruita in calcestruzzo. La
parte superiore del manufatto presenta uno
segn i   d i   a v an za t a   c o r r o s i o n e   e   p e r
scongiurare ogni pericolo il Consorzio ha
disposto un intervento di ripristino immediato,
c h e   c ompo r t a   l a   r i c o s t r u z i o n e   d e l l '
attraversamento idraulico e, in second' ordine,
del manto stradale. I lavori, che dureranno non
meno di un mese, comportano la chiusura di
un tratto della strada.
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Argenta, oggi sarà abbattuto il pioppo tra via Gaiba e
Statale 16

STRADE chiuse da ieri sino al 24 febbraio a
Ospital Monacale. Si tratta delle vie Sant'
Antonio e Curiona, interessate da un intervento
del Consorzio di Bonifica di Pianura, alla
Chiavica Maiani, sulla Fossa Ziparea. Lavori in
corso e traffico limitato anche ad Argenta dove
oggi, tra via Gaiba e la Statale 16, il maestoso
pioppo che sta al centro dell' incrocio sarà
abbattuto, o quantomeno ridimensionato.
Anche in questo caso la circolazione sarà
assoggetta a percorsi alternativi, divieti di
s o s t a ,   a c c e s s i   s o l o   s e   a u t o r i z z a t i ,
transennature, segnaletica di cantiere. L'
operazione è dovuta a motivi di sicurezza
viaria, ed allo stato di salute dell' albero. Una
situazione analoga la si registra a San Nicolò,
tra la provinciale e via Donna Morta, ma non
rientra nel piano di manutenzione straordinaria
del verde pubblico che prevede invece di
met te re  mano  a l  p ino  d i  P iazza  de l la
Liberazione a Bando, inclinatosi a causa dei
nubifragi. Che hanno danneggiato anche i
cipressi e i pini del cimitero, di cui uno ha
divelto una statua delle vestali, collocate sul
muro di cinta, ma già rimessa al suo posto. Potature in vista in via Cardinala, a Campotto, in via Morari
Nugarola a San Biagio, al parco del museo civico. Sfalci della vegetazione, tagli e pulizie, infine, lungo
gli argini del Po di Primaro e del fiume Reno, sotto i cui ponti si formano pericolose barriere di legname.
n. m.
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Presentazione del percorso formativo di
valorizzazione del fiume Po di Volano

L'assessora comunale all'Ambiente Caterina
Ferri interverrà giovedì 1 febbraio 2018 alle 12
in Camera di commercio (sala Giunta, largo
Castello 6 a Ferrara) alla conferenza stampa
di presentazione del "Percorso formativo di
valorizzazione del f iume Po di Volano",
organizzata da Assonautica in collaborazione
con  l ' Is t i tu to comprensivo Alda Costa.
All'incontro con i giornalisti, oltre all'assessora
Ferri, interverranno il direttore Assonautica
Ferrara Paolo  Dal  Buono,   la  d i r igente
scolastica dell'ICS Costa Stefania Musacci, le
docenti referenti del progetto Paola Chiorboli,
L ina  Marchet t i  ed  Ermin ia  Sann in i ,   la
responsabile del Centro Idea Comune di
Ferrara Elisabetta Martinelli, il responsabile
Uf f ic io  Ricerche Stor iche de l  Comune
Francesco Scafuri, il presidente della Camera
di Commercio di Ferrara Paolo Govoni, il
responsabile del Museo di Storia Naturale del
Comune di Ferrara Stefano Mazzott i ,   i l
sindaco del Comune di Tresigallo Andrea
Brancaleoni, il presidente del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara Franco Dalle
Vacche, le docenti Paola Di Stasio e Adriana
G i a c c i   d e l l ' I s t i t u t o   T e c n i c o   A l e o t t i
accompagnati dalla classe 1 B, Georg Sobbe
e Antonella Antonellini dell'Associazione
Fiumana, un referente Assemblea Legislativa Regione Emilia Romagna.
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